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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 451 
- без перепечаток 311 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Cтоит ли разрешить пиво на ледовых аренах? У этой идеи есть как 
плюсы, так и минусы (Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru рассуждает на тему снятия запрета на продажу пенного 
напитка на аренах КХЛ. 

перейти к статье 

Прошкин - о продаже пива на стадионах: почему бы и нет? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин в 
беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился 
мнением о необходимости разрешить продажу пива на стадионах КХЛ. 

перейти к статье 

"Ак Барс" - самая любимая команда зрителей "Кинопоиска" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Сервис "Кинопоиск" поделился статистикой просмотра хоккея на старте нового 
сезона КХЛ (с 1 по 19 сентября). 

перейти к статье 

Олигархи КХЛ мечтают забрать у китайцев американского вратаря. Но он 
не продается (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Джереми Смит - настоящая китайская стена "Куньлуня". 

перейти к статье 

В ИИХФ рассказали о скором визите дисциплинарного совета по делу 
Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф в 
разговоре с корреспондентом "СЭ" ответил на вопрос о работе дисциплинарного 
совета по делу вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

Федоров - о деле Федотова: ИИХФ вынесла ангажированное решение в 
пользу НХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что решение Международной 
федерации хоккея в отношении контракта голкипера Ивана Федотова 
"ангажированное в пользу НХЛ". 

перейти к статье 

"В России ты должен прикусить язык". "Филадельфия" - об обмене 
Мичкова из СКА в "Сочи" (Советский спорт) 
Матвей второй сезон подряд проведет на берегу Черного моря. 



 

 

перейти к статье 

"СКА Арена" примет Матч звезд КХЛ в этом сезоне. Почему это 
справедливое решение. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Первому крупному событию на "СКА Арене" быть. Официально объявлено, что 
стадион примет Матч звезд КХЛ.  

перейти к статье 

15 к1 Александр Кожевников: "Гашек восторгался Москвой. И вдруг у него 
"встряхнуло лампочку" (Спорт-экспресс) 
Очередной герой авторской рубрики "СЭ" - экс-форвард "Спартака", "Крыльев" и 
сборной СССР, двукратный олимпийский чемпион, которому сегодня 
исполняется 65 лет 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Из гадкого утенка в настоящего леопарда. Как "Сочи" стал лидером КХЛ 
(Советский спорт) 
Безнадежный аутсайдер отечественного хоккея взлетел в тройку лучших 

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": рекорд Шипачева и первый гол Силаева 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

Бойцы готовы: открытая тренировка хоккейного клуба "Адмирал" прошла 
на "Фетисов Арене" (РИА PrimaMedia (primamedia.ru)) 
Игроки команды отработали тактические приемы защиты и нападения 

перейти к статье 

Тренер "Амура" Мартемьянов: "К команде Хохлачев адаптировался, к 
требованиям - еще нет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер "Амура" Мартемьянов: "К команде Хохлачев адаптировался, к 
требованиям - еще нет"  

перейти к статье 

"Амур" должен пошуметь в плей‑офф КХЛ, промежуточная задача -

закончить в тройке первую половину сезона" - Дегтярев (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

"Амур" должен пошуметь в плей‑офф КХЛ, промежуточная задача -закончить в 

тройке первую половину сезона" - Дегтярев  
перейти к статье 

"Орать хочется в каждой игре, но это неэффективно". Интервью главного 
тренера ЦСКА Федорова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Триумфатор двух последних сезонов пришел на передачу к Леониду Слуцкому. 

перейти к статье 



 

 

"Выигрывает матчи "пенсионер" из третьего звена". Бывший вице-
президент "Торпедо" - о проблеме "Барыса", легионерах и тому, почему 
не завидует Скабелке (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Регулярный сезон КХЛ-2023/2024 для столичного "Барыса" выдался весьма 
непростым, учитывая пять поражений на старте кряду и последнее место в 
турнирной таблице Восточной конференции с тремя очками в копилке.  

перейти к статье 

"Барыс" впервые повез на выезд полный комплект обороны - повод для 
уверенности или стоит задуматься? (Sports.ru/tribuna) 
Впервые в этом сезоне астанчане взяли на выезд восемь защитников - любой 
болельщик сходу соберет вам комбинацию из 4-х пар обороны. 

перейти к статье 

Суперматч Бочарова, топ-скорости и новая роль Шалунова. Как 
"Локомотив" обыграл минское "Динамо" (Sports.ru/tribuna) 
Минское "Динамо" один из любимых соперников "Локомотива".  

перейти к статье 

СКА прервал ужасную серию поражений. Но его мучения еще не 
закончены (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Фаворит сезона в тяжелом матче обыграл "Северсталь" (4:1).  

перейти к статье 

СКА прервал серию поражений. Клуб Ротенберга выходит из кризиса? (Р-
Спорт) 
СКА обыграл "Северсталь" и прервал серию поражений в чемпионате КХЛ 

перейти к статье 

СКА прервал серию поражений - хоть и не так, как планировал. Ротенберг 
назвал это рождением новой команды (Sports.ru/tribuna) 
Уже девятые на Западе!  

перейти к статье 

"Будем жить в самолете, нам не привыкать". Р. Ротенберг - о выезде СКА 
на Дальний Восток (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Северсталью" (4:1) 
поделился ожиданиями от выезда армейского клуба на Дальний Восток и 
рассказал, чем занимается во время перелетов. 

перейти к статье 

"Жаль как пчела, порхай как бабочка". Роман Ротенберг - о победе СКА 
над "Северсталью" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отметил целостную игру команды в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ против "Северстали". 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: не я принимал решение обменять Кадейкина из СКА. Всегда 
хотел его вернуть (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Северсталью" (4:1) 
рассказал о назначении Александра Кадейкина новым капитаном армейского 
клуба. 

перейти к статье 



 

 

Александр Медведев: хоккеистам СКА дорогого стоило выиграть у 
"Северстали" в три шайбы (ТАСС) 
Армейцы прервали серию из пяти поражений 

перейти к статье 

"Ключевым моментом в игре против СКА стала шайба, которую нам не 
засчитали" - главный тренер "Северстали" Козырев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев после матча регулярного 
чемпионата КХЛ против СКА заявил, что ключевым эпизодом игры стала 
заброшенная череповчанами шайба, которую в итоге не засчитали. 

перейти к статье 

Пашков назвал главный фактор, повлиявший на неудачный старт СКА 
(Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион, известный в прошлом вратарь Александр Пашков 
рассказал, в чем он видит главный фактор, повлиявший на неудачный старт СКА. 

перейти к статье 

Владимир Крикунов спрогнозировал судьбу ЦСКА в новом сезоне КХЛ 
(Московский Комсомолец (mk.ru)) 
В пресс-центре "МК" прошел прямой эфир с известным отечественным 
хоккейным тренером Владимиром Крикуновым, который рассказал, каким будет 
новый сезон КХЛ. 

перейти к статье 

Александр Кадейкин стал новым капитаном СКА, характеристика, личные 
качества (Чемпионат.com) 
Александр - отличный пример поведения как на льду, так и за его пределами. 

перейти к статье 

В СКА - новый капитан. Поможет ли это прервать черную полосу? (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Александр Кадейкин выведет команду в майке с буквой " C " на матч с 
"Северсталью".  

перейти к статье 

Новиков: СКА - элитная команда, там все на высшем уровне, результат 
придет (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков рассказал, за счет чего СКА может 
выйти из кризиса. 

перейти к статье 

Гончаров и Косов намерены продолжить карьеру, Сергиенко может 
вернуться в КХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Александр Черных рассказал о будущем своих клиентов 
защитника Максима Гончарова и нападающего Ярослава Косова отметив, что 
оба игрока настроены продолжать свои профессиональные выступления. 

перейти к статье 

"Куньлунь" ничем не уступает своим соперникам, заявил Никита Щитов 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Щитов Экс‑защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов поделился впечатлениями 

от выступлений "Куньлунь Ред Стар" на старте нового сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ 

перейти к статье 

"Куньлунь" раньше раздавал очки в КХЛ, сейчас ситуация обратная" - 
Сергей Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков похвалил команду 
"Куньлунь Ред Стар" за хороший старт в сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Тренер "Торпедо" Игорь Ларионов пришел на интервью с ананасом 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы над "Витязем" (3:1) 
пришел на послематчевое флеш-интервью с ананасом, который болельщики 
подарили нападающему нижегородского клуба Василию Атанасову. 

перейти к статье 

Ларионов пришел с ананасом на интервью - это подарок "пайнэпплу", 
"Ананасову". То есть Атанасову! (Sports.ru/tribuna) 
Игорь Ларионов после победы над "Витязем" (3:1) пришел на традиционное 
экспресс-интервью крайне нетрадиционно. В руках он держал ананас.  

перейти к статье 

Что ждет Омский "Авангард" в сезоне КХЛ 2023/2024? (Sports.ru/tribuna) 
Сегодня я начинаю писать цикл статей о перспективах клубов КХЛ в сезоне 23/24. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" продлил кошмар "Нефтехимика". Хотя Леонтьев 
утверждает, что никакой череды неудач нет (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Уфимцы много удалялись, но и сами были эффективны в большинстве.  

перейти к статье 

"Нефтехимик" хорошо играет, но сливает матч за матчем: что не идет у 
команды из Нижнекамска? (Sports.ru/tribuna) 
"Нефтехимик" довольно хорошо смотрится на льду, создает моменты для 
соперника, но все равно проигрывает матч за матчем. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" завалил старт сезона. Снова ошиблись с вратарями 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
А еще команда играет хуже, чем в прошлом году. 

перейти к статье 

"Тренировочные лагеря в России просто ужасные". Якупов рассказал, 
почему у него не получилось в НХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Откровения первого номера драфта. 

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "Нефтехимик" - веселая команда, а "Витязь" еще ищет 
свой стиль" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О серии поражений "Нефтехимика" и "Витязя" - чемпион России-2005 в роли 
игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Арбитр КХЛ Бондарь рассказал о работе со сломанной рукой 
(Чемпионат.com) 
Арбитр Континентальной хоккейной лиги Денис Бондарь рассказал о работе со 
сломанной кистью руки. 

перейти к статье 

Экс-арбитр: почему Анисимов старательно обходит тему штрафов и 
наказаний судей? (Чемпионат.com) 
Бывший хоккейный судья Александр Зайцев задался вопросом, почему главный 
арбитр КХЛ Алексей Анисимов не рассказывает о штрафах и наказаниях своих 
подопечных. 

перейти к статье 

В "Судейской" разобрали редчайший момент из матча минского "Динамо" 
против "Торпедо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В программе "Судейская" разобрали редчайший момент из матча минского 
"Динамо" против "Торпедо", когда арбитры свистнули проброс после того, как 
шайба угодила в дальнюю балку ворот минчан. 

перейти к статье 

"Надо разобрать, думаю, что не было нарушения". Коледов - о своем 
удалении 5+20 (Чемпионат.com) 
Защитник "Салавата Юлаева" Павел Коледов прокомментировал победный матч 
с "Нефтехимиком" (4:2) и рассказал о своем удалении за жесткий силовой прием 
в третьем периоде. 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Авангард" подписал контракт с бывшим защитником "Металлурга" 
(Чемпионат.com) 
Омский "Авангард" заключил контракт до конца сезона-2023/2024 с бывшим 
защитником магнитогорского "Металлурга" Савелием Ольшанским.  

перейти к статье 

Россиянин Основин стал хоккеистом минского "Динамо" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Российский нападающий Вячеслав Основин продолжит карьеру в минском 
"Динамо". 

перейти к статье 

"Барыс" заключил новый контракт с нападающим Мусоровым 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Максим Мусоров заключил с казахстанским "Барысом" 
двухсторонний контракт сроком на один сезон.  

перейти к статье 



 

 

Нападающий Шенфельд продолжит карьеру в "Куньлуне" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", российский нападающий Антон Шенфельд в 
ближайшее время станет игроком "Куньлуня".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
СКА перевез фарм-клуб в Подмосковье. Зачем это Ротенбергу? 
(Sports.ru/tribuna) 
Новая стадия развития системы.  

перейти к статье 

"Я безумно рад, что играю вместе с людьми, на которых смотрел по 
телевизору". Даниил Орлов - об Электростали, "Спартаке" и юношеском 
максимализме (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Защитник красно-белых завоевывает место в основном составе команды КХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Девушки взялись за клюшки (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Команда "Динамо-Нева", год назад остановившаяся в шаге от главного трофея в 
Женской хоккейной лиге (ЖХЛ), новый поход за ним начала с победы над 
чемпионом, причем обыграна "Агидель" была на ее льду в Уфе.  

перейти к статье 

"Я просто очень хотела победить". Автор первого гола сезона Вероника 
Коржакова о старте чемпионата ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий "Агидели" Вероника Коржакова стала автором первой 
заброшенной шайбы в новом регулярном чемпионате ЖХЛ.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Третьяк не связывает неудачный старт ЦСКА в сезоне с делом Федотова 
(ТАСС) 
Глава Федерации хоккея России считает, что ЦСКА и СКА по ходу сезона 
вернутся на лидирующие позиции 

перейти к статье 

 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Детройт" подписал пробный контракт с 35-летним Анисимовым (Р-Спорт) 
CapFriendly: "Детройт" подписал контракт с 35-летним россиянином Анисимовым 

перейти к статье 



 

 

Артем Анисимов в "Детройте", что ждать от центрфорварда в НХЛ, 
почему Анисимов не возвращается в Россию (Чемпионат.com) 
Кажется, опытнейший центрфорвард будет учить жизни молодых ребят из фарм-
клуба "Детройта". 

перейти к статье 

Евгений Кузнецов: "Уже тиктокеры в хоккей играют! В наше время такого 
не было!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Вашингтона" Евгений Кузнецов в интервью "Матч ТВ" рассказал о 
перспективах "Трактора" и о том, куда движется современный хоккей.  

перейти к статье 

"К русским в Канаде относятся дружелюбно". Талант из "Магнитки" - уже 
третий год за океаном (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью 18-летнего нападающего "Сагино Спирит" Валентина Жугина.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Играл зимой с вырезанной клюшкой из ивы и в галошах". Актер начал 
болеть за "Спартак" после роли в сериале. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
C 18 сентября на ТНТ идет премьера сериала "Иванько-2". Персонажа Дмитрия 
Журавлева зовут Сеня, ему 30 лет.  

перейти к статье 

Патрик Торесен: звезда из нехоккейной страны (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию статьей об игроках и тренерах, ставших легендами 
лиги.  

перейти к статье 

В Челябинске прошло первое заседание суда по делу экс-директора 
"Трактора" о наркотиках (Чемпионат.com) 
В Челябинске прошло предварительное заседание по уголовному делу бывшего 
спортивного директора челябинского "Трактора" Александра Шинина.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Cтоит ли разрешить пиво на ледовых аренах? У этой идеи есть как 
плюсы, так и минусы (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Автор AllHockey.Ru рассуждает на тему снятия запрета на продажу пенного 
напитка на аренах КХЛ. 
 Космачук: в Германии фанаты безумные - пьют пиво, сходят с ума на трибунах! 
Тема продажи пива на стадионах клубов КХЛ постоянно возникает на 
протяжении многих лет. У нее есть как сторонники, так и противники. Первые 
говорят, что появление пенного в фудкортах позволит поднять людям 
настроение и улучшить атмосферу на трибунах. Вторые опасаются возможных 
инцидентов внутри стадионов. 
Интересно на эту тему в интервью коллегам высказался нападающий "Лады" 
Скотт Космачук, поигравший несколько лет в Австрии и Германии - странах, где 
без пива на прилавках невозможно представить ни одно спортивное 
мероприятие. "В Германии фанаты безумные! Они пьют пиво перед матчем, 
сходят с ума на трибуне. Помню свою первую домашнюю игру. Тогда я 
почувствовал, что снова получаю удовольствие. Это было просто вау. Я мало 
знал о европейском хоккее, поэтому было здорово увидеть такую поддержку и 
любовь со стороны болельщиков", - очевидно, Скотту понравилась такая 
атмосфера. Оцените ее и вы - вот видео с домашнего матча "Аугсбургских 
Пантер", за которых выступал Космачук. 
Во многом соглашусь с этим парнем. Пиво на стадионе - это не только хороший 
способ в разумной мере раскрепостить эмоции болельщиков, это еще и 
дополнительный повод для них прийти на стадион после тяжелого рабочего дня. 
Матч любимой команды под аккомпанемент пару кружек хмельного напитка 
выглядит как отличный комбонабор для завершения вечера. На некоторых 
стадионах в КХЛ пиво, к слову говоря, продают. Происходит это там, где арены 
имеют в своем полном названии отсылку к культурно-концертной деятельности. 
Она дает право продавать алкогольные напитки внутри помещения. Примеры 
таких стадионов - Универсальный культурно-развлекательный комплекс "Арена-
2000" в Ярославле, имеющая такую же аббревиатуру "Арена Металлург". В 
Магнитогорске пенное продают в отдельном ресторане, где болельщики могут 
купить его в стекле и посмотреть хоккей, сидя за столиком. Это очень удобно. 
Есть и другие спортсооружения, на которых можно купить пиво во время матчей. 
Самое главное, что при этом невозможно вспомнить хотя бы один сколько-
нибудь серьезный инцидент с участием болельщиков за последние годы. Все-
таки на хоккей, тем более в регионах, ходит несколько иная аудитория, чем на 
футбол. Хотя, с введением системы фан-айди уровень агрессии на трибунах 
стадионов РПЛ упал (к сожалению, вместе с посещаемостью, что делает эту 
факт наличия этой системы убийственным для этого вида спорта). Если же мы 
говорим о повсеместном введении продажи пива на хоккейных стадионах, то, на 
мой взгляд, ее стоит организовать с несколькими ограничивающими факторами.  
 С. Барбашев: можно пить пиво и при этом забрасывать много шайб 
Фактор первый - цена. Стакан пива должен стоить минимум 250-300 рублей. 
Сейчас это минимальная стоимость пинты в любом уважающем себя баре. 
Болельщик, который и так уже потратил 500 и более рублей на билет на хоккей, 
вряд ли захочет выпить на стадионе пару-тройку литров, потому что для него это 
будет дороговато. А вот один-два стакана, с которых он практически не опьянеет, 
придутся ему в самый раз. Фактор второй - службы безопасности стадионов не 



 

 

должны впускать людей с пивом на трибуны во избежание метания стаканов на 
лед. К тому же, на секторе запросто может произойти ситуация, когда один 
человек по неосторожности обольет другого. Это чревато дракой. Фактор третий 
- возможно, для того, чтобы люди точно не могли напиться, стоит ограничить 
продажу пива временем перед матчем и первым перерывом. Это побудит 
болельщиков к тому, чтобы раньше прийти на хоккей и посмотреть предматчевое 
шоу.  
Тема продажи пива на стадионах, как я уже говорил выше, является 
дискуссионной на протяжении многих лет. Вот что говорил на этот счет в декабре 
2019-го президент ФХР Владислав Третьяк: "Я положительно отношусь к тому, 
чтобы вернуть алкогольное пиво на хоккейные стадионы. Этот напиток связан со 
многими спортивными мероприятиями. Пивные компании за границей привязаны 
к хоккейным и футбольным клубам. А культура пития зависит от каждого 
человека. Мы не пропагандируем крепкие напитки. Как президент ФХР я считаю, 
что этот договор пойдет на пользу". Да и недавно, в конце июля, Госдума РФ 
рекомендовала ускорить процесс снятия запрета на продажу пива на стадионах. 
Так что, возможно, уже в скором времени мы увидим пенное на всех аренах КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/490250-
Ctoit_li_razreshit_pivo_na_ledovyh_arenah_U_etoj_idei_est_kak_pljusy_tak_i_minus
y 

К заголовкам сообщений 

Прошкин - о продаже пива на стадионах: почему бы и нет? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин в 
беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился 
мнением о необходимости разрешить продажу пива на стадионах КХЛ. 
"Наверное, это нужно для доходов клубов. А вот как будут себя вести 
болельщики после выпитого пива? Не знаю. Если все плохое будет пресекаться 
и матчи будут проходить в адекватной обстановке, почему бы и нет? Для доходов 
клубов это сыграет положительную роль. Что касается атмосферы на трибунах, 
то болеть надо не из-за того, что ты выпил спиртное, а из-за того, что ты 
переживаешь за свою команду. В любом случае, хоккей - культурное 
мероприятие, на которое приходят семьями. Кто-то хочет отдохнуть, а не просто 
сидеть дома и пить пиво перед телевизором. Это еще один довод для 
болельщиков, которые сидят дома, пойти на стадион и поддержать свою 
команду. Но в таком случае организация соблюдения правопорядка должна быть 
на высшем уровне. Можно взять английский вариант, когда футбольным 
фанатам, которые плохо ведут себя на трибунах, запрещают приходить на 
стадионы. Мне кажется, это можно сделать", - сказал Прошкин. 

https://allhockey.ru/news/show/490259-
Proshkin_o_prodazhe_piva_na_stadionah_pochemu_by_i_net 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - самая любимая команда зрителей "Кинопоиска" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 20 сентября 2023) 
Сервис "Кинопоиск" поделился статистикой просмотра хоккея на старте нового 
сезона КХЛ (с 1 по 19 сентября). 
Напомним, в сентябре КХЛ и Яндекс Плюс подписали соглашение о 
сотрудничестве на пять лет. В рамках этого соглашения теперь можно смотреть 
все трансляции матчей КХЛ на "Кинопоиске" по подписке. 
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"Кинопоиск" сообщает, что лидером по аудитории с 1 по 19 сентября стал матч 
между "Салаватом Юлаевым" и "Торпедо" (1:0 ОТ), который прошел в Уфе. В 
топ-3 также вошли матчи "Торпедо" и "Куньлуня", "Ак Барса" и "Торпедо". 
Регионы-лидеры по количеству аудитории: Москва и московская область, Санкт-
Петербург и ленинградская область, а также Татарстан. 
"Ак Барс", отметим, занял первое место среди любимых команд зрителей 
"Кинопоиска". Второе место занял "Авангард", третье - ЦСКА.  

https://www.business-gazeta.ru/news/607630 

К заголовкам сообщений 

Олигархи КХЛ мечтают забрать у китайцев американского вратаря. Но он 
не продается (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Джереми Смит - настоящая китайская стена "Куньлуня". 
"Джереми Смит в каждой игре нас выручает. В случае победы на 90 процентов 
наш лучший игрок - вратарь", - заявил на пресс-конференции после матча с 
"Амуром" Виктор Игнатьев . И ведь не скажешь, что главный тренер "Куньлуня" 
преувеличивает заслугу своего основного голкипера в очередных двух очках. В 
Хабаровске американец отразил 56 бросков и установил клубный рекорд по 
количеству сейвов за один матч, а чуть ранее помог своей команде остановить 
"Спартак", "Сочи" и ЦСКА, став одной из причин неожиданно мощного старта 
пекинцев. Откуда же такая прыть ?  
Прочили блестящую карьеру 
Подобные бенефисы Смит выдавал и раньше. Но тогда из-за абсолютной 
анархии в обороне китайцев он и близко не показывал текущие цифры (96% 
отраженных бросков, 1.59 КН). Поверить в то, что они будут сохраняться на 
протяжении всего сезона, почти невозможно. Даже несмотря на феноменальное 
начало, "Куньлунь" по-прежнему сложно воспринимать иначе, как клуб с 
гедонистическим и праздношатающимся отношением к задачам и атмосферой 
тотального разгуляя в быту. Потеряй североамериканский франкенштейн в 
какой-то момент мотивацию, и вратарские подвиги вновь начнут обесцениваться. 
Так или иначе, назвать резко загоревшимся ноунеймом вратаря, который 
проводит в КХЛ уже пятый сезон, точно нельзя. Когда-то его считали одним из 
самых перспективных голкиперов Северной Америки. Он становился чемпионом 
в юниорской лиге Онтарио, его выбирал во втором раунде драфта "Нэшвилл". 
Он был первый номером сборной США на МЧМ-2008, где американцы с Максом 
Пачиоретти, Джеймсом Ван Римсдайком и Кайлом Окпосом стали первыми в 
группе и уступили в матче за бронзу России, у которой звездили Алексей 
Черепанов, Никита Филатов и Виктор Тихонов.  
Однако после драфта уроженец Мичигана надолго застрял в минорных лигах. 
В НХЛ Смит отыграл всего 10 матчей - в 2017-м за перестроечный "Колорадо", 
когда "Лавины" в первый сезон работы Джареда Беднара барахтались на дне и 
еле-еле наскребли 22 победы в регулярке, финишировав на последнем месте. 
Причем чуть-чуть засветиться в Денвере ему целиком и полностью помогла 
травма Семена Варламова, порвавшего пах в середине января. И после этого 
отрезка о некогда талантливом голкипере в лучшей лиге мира не вспоминали, 
рассматривая в лучшем случае в качестве третьего вратаря. 
Китай 
Жизнь американца круто изменилась уже через два года, когда после очередного 
сезона в АХЛ за фарм-клуб "Айлендерс" ему позвонил агент и предложил 
поехать в Китай, который всего через несколько месяцев охватит вспышка 
коронавируса. По словам Джереми, сначала он рассмеялся в трубку, услышав 
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слово Пекин в контексте потенциального продолжения карьеры, но затем 
всерьез задумался, получив на руки двухлетний контракт и потенциальную 
возможность сыграть на Олимпиаде, еще не лишившейся на тот момент игроков 
НХЛ. Смущало лишь одно "но" - Смит знал о запрете в Китае двойного 
гражданства. 
В "Куньлуне" практически сразу заверили вратаря, что отказываться от 
американского паспорта ему не придется. Однако на пути к Играм стояло и 
другое препятствие - по правилам ИИХФ, хоккеист, сыгравший в официальных 
турнирах за сборную США, должен был пройти четырехлетний "карантин", чтобы 
сменить спортивное гражданство. Собственно, из-за этого он до сих пор так и не 
провел ни одного матча за сборную Китая на чемпионах мира в нижних 
дивизионах, а пекинский клуб наотрез отказывался торговать им, когда по нему 
делали запросы топ-клубы. Благо для азиатской команды, МОК и 
международная федерация разрешили Джереми выступить на домашней 
Олимпиаде в порядке исключения. 
"Интерес к Смиту есть. Выстави мы его на продажу, мы бы очень быстро его 
продали. Но здесь тоже есть момент, связанный с натурализацией. Он был 
заигран за молодежную сборную США, и для того чтобы играть за сборную Китая 
на чемпионатах мира, ему нужно провести четыре полных сезона в китайском 
клубе. 
На Олимпиаду мы смогли квалифицировать его после трех сезонов, использовав 
небольшую оговорку в олимпийских правилах. В этом году он не смог сыграть на 
ЧМ. В следующем году мы будем выступать в первом дивизионе, где нам 
придется играть с Японией, Украиной и другими неплохими командами. Поэтому 
хороший вратарь нам точно будет нужен. Сейчас мы не настроены куда-то 
обменивать Смита ", - рассказывал в интервью "СЭ" вице-президент "драконов" 
Николай Феоктистов. 
Рассказывая про интерес топ-клубов, русский босс "Куньлуня" ни разу не 
лукавит. В прошлом сезоне предметный интерес к Смиту проявляли сразу 
несколько команд, а самой настойчивой среди них был "Авангард", который 
после травмы Станислава Галимова приходил за голкипером еще до отставки 
Алексея Волкова. Только мытищинский беженец наотрез отказался ставить 
несколько десятков миллионов рублей выше политического заказа от 
коммунистической партии. 
Прошлой весной Джереми, нареченный в новом паспорте адаптированным 
именем Шимисы Цзежуйми, получил статус НСА. И наверняка при нынешнем 
рынке вратарей ему бы поступили достойные предложения от других клубов, 
если бы он сам не решил окончательно связать свою карьеру с Поднебесной, 
проникнувшись китайским проектом за 5000 километров от столицы страны и 
подписав новый трехлетний контракт с "Редстар" с прицелом на следующие Игры 
в Милане. 
В полном восторге мессия "Куньлуня" и от уровня КХЛ. Более того, Смит в 
противовес многим игрокам и тренерам смело называет российское судейство 
лучшим в мире: 
"У меня часто спрашивают, что такое КХЛ? И я отвечаю, что это невероятная 
лига. Возьмем судейство - оно лучшее во всем мире. У них есть микрофоны, они 
общаются между собой, подсказывают друг другу, чтобы принять правильное 
решение. Если нужно, то они идут смотреть видео и говорят, был ли штраф или 
нет. Благодаря этому каждая игра честная. 
Возьмем трансляции. Моя семья смотрит каждый матч, и они рады, что смотрят 
их на мировом уровне - количество камер, повторы, слоу-мо и многое другое. И 
нам приятно, мы отдаем свое сердце и душу игре, а КХЛ позволяет увидеть это 



 

 

в любой точке мира на таком уровне ", - восхищался голкипер в интервью 
официальному сайту лиги. 
На прошедшем в апреле чемпионате мира в дивизионе B первый номер команды 
Игнатьева вновь не сыграл - на этот раз ему не хватило всего нескольких недель 
"отлежки" его трансферной карты в китайской федерации. Зато никакие правила 
не помешали ему поехать на мировое первенство в Эстонию в качестве тренера 
вратарей сборной. И сейчас поговаривают, что после завершения карьеры он 
планирует занять этот пост на постоянной основе. Тем более с недавних пор 
американский "лаовай" ("иностранец") всерьез взялся за изучение китайского 
языка. 
Стоит ли в таком случае обвинять его в том, что в свои 34 года вратарь выбрал 
синицу в руках? В "Куньлуне" он не только получает больше всех (54 миллиона 
рублей за сезон), но и по-настоящему кайфует в компании огромной 
североамериканской диаспоры, доигрывая последние сезоны 
профессиональной карьеры без какого-либо давления и имея четкие планы на 
будущее. Кажется, это тот самый случай, когда лучшее может быть врагом 
хорошего.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dzheremi-smit-karera-vratarya-
kunlunya-pereydet-li-v-avangard-2124921/ 

К заголовкам сообщений 

В ИИХФ рассказали о скором визите дисциплинарного совета по делу 
Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф в 
разговоре с корреспондентом "СЭ" ответил на вопрос о работе дисциплинарного 
совета по делу вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 
"ИИХФ ожидает уведомления независимого дисциплинарного совета. Они 
сказали нам, что скоро приедут", - сказал Тардиф "СЭ". 
В августе ИИХФ дисквалифицировала голкипера до 1 января 2024 года. 
Прошлым летом он подписал контракт с "Филадельфией", но пропустил сезон из-
за службы в ВС РФ, а летом 2023-го заключил соглашение с ЦСКА. ИИХФ 
постановила, что Федотов нарушил правила переходов между лигами, подписав 
два контракта.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-iihf-rasskazali-o-skorom-vizite-
disciplinarnogo-soveta-po-delu-fedotova-2125061/ 

К заголовкам сообщений 

Федоров - о деле Федотова: ИИХФ вынесла ангажированное решение в 
пользу НХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что решение Международной 
федерации хоккея в отношении контракта голкипера Ивана Федотова 
"ангажированное в пользу НХЛ". 
"История не сложная. Технически мы в правовом поле. Есть много юридических 
доказательств, которые обосновывают точку зрения ЦСКА, точку зрения КХЛ, 
которая зарегистрировала контракт, и точку того, что Ваня хочет продолжить и 
вернуться на тот уровень как можно быстрее, и он выбрал этот вариант. 
Все остальное - это шумиха, домыслы. Многие журналисты и эксперты не знают, 
о чем они говорят. Это не в укор им, просто им недоступны те документы, 
которые доступны тем людям, которые отвечают за этот процесс. ИИХФ вынесла 
ангажированное решение. Вообще вопросов нет. Ангажированное решение в 
пользу НХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dzheremi-smit-karera-vratarya-kunlunya-pereydet-li-v-avangard-2124921/
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Клуб "Филадельфия Флайерз" по правилам НХЛ (соглашение между 
ассоциацией игроков и хозяевами клубов) не сделал шаги, когда Иван не приехал 
в тренировочный лагерь. 
Как я уже сказал, мы в правильном правовом поле. Я не знаю, что я могу 
говорить, а что - нет, но наше дело правое - это факт. Поэтому Федотов будет 
играть, другой установки пока я не слышал и не получал". 

https://www.championat.com/hockey/news-5248646-fyodorov-o-dele-fedotova-iihf-
vynesla-angazhirovannoe-reshenie-v-polzu-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"В России ты должен прикусить язык". "Филадельфия" - об обмене 
Мичкова из СКА в "Сочи" (Советский спорт  , Москва, 20 сентября 2023) 
Матвей второй сезон подряд проведет на берегу Черного моря. 
Помощник генменеджера "Филадельфии Флайерз" Брент Флар отреагировал на 
переход нападающего Матвея Мичкова из СКА в "Сочи". 18-летний россиянин 
проведет в составе черноморской команды весь сезон-2023/2024 на правах 
аренды.  
"Как мне кажется, если Мичков вернулся в "Сочи", то лишь по той причине, что 
просто хочет играть. Сейчас это все, что меня волнует в данной истории. Матвей 
- молодой парень, ему нужно играть. Он очень целеустремленный и 
сосредоточенный парень. В "Сочи" Матвей будет получать много игрового 
времени и других возможностей. Надеюсь, его команда будет побеждать, тогда 
все будет здорово. 
Матвей был крайне опустошен из-за того, что не играл в СКА. У него была цель 
стать лучшим снайпером КХЛ, а он просто сидел в запасе. В составе СКА сейчас 
около 40 игроков. Очевидно, что он был разочарован. Будучи молодым парнем в 
России, ты должен прикусить язык и просто работать в надежде, что сможешь 
играть", - приводит слова Флара NBC Sports. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1083986 

К заголовкам сообщений 

"СКА Арена" примет Матч звезд КХЛ в этом сезоне. Почему это 
справедливое решение. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 20 сентября 2023) 
Первому крупному событию на "СКА Арене" быть. Официально объявлено, что 
стадион примет Матч звезд КХЛ. В этом году звездный уик-энд пройдет 9 и 10 
декабря. Решение лиги передать право проведения мероприятия Петербургу 
абсолютно верное.  
"СКА-Арена" - самый большой хоккейный стадион в мире  
В Монреале вместимости петербургской арены позавидуют. Размах, с которым 
КХЛ готовится провести предстоящий Матч звезд, явно добавит мероприятию 
внимания. Как выглядит "СКА Арена" внутри и снаружи, близко ли кресла к 
площадке, что с качеством льда - на стадион рванут куда больше зрителей и 
журналистов, желающих одними из первых посетить историческое сооружение, 
в сравнении с уже открытыми и известными народу аренами.  
Грандиозной арене - соответствующее открытие  
"Авангард" планировал открыть свой стадион матчем с клубом НХЛ. К 
сожалению, договориться с "Вегасом" у омичей не удалось, а классную арену 
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презентовали зрителям вместе с "Сибирью". Новосибирцы вообще не 
присутствовали на первой игре на своем новом стадионе: "Сибирь-Арену" 
открывали юношеские сборные России и Белоруссии, а команда КХЛ просто 
провела первый матч "регулярки" спустя пару недель после шоу.  
"СКА Арена" получит открытие достойного уровня. Матч звезд КХЛ - событие 
яркое, привлекающее внимание. В нынешних условиях сложно придумать 
хоккейное мероприятие, способное перебить звездный уик-энд. Идеальный 
вариант для петербургского стадиона.  
Петербург дождался  
Матчи звезд не проходили в городе на Неве с 2011-го года. С тех пор принять у 
себя ивент успели практически все крупные города КХЛ. Челябинск и Москва 
даже дважды провели Матчи звезд - причем на Урале оба раза событие 
проходило на одной и той же арене "Трактор".  
12 лет - более чем достаточный срок, чтобы снова отдать звездные выходные 
Петербургу. Тогда в Ледовом собралась классная банда: Гашек, Озолиньш, 
Яшин, Ягр, Морозов, Федоров и многие другие звезды, которых уважают по обе 
стороны океана. Посмотрим, какой состав соберется на "СКА-Арене" в этом году.  
Транспортное удобство  
В сезоне команды КХЛ чаще всего летают чартерами, но на Матч звезд игрокам 
приходится добираться регулярными рейсами. Снимать целый самолет ради 2-
3 хоккеистов из одной команды просто нерентабельно. Так что хороший аэропорт 
с большим количеством направлений сильно упрощает логистику. Тем более, 
что в ту же паузу в календаре должен пройти традиционный Кубок Первого 
канала.  
Места проведения международного турнира пока нет, но точно можно сказать, 
что многие с Матча звезд потом поедут играть за сборные. Из Петербурга 
сделать это будет проще простого. Если турнир вообще не решат провести на 
"СКА-Арене". 
Приятная атмосфера  
Ну и хороший бонус как для самих хоккеистов, так и для планирующих поездку 
на Матч звезд болельщиков - предновогодний Петербург. Город уже украсят к 
празднику, на улицах будет крайне приятно прогуляться после хоккея. Тем 
более, что "СКА Арена" находится очень близко к большому парку. Новогоднее 
настроение заказывали?  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-arena-primet-match-zvezd-kkhl-v-etom-
sezone-pochemu-eto-spravedlivoe-reshenie 

К заголовкам сообщений 

15 к1 Александр Кожевников: "Гашек восторгался Москвой. И вдруг у него 
"встряхнуло лампочку" (Спорт-экспресс, Москва, 21 сентября 2023) 
Очередной герой авторской рубрики "СЭ" - экс-форвард "Спартака", "Крыльев" и 
сборной СССР, двукратный олимпийский чемпион, которому сегодня 
исполняется 65 лет 
С какими мыслями подходите к юбилею? 
 - Я не очень люблю дни рождения и уж тем более юбилеи. Когда ты маленький 
- конечно, радуешься, ждешь подарков. Но чем старше становишься, тем меньше 
хочется праздновать. А сейчас и время такое, что не до шумных торжеств. 
Соберу в ресторане лишь самых близких друзей. Александр Ширвиндт говорит: 
 "Возраст - понятие сиюминутное. 
 Сегодня кажется, что мне 77. 
 А назавтра может быть 120". 

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-arena-primet-match-zvezd-kkhl-v-etom-sezone-pochemu-eto-spravedlivoe-reshenie
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 Сколько вам - по ощущениям? 
 - Ну... Чувствую себя великолепно. Гораздо моложе, чем записано в паспорте. 
Лет на 45. 
О возрасте забываю еще и потому, что два года назад переболел 
коронавирусом. В легкой форме - но с тех пор проблемы с памятью. Особенно 
на даты и дни рождения. Вылетели из головы напрочь! Все! Как будто зачистили. 
Теперь без подсказки даже детей и внуков могу с днем рождения не поздравить. 
Да и про собственный не сразу вспоминаю, ха-ха! 
 Когда последний раз в хоккей играли? 
 - Ой, давно. Еще до пандемии. Какой же это год? Ну да, 2019-й. Выхожу с 
ветеранами на лед, вдруг падаю и не могу подняться. Колено не держит конек. 
Еду в больницу, делают рентген и говорят: "Все, Саня, откатался". 
У меня же за карьеру было очень много травм. Только на правом колене - девять 
операций! Постоянно недолечивался, настоящий врачебный контроль 
отсутствовал. Если ведущий игрок - быстрее на площадку. Мы о себе не думали 
- и о нас не думали. На тренировках пахал наравне со всеми. Бегал, прыгал, 
выполнял те же упражнения, что и остальные. Никаких поблажек. 
Я был так нужен Тихонову в сборной, что и в Сараево на Олимпиаду, и в Калгари 
меня привозили с больничной койки. Успевал набрать форму, играя на одной 
ноге. На здоровую, левую, ложилась вся нагрузка. В итоге и это колено стерлось 
в хлам. Сейчас там ни менисков, ни хрящей. 
 На лед-то тянет? 
 - Конечно! Я бы с удовольствием за ветеранов играл. Но раз здоровье уже не 
позволяет, стараюсь себя не накручивать. 
 Просто живу и радуюсь каждому дню. На все воля Господа. Вот у меня дома 
иконостасик. Утром встал, помолился. Сразу так хорошо на душе! 
 Вы всегда набожным были? 
 - Нет. Но в какой-то момент убедился - кто-то свыше нас по жизни ведет, 
помогает. Разные были случаи. Расскажу об одном. 
В 1989-м перебрался из "Крыльев" в шведский АИК. Возглавлял его местный 
тренер, который открытым текстом заявил: "Играть у меня не будешь. Я 
ненавижу русских!" Ну националист! В разговорах со мной постоянно Полтавскую 
битву вспоминал... 
Я решил пойти в церковь. Православных храмов в Стокгольме нет. Нашел в доме 
часовенку, познакомился с батюшкой. Отношения сложились теплые, он даже 
ключи мне оставлял. Я ведь иногда в пять утра приезжал. Чтобы потом успеть к 
командному автобусу, на котором мы отправлялись на все выездные матчи. 
Исключение - Мальме, туда добирались самолетом. 
Так вот зайду в часовенку, помолюсь, свечки поставлю - а вечером выхожу на 
площадку и забиваю! Либо голевую отдаю. Тренер выпускал меня на минуту. 
Максимум - на полторы. Но все равно в каждом матче я набирал очки! Как это 
объяснить? Божий промысел! 
 У вас было несколько жен. 
 С нынешней разница в возрасте приличная - 34 года. Семейному счастью это не 
помеха? 
 - Если любишь - никаких проблем. 
 С Юлианой мы уже десять лет вместе, 1 августа отпраздновали оловянную 
свадьбу. 
Девочка очень хорошая, домашняя, неизбалованная. Выросла в небогатой 
семье, работала моделью в Европе, ходила по подиуму. Но вовремя 
остановилась. Захотела учиться. Вернулась в Россию, окончила Финансовую 



 

 

академию. И у Юлианы, и у меня к жизни на чужбине специфическое отношение. 
Вот на этом, наверное, и сошлись. Дети в новом браке есть? 
 - К сожалению, нет. Но ничего, зато Маша (актриса Мария Кожевникова, дочь от 
предыдущего брака. - Прим. "СЭ") уже четвертого внука мне подарила! Старший 
- Ваня, потом Макс, Вася, а младше- го, который родился полтора месяца назад, 
Сашей назвали. Приятно вдвойне. Когда-то вы курили по три пачки в день. В 
2009-м бросили. С той поры - ни одной затяжки? 
 - Держался я долго, пять с половиной лет. За это время поправился на сорок 
килограммов! Со всеми вытекающими - одышка, тяжело подниматься по 
лестнице... С курильщиками такое часто случается. Вместо сигарет активно 
налегаешь на мороженое, семечки и не замечаешь, как начинаешь толстеть. 
Однажды встал на весы и ужаснулся - 140! 
Пытался похудеть, перепробовал кучу диет - бесполезно. Только здоровье 
гробил. Лишь после того, как снова закурил, вес потихоньку пришел в норму. Мне 
кажется, я выбрал меньшее из двух зол. Сигареты покупаю самые легкие, 
армянские, с минимальным содержанием никотина. 
 Раньше вас регулярно приглашали на ТВ в качестве эксперта. Но в какой-то 
момент вы пропали с экранов. Почему? 
 - Телевидение - особая история. Там не все так красиво, как кажется со сто- 
роны. Обид, интриг и внутренних войн хватает. Когда на канале поменялось 
руководство, начались передряги. Хороших людей отодвинули, набрали 
молодежь... 
Вдобавок мне перестали выплачивать гонорар. Если прежде за репортаж 
получал пять тысяч рублей, то тут все обрубили. Ну и смысл кататься на эти 
эфиры, по полдня тратить? Хоккей можно и дома по телевизору посмотреть. 
 На ТВ вы не появляетесь, зато на звонки корреспондентов отвечаете в режиме 
нон-стоп. 
 Вообще никому в интервью не отказываете? 
 - А зачем от журналистов бегать? Конечно, какие-то матчи в КХЛ проходят мимо 
меня. Я же могу на рыбалку уехать. Или еще куда-то. Если звонят после игры, 
которую не видел, ничего комментировать не буду. А если смотрел - почему бы 
не ответить? Что сложного? 
Единственное, что напрягает, - когда ваши коллеги задают один и тот же вопрос. 
Вот сейчас меня Питером за долбали. С утра до вечера: "Александр Викторович, 
у СКА пять поражений подряд! Что происходит?!" Я уж не выдержал, сказал кому-
то: "Позвоните Ротенбергу. Он точно знает, что там творится". 
 Были бы у вас лишние сто долларов - на кого бы поставили в Кубке Гагарина-
2023-24? 
 - На "Ак Барс". Просто машина! Опытнейший тренер. Классный подбор игроков. 
Пожалуй, один из лучших в лиге. Видно - сами ребята получают удовольствие от 
хоккея. Теперь главное - не расслабляться. А то недавно в Уфе повели 2:0, 
успокоились - и сгорели 2:3. Когда же "Ак Барс" включается на полную катушку, 
его не остановить. 
 Последняя хоккейная новость, которая вас удивила? 
 - Удивляют меня только высказывания Гашека. Подлец! Гаденыш! 
Я же помню, как на турнире в Швейцарии он бегал за нашими игроками. Хотел 
пообщаться, посидеть с нами за одним столом. Затем в "Баффало" и "Детройте" 
играл с русскими - ни споров, ни конфликтов. К концу карьеры подписал контракт 
со "Спартаком". Восторгался Москвой, русским менталитетом. Казалось - 
нормальный парень. 
И вдруг Гашека переклинило. То ли вышел на тренировку без шлема и шайба 
попала в лоб, то ли в другом месте по голове настучали. Но на шестом десятке 



 

 

у человека явно "встряхнуло лампочку". Такой бред несет! А может, просто 
завидует нашим хоккеистам. Они-то в НХЛ на вес золота, а он уже старенький, 
никому не нужен... 
 С Алексеем Касатоновым вы похожи словно братья. 
 Часто путают? 
 - Постоянно! Я уже привык. Допустим, протягивают его фото: "Алексей, 
подпишите". - "Я не Алексей". - "Да вот же вы, на снимке, Олимпиада, 1988 год". 
Потом рассказываю Касатонову, он смеется: "А ко мне на днях подошли: "Вы 
Кожевников? Дайте, пожалуйста, автограф..." Ну и два традиционных вопроса в 
финале. Жеглов был прав, когда подкинул кошелек Кирпичу? 
 - Нет. Но я рассуждаю с позиции дня сегодняшнего. А что тогда творилось? 
Послевоенные годы, разруха, разгул бандитизма. Наверное, по-другому быстро 
взять Кирпича бы не удалось. В конце концов Жеглов вышел на след "Черной 
кошки", которая грабила и убивала людей. Всех повязали. Это главное. 
 Три "не люблю" на ваш выбор. 
 - Хамство. Неуважение к старшим. И... Уколы в задницу! 
Честно, у меня высокий болевой порог. Иначе бы не отыграл столько лет с 
перебитыми коленями. Вогнать в вену шприц - вообще не проблема. Но если в 
задницу - караул! До истерики доходит. Может, с детства пошло, когда заболел 
воспалением легких и вводили пенициллин. Я с криками убегал от этих уколов, 
потому что было очень больно. 
В то время худенький был, кожа да кости. Как-то за лето вымахал на 18 
сантиметров - а мама купила для учебного года все на несколько размеров 
меньше. При росте 192 я весил 78 килограммов. В моей родной Пензе таких шпал 
было человек пять. Плюс я как Шапокляк в коротких брючках. Стеснялся дико. 
Вот с тех пор еще и фотографироваться не люблю. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-kozhevnikov-intervyu-
dvukratnogo-olimpiyskogo-chempiona-o-yubilee-religii-i-favoritah-sezona-v-khl-
2125187/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Из гадкого утенка в настоящего леопарда. Как "Сочи" стал лидером КХЛ 
(Советский спорт  , Москва, 20 сентября 2023) 
Безнадежный аутсайдер отечественного хоккея взлетел в тройку лучших/ 
Как, как такое может вообще быть? В прошлом сезоне только ленивый не кидал 
камни в адрес рекордсмена за всю историю лиги по количеству поражений 
"Сочи". На фоне полнейшего фиаско, клубу припоминали все его фэйлы. 
Начиная от тренерской чехарды (три тренера за один сезон) и заканчивая тем, 
что питерский СКА сбрасывал в команду ненужный балласт.Однако начался 
регулярный чемпионат 2023-2024 и команда Дмитрия Кокорева мало того что 
заиграла в легкий и приятный глазу атакующий хоккей, так еще и начала 
выигрывать, неожиданно взобравшись в тройку лидеров. Но неожиданностью 
это было только для тех, кто хоккей смотрит редко. Совокупность факторов 
говорит о том, что это вполне предсказуемый результат. 
ХК "Сочи" 
Когда-то череповецкая "Северсталь" играла вынесенную серию матчей, так 
называемого, мирового тура КХЛ - с финским "Йокеритом" в Таллине. После 
безоговорочного поражения в первой игре тогдашнему рулевому череповчан 
Андрею Разину задали вопрос: "А когда "Северсталь" сможет победить 
"Йокерит"?". Андрей Владимирович, нынче лидирующий с более статусным 
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магнитогорским "Металлургом" ответил: "Когда молодежь и опытные игроки 
найдут между собой химию, обвыкнутся, тогда и начнут давать серьезный 
результат".  
Талантливый тренер знал о чем говорит. Следующие пару сезонов его клуб 
заставил о себе говорить всерьез, став одной из самой крепкой командой лиги. 
Нечто подобное нынче происходит и с сочинцами. Заматерели молодые игроки 
команды, вышли на новый уровень вратари. Михаил Бердин, которого после 
неудачного путешествия в Северную Америку, сбросили со счетов, в одночасье 
стал воплощением надежности. А Максим Третьяк и вовсе из "голкипера, взятого 
в клуб исключительно по протекции деда", превратился в стража, который 
засушил в текущем сезоне грозный ярославский "Локомотив".  
ХК "Сочи" 
Не отстают от вратарей и полевые игроки. Особенно это касается легионерских 
позиций. На данный момент североамериканец Джесси Грэм входит в когорту 
лучших защитников КХЛ, а Борна Рендулич и Михал Криштоф набирают очки в 
каждой игре. Подтянулись к опытным игрокам команды и те, кого нещадно 
критиковали в прошлом сезоне.  
ХК "Сочи" 
Тимур Хафизов становится настоящим лидером и основным бомбардиром 
команды. Приехал Матвей Мичков и уже имеет лучший бэкграунд в лиге. Раздал 
три передачи, скоро начнет забрасывать шайбы. В СКА он даже не попадал в 
основу. Прилично проявляют себя Артур Тянулин, Амир Гараев, Ильдар 
Шиксатдаров, а Кирилл Рассказов превращается на наших глазах в элитного 
центра.  
Кстати, Матвей Мичков нашел химию именно в самом южном клубе КХЛ. 
Сработавшись с главным тренером Дмитрием Кокоревым, он и в прошлом году 
давал результат. И, даже, несмотря на достаточно вздорный и взрывной 
характер, Мичков у Кокорева преображается в настоящего "леопарда". Плюсом 
ко всему, Матвея с Сочи неразрывно связывает трагичная история гибели отца...  
ХК "Сочи" 
В итоге получается, что один вечных фаворитов СКА скатился вниз, а его 
тренера Романа Ротенберга бросает то в жар, то в холод от поиска причин 
крайне неудачного старта в новом сезоне. А "Сочи", в который питерский клуб 
сбрасывал неликвид, еще и постоянно вытаскивая оттуда на минуту сверкнувших 
хоккеистов, идет в лидерах.  
Мало того, если посмотреть на тот хоккей, который демонстрируют "леопарды", 
становится понятно, что тренерский штаб команды встал на популярные нынче 
рельсы - развития атакующего хоккея. В КХЛ образца 2023-2024 - это настоящий 
тренд и бум. В стиле "ни шагу назад" уже играют нижегородское "Торпедо", 
череповецкая "Северсталь", "Спартак", да и столичное "Динамо" не отстает от 
других.  
Из всего вышесказанного можно сделать вывод - если тренер и руководство 
бережно относятся к своей команде, а в клубе перестают перетряхивать состав 
и менять как перчатки тренеров при каждом удобном случае - это дает 
положительный результат. Берег моря, горы, хороший воздух, спокойная 
рабочая обстановка - почему бы не поиграть в приятный взгляду хоккей. Тем 
более, что к сочинцам, по обыкновению, поменьше внимания, чем к грандам 
российского хоккея, поэтому команда и забралась так высоко в турнирной 
таблице. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1083965 
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"Завтрак с КХЛ": рекорд Шипачева и первый гол Силаева 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  
Вадим Шипачев обогнал Сергея Мозякина по очкам в регулярных чемпионатах  
Алексей Потапов: "Это было просто делом времени".  
Артем Батрак: "Но по голам он Мозякина вряд ли догонит".  
Алексей Потапов: "А его сильная сторона не голы, а передачи - Шипачев умеет 
находить партнеров хитрыми скрытыми передачами, он прекрасно видит поляну, 
чувствует партнеров".  
Артем Батрак: "Что Шипачев, что Мозякин - легенды Континентальной хоккейной 
лиги. Поздравляем Вадима с этим рекордом!"  
Антон Силаев забил свою первую шайбу в КХЛ 
Артем Батрак: "Он еще масочник, но играет так, будто этого его не первый сезон 
в КХЛ". 
Алексей Потапов: "Интересно, он школу закончил, или еще в одиннадцатом 
классе учится? В "Торпедо" молодые ребята играют отнюдь не последнюю роль. 
Игроки "Торпедо", и молодые, и более возрастные, горят, а это самое важное в 
хоккее. Профессор правильно сказал - раньше "Торпедо" было "грозой 
авторитетов", а сейчас они гроза для всех, играют друг за друга и за город".  
О тактике "Лады" 
Алексей Потапов: "Адмирал" в прошлом сезоне тоже играл вязко. Да, все должно 
быть зрелищно, но нельзя забывать о том, что от тренеров и игроков требуют 
показывать результат. Поэтому тактика "Лады" имеет место быть". 
О матче ЦСКА и "Локомотива"  
Артем Батрак: "Прошлая встреча получилась бодрой, несмотря на небольшой 
счет. Исаев провел очередной фантастический матч".  
Алексей Потапов: "ЦСКА очень долго запрягает, но быстро едет. У "Локомотива" 
такой же старт. Мне нравится это противостояние, думаю, для Игоря Никитина 
это не просто игра".  
О новом "Зеленом дерби"  
Артем Батрак: "Думаю, что здесь будет другой хоккей".  
Алексей Потапов: "Другой, но тоже зрелищный и красивый. У "Ак Барса" Радулов, 
для которого проходных матчей не бывает. Лещенко в Уфе молодец, хорошо 
играет. В прошлый раз Дроздов классный гол забил, здорово разобрался".  
О смене капитана в СКА  
Алексей Потапов: "СКА сейчас надо найти ключ к выходу из сложившейся 
ситуации. Возможно, это именно смена капитана".  
О том, попадет ли "Адмирал" в плей-офф  
Артем Батрак: "Мне кажется, повторить прошлый сезон будет очень тяжело. Про 
второй раунд я и не говорю".  

https://www.khl.ru/news/2023/09/20/519863.html 

К заголовкам сообщений 

Бойцы готовы: открытая тренировка хоккейного клуба "Адмирал" прошла 
на "Фетисов Арене" (РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 20 
сентября 2023) 
Игроки команды отработали тактические приемы защиты и нападения 
Открытая тренировка "Адмирала" прошла в КСК "Фетисов Арена" в среду, 20 
сентября, сообщает ИА PrimaMedia. "Моряки" отработали тактические приемы 
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защиты и нападения, продемонстрировав готовность к борьбе и серьезный 
настрой на победу.  
"При нашей неплохой игре в прошлых матчах мы не добрали очков. Много что 
приходится подправлять. Работы впереди очень много. Мы видим минусы 
"Адмирала" после шести матчей и стараемся превратить их в плюсы", - 
рассказал главный тренер команды Леонид Тамбиев.  
Уже в четверг, 21 сентбяря, пройдет игра с пекинской командой "Кунльлунь PC". 
Владивостокские хоккеисты собираются выложиться на все сто процентов.  
Отметим, что на старте сезона у "Адмирала" пять поражений в шести матчах. К 
данному моменту команда набрала всего четыре очка в турнирной таблице.  

https://primamedia.ru/news/1587864/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Амура" Мартемьянов: "К команде Хохлачев адаптировался, к 
требованиям - еще нет" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Нападающий " Амура " Александр Хохлачев на данный момент еще не до конца 
адаптировался к требованиям тренерского штаба, заявил "Матч ТВ" главный 
тренер команды Андрей Мартемьянов. 
Во вторник "Амур" дома потерпел поражение от "Куньлуня" в матче регулярного 
сезона Фонбет Чемпионата КХЛ в серии послематчевых буллитов. 
 - Принципы подготовки команды стандартные. Если хотите метафорически, мы 
летом заложили фундамент, а сейчас строим дом из камня. Не из кирпича, такое 
тоже бывает, а именно из камня, когда каждый камень надо подобрать к другому 
по размеру и форме. Чтобы дом стоял долго и основательно, нужно потратить 
время. Мы в процессе строительства. 
Главное, что меня радует - сплоченность команды, коллектив в "Амуре" 
подобрался неплохой, это уже видно. А не радует внутренняя 
неподготовленность отдельных игроков к конкретным матчам. Думаю, это вопрос 
психологии, и это поправимо. 
 - Адаптировался ли к новой команде потенциальный лидер "Амура" Хохлачев?  
 - К команде да, к требованиям (тренерского штаба) - еще нет, - сказал 
Мартемьянов корреспонденту "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949913_Trener_Amura_Martemjanov_K
_komande_Khohlachev_adaptirovalsa_k_trebovanijam__jeshhe_net 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Амур" должен пошуметь в плей‑офф КХЛ, промежуточная задача -

закончить в тройке первую половину сезона" - Дегтярев (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 сентября 2023) 

"Амур" должен пошуметь в плей‑офф КХЛ, промежуточная задача -закончить в 

тройке первую половину сезона" - Дегтярев  
Губернатор Хабаровского края, председатель попечительского совета "Амура" 
Михаил Дегтярев заявил "Матч ТВ", что команда должна уверенно попадать в 

плей‑офф КХЛ по итогам нынешнего регулярного чемпионата, а для этого нужно 

первую половину сезона завершить в тройке. 
После стартовых семи матчей в регулярном чемпионате КХЛ "Амур" с семью 
очками занимает восьмое место в Восточной конференции. Во вторник команда 

https://primamedia.ru/news/1587864/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949913_Trener_Amura_Martemjanov_K_komande_Khohlachev_adaptirovalsa_k_trebovanijam__jeshhe_net
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949913_Trener_Amura_Martemjanov_K_komande_Khohlachev_adaptirovalsa_k_trebovanijam__jeshhe_net
https://www.sports.ru/hockey/1115481750-martemyanov-ob-adaptaczii-xoxlacheva-v-amure-k-komande-da-k-trebovaniy.html


 

 

Андрея Мартемьянова уступила "Куньлуню" (1:2 Б), далее хабаровчане дома 
сыграют с московским "Динамо" (21 сентября) и СКА (23 сентября). 

 - Ждете не только выхода в плей‑офф, но и хорошего выступления в Кубке 

Гагарина, как у "Адмирала" этой весной?  

 - Да, пошумим в плей‑офф. Задача поставлена, чтобы в плей‑офф команда 

выходила уверенно, а не в последний момент. Для этого первую половину 
чемпионата надо заканчивать в тройке, чтобы потом не догонять. Это 
промежуточная задача, за нее мы тоже готовы отблагодарить и тренера, и 
игроков. Задачу нужно решать сразу, браться, как говориться, за гуж. Неплохой 
старт на выезде говорит, что и эта довольно амбициозная промежуточная задача 
выполнима, - сказал Дегтярев в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949935_Amur_dolzhen_poshumet_v_ple
joff_KKhL_promezhutochnaja_zadacha_zakonchit_v_trojke_pervuju_polovinu_sezon
a__Degtarev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Орать хочется в каждой игре, но это неэффективно". Интервью главного 
тренера ЦСКА Федорова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 
сентября 2023) 
Триумфатор двух последних сезонов пришел на передачу к Леониду Слуцкому. 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров стал первым нефутбольным гостем 
программы "Коммент.Тренер", которую на канале "Коммент.Шоу" ведет бывший 
главный тренер футбольных ЦСКА, "Рубина", "Крыльев Советов", "Халла", 
"Витесса" и сборной России Леонид Слуцкий. 
- В марте 2012 года я закончил карьеру профессионального игрока, в мае 2012-
го стал генеральным менеджером ЦСКА. Тренерство я не только не 
афишировал, я и не думал быть тренером. Игорь Иванович Сечин при частном 
разговоре спросил меня об этом. Я сказал, что, может быть, я и не стоял за 
спинами игроков, но на лавке я отдыхал очень долго. Поэтому я готов. 
Тренерский штаб был очень квалифицированным. Меня назначили за три дня до 
предсезонки, когда все планы были сверстаны предыдущим тренером. Не теряя 
времени, я переговорил со всеми помощниками. Моя задача была - не 
навредить. Я просто задавал вопросы. Когда я не получал ответа, я задавал 
другой вопрос. Пытался вникнуть во все. 
Самое главное - руководство командой не только во время тренировки, но и во 
время игры. Мои помощники поработали в лиге главными тренерами, это очень 
помогло. Больше всего мне понравилось, что я с лавки успевал следить за всем 
- и за своей командой, и за соперником. Конечно, уверенности добавилось. В той 
ситуации я считаю себя скорее кризисным менеджером. Это было неожиданно 
со всех сторон. Не знал, что могу дать, а задачи остались те же. 
О сравнении опыта игрока и тренера  
 - Когда ты игрок, это эмоции. Игру провел - готовишься к следующей. Профессия 
тренера - это 35 разных направлений каждый день. Но для меня было важно, 
чтобы мои подопечные не ударились в стену дилетантства, непонимания. Я 
пришел в команду со своим менталитетом, с опытными игроками, с хорошим 
балансом по возрасту. Моей задачей было быстро влиться в коллектив. 
Я практически семь лет выходил с ребятами и работал с ними по вбрасываниям. 
Все центральные нападающие, которые были у нас в команде, кроме двоих, 
раньше были крайними нападающими. И один раз тренеры предложили мне 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949935_Amur_dolzhen_poshumet_v_plejoff_KKhL_promezhutochnaja_zadacha_zakonchit_v_trojke_pervuju_polovinu_sezona__Degtarev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949935_Amur_dolzhen_poshumet_v_plejoff_KKhL_promezhutochnaja_zadacha_zakonchit_v_trojke_pervuju_polovinu_sezona__Degtarev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949935_Amur_dolzhen_poshumet_v_plejoff_KKhL_promezhutochnaja_zadacha_zakonchit_v_trojke_pervuju_polovinu_sezona__Degtarev
https://www.sports.ru/hockey/1115482040-gubernator-xabarovskogo-kraya-ob-amure-poshumim-v-plejoff-promezhutoch.html


 

 

помочь им на точке. И эта тема стала важной для предыдущего тренерского 
штаба. 
Ребята знали меня с совершенно другой стороны - я был милым и 
доброжелательным. Когда ты главный тренер, ты должен требовать. 
О тренерских лицензиях в хоккее  
 - Их не существует, насколько я понимаю. Есть высшая школа тренеров, есть 
институт физкультуры - мне не довелось их пройти. Лицензий нет, есть 
тренерские обязательства. 
О том, как убить в себе игрока:  
 - Мне всегда говорили, что я сужу по себе. Я сразу понимал, что это другие люди, 
у них другое катание, владение шайбой и так далее. Да и того хоккея, в который 
мы играли, сейчас практически не существует. 
Убивал ли я в себе игрока? Нет. Потому что после двух этих напряженных 
сезонов я могу сказать, что все игроцкие моменты помогают мне сейчас 
руководить командой. 
Я пришел в ЦСКА в 16 лет, а уехал в Америку в 20. И построил такую карьеру, по 
сути, за четыре года. Потому что мы больше тренировались, чем играли. 
О том, смог ли бы он работать в другом клубе КХЛ  
 - Думаю, нет. 
О манере поведения во время матчей  
 - Если ты главный тренер и управляешь командой во время игры, то тебе надо 
концентрироваться только на этих вещах. Эмоции всегда обуревают. Мне это не 
дает большого удовольствия. Смысл эмоционировать? Есть собрания: всегда 
найдется время высказать свою точку зрения как команде в целом, так и 
индивидуально. Когда все из рук вон плохо, присутствуют и повышенные тона. 
Но я не сторонник этого, потому что считаю, что в таких случаях сам виноват, не 
подготовил команду. Орать хочется в каждой игре, но это неэффективно. 
О расставаниях с игроками  
 - Это входит в профессиональные обязанности любого тренера. Мы все 
подписали контракты, и игроки - тоже. И ты не работаешь в своих личных 
интересах, а работаешь в интересах клуба. У нас был пример, когда мы должны 
были освободиться от игрока - он иностранец и вратарь (речь об Адаме 
Рейдеборне. - Прим. "СЭ"). 
О снятии вратаря в овертайме  
 - Один из моих помощников предложил, и я сразу согласился. Потому что видел, 
что команда получает серьезное преимущество. Да, мы пропускали в пустые 
ворота, но забивали чаще. 
О футболе  
 - Хороший, качественный футбол всем нравится - как в исполнении наших 
игроков, так и зарубежных. Футбол в моей жизни всегда присутствовал. Отец 
увлекался хоккеем, но когда было лето, мы играли в футбол. Отец играл на 
первенство области, мы объездили всю Псковскую область. Не один год и не два. 
Мне нравилось играть в футбол, это быстрая, динамичная игра.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-fedorov-stal-gostem-shou-
leonida-sluckogo-intervyu-o-reshenii-stat-glavnym-trenerom-cska-i-povedenii-vo-
vremya-matchey-2125188/ 

К заголовкам сообщений 

"Выигрывает матчи "пенсионер" из третьего звена". Бывший вице-
президент "Торпедо" - о проблеме "Барыса", легионерах и тому, почему 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-fedorov-stal-gostem-shou-leonida-sluckogo-intervyu-o-reshenii-stat-glavnym-trenerom-cska-i-povedenii-vo-vremya-matchey-2125188/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-fedorov-stal-gostem-shou-leonida-sluckogo-intervyu-o-reshenii-stat-glavnym-trenerom-cska-i-povedenii-vo-vremya-matchey-2125188/
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не завидует Скабелке (PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 20 сентября 
2023) 
Регулярный сезон КХЛ-2023/2024 для столичного "Барыса" выдался весьма 
непростым, учитывая пять поражений на старте кряду и последнее место в 
турнирной таблице Восточной конференции с тремя очками в копилке.  
Тем не менее, после столь тяжелого периода без побед "барсы" сумели 
несколько выправить ситуацию, взяв верх над "Адмиралом" (4:3), а потом учинив 
лютый разгром нижнекамскому "Нефтехимику" 8:0. 
Узнать мнение о "Барысе", а также его перспективах в нынешнем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги журналист Prosports.kz решил у бывшего вице-
президента ХК "Торпедо" (Усть-Каменогорск) Юрия Петухова.  
- Юрий Владимирович, как вам старт сезона "Барыса" в КХЛ? 
- Я рассчитывал, что старт будет более ярким. Очень надеюсь на Олега 
Владимировича Болякина, так как знаю этого человека близко, и все, что о нем 
болтают - бред. Это очень хороший специалист, очень порядочный и честный 
человек. Но я недоволен началом сезона "Барыса", потому что в первых пяти 
матчах не увидел игры, а по последним двум встречам очень трудно что-то 
оценивать, учитывая, что играли с аутсайдерами. 
- Какие выводы можете сделать глядя на игру "барсов" на данном этапе сезона? 
- Лично мне, как человеку, немножко разбирающемуся в хоккее, очень не 
нравятся действия команды в обороне. Я не люблю, когда люди становятся по 
точкам и соблюдают какие-то правила. Хоккей - это игра, в которую нужно играть, 
поэтому стоять статично по местам, значит, ждать пока тебе забьют. Вспоминаю 
матч с "Сибирью" и счет 3:0, когда после первого периода казалось, что победа 
у нас в кармане, но все помнят, каким был итог. 
- Какие впечатления на вас успели произвести легионеры астанинского клуба?  
- Вижу, что игрового времени иностранцам дают много, но пока они не делают 
то, чего от них действительно ждут. Показательны будут матчи с сильными 
соперниками, и боюсь, что окажется не все так хорошо. 
- Если взять в целом, то каков уровень и потенциал нынешнего легионерского 
состава "Барыса"?  
- Если говорить об Оберге, то я видел его в "Тракторе", где он мог выдать 
отличную игру, а потом просто уйти в тень. Все остальные обычные игроки ни 
Овечкины, Малкины и Панарины, хотя видно, что парни мастеровитые, но пока 
они играют в другой хоккей и вероятно не поняли, чего от них здесь требуется. 
Честно говоря, я не завидую Скабелке, который вкладывает все, что может, но 
иностранцы не врубаются и пока еще не читают. Тот же Рома Старченко читает 
поляну и игру, отдает передачи и сам забивает. Если наш "пенсионер", играя в 
третьем звене, выигрывает матчи один за другим, то когда это будут делать 
другие? 
- Может быть, для этого еще все-таки нужно какое-то время?  
- Возможно. Ребята пока еще не поняли, в какой хоккей здесь нужно играть. Они 
демонстрируют тот канадский стиль, вбрасывая шайбу в зону, но движения для 
того, чтобы ее потом накрыть, им не хватает. 
- Кто из казахстанских ребят может выйти на лидирующие позиции в команде, на 
ваш взгляд?  
- Алихан Асетов и остальные наши ребята в последнее время очень сильно 
прибавили, чему я рад. Кирилла Савицкого я знаю буквально со школы - очень 
работящий и крепкий парень. У нас (в "Торпедо" Усть-Каменогорск прим. 
Prosports.kz) ему как-то не особо доверяли, а сейчас он играет. Если ребятам 
будут давать чуть больше времени и доверять, то сборная Казахстана будет 



 

 

очень здорово выступать на чемпионатах мира. Если Шутову дадут сыграть 
против сильного соперника, то для него это тоже будет большой плюс. 
- В своем первом матче в КХЛ шайбу забросил 19-летний Всеволод Логвин, а 
также очередным голом в лиге отметился Динмухаммед Кайыржан. Как на 
данный момент обстоит вопрос с подрастающим поколением игроков в 
"Барысе"? 
- Они мне просто нравятся. Если Скабелка даст им играть, то у нас будет 
хороший хоккей. Вообще, мне очень нравится сегодняшнее направление 
"Барыса", потому что люди стараются что-то дать и показать результат. 
- Насколько укомплектованным выглядит на данный момент состав "Барыса"? 
- Укомплектована команда очень хорошо. Все зависит от доверия. Все-таки 
схемы схемами, но хоккей - это игра. Мне нравится, как играет "Торпедо" 
Ларионова. Кто-то говорит, что команда демонстрирует детский хоккей, но 
ребята действительно "играют". "Барысу" необходимо больше креатива, потому 
что он важен в любом искусстве, а в хоккее тем более. 
- На что может рассчитывать "Барыс" в этом сезоне?  
- Безусловно, на попадание в плей-офф, а дальше уже все будет зависеть от 
того, в каких условиях команда к нему подойдет. В плей-офф обязательно нужно 
попадать не с последнего места, а как минимум с пятого. "Барыс" вполне 
способен быть в пятерке. 

https://prosports.kz/news/618363-vyigryvaet-matchi-pensioner-iz-tretego-zvena-
byvshii-vitse-prezident-torpedo--o-probleme-barysa-legionerah-i-tomu-pochemu-ne-
zaviduet-skabelke 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" впервые повез на выезд полный комплект обороны - повод для 
уверенности или стоит задуматься? (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 сентября 
2023) 
Впервые в этом сезоне астанчане взяли на выезд восемь защитников - любой 
болельщик сходу соберет вам комбинацию из 4-х пар обороны. Однако, это не 
совсем просто как кажется на первый взгляд. Формирование стартовой заявки не 
ограничивается лишь одной простой арифметикой, ведь все дело в том, что 
определенные пары защитников заточены под тот или иной отрезок игры в 
конкретных периодах или даже сменах. Каждая отдельно взятая пара обороны 
уже является готовой единицей для розыгрыша большинства или нейтрализации 
лишнего у соперника. Про игру в равных составах лишний раз упоминать не стану 
- тут все очень понятно, цель защитника - любыми доступными способами 
остановить атаку противника, желательно без нарушений правил. А все 
остальное касательно подключения в атаку и тому подобное уже идет как 
дополнительная опция, если таковая имеется в арсенале обороняющихся пар на 
льду.  
После семи игр регулярки тренерский штаб казахской ледовой дружины четко 
распределил задачи каждой из такой пар и уже невооруженным глазом видно, 
какие пары готовы проводить целиком и полностью весь сезон. Разберем с вами 
по порядку - начнем с самого простого. 
Первые две пары обороны - все слишком наглядно даже для нейтральных 
наблюдателей. Грант - Скленичка и Бекетаев - Ножье - звучит красноречиво и 
внушает доверие даже самым скептически настроенным ребятам из форумов на 
Шайбе. Однако, этот условный максимум пока что доступен лишь на бумаге, в 
реальности нам еще остается ждать пока выздоровеет Алекс и наконец займет 
свое место в законной первой паре. На деле его место занял Егор Шалапов, да-
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да, тот самый легионер с российским паспортом, который уже настолько крепко 
врос в систему астанинского клуба, что список защитников без него видится уже 
как-то непривычно. Но если судить объективно, то Егор сейчас по делу находится 
там, где он сейчас. Для общего понимания важно упомянуть тот факт, что после 
первой игры сезона Егор уже был поднят в третью пару обороны (провел тогда 
единственную игру в 3й паре вместе с Саматом вместо Нургалиева, которых 
тоже вспомним, но чуть позже) и далее не выпадает из топ-4 пятую игру подряд. 
Многие ставят ему в вину мелкие косяки перед воротами и недочеты при игре у 
бортов, но у кого не бывает ошибок - лучше эти претензии адресовать к 
нападающим, которые позволяют соперникам слишком много в средней зоне. К 
тому же, Шалапов здесь и сейчас имеет показатель полезности "+2", в то время 
как большинство защитников "Барыса" похвастать этим не могут.  
Положительную полезность среди защитников имеют также лишь те, кто вообще 
не выпадает из обоймы - Самат Данияр (+3), Давид Скленичка (+1) и Эмиль 
Нургалиев (0). Первые двое в этом списке удивлять не должны - Данияр 
прогрессирует из года в год, фамилия Скленички говорит сама за себя. А вот 
Нургалиев покажется многим лишним, но он тут затесался неспроста.  
Давид Скленичка часто вызывается в сборную Чехии 
На данный момент пара обороны Нургалиева с Данияром является самой 
надежной и самой стабильной - они расставались лишь на один матч, все 
остальные 6 матчей они провели вместе и я уверен, проведут весь сезон 
целиком и дальше. Мои субъективные ощущения от их игры подтверждают 
цифры - они объективно лучше чем у многих игроков в составе "Барыса", при 
этом Самат и Эмиль играют так как надо, ни больше ни меньше. Да, они могут 
уступать в мастерстве тем же матерым легионерам Гранту и Скленичке или тем 
же Ножье с Бекетаевым, которые не упускают лишний раз сходить в атаку. Тем 
не менее, третья пара обороны Самата и Эмиля по многим показателям 
превосходит не только нападающих, но и вторую пару защитников, где сейчас 
обосновались Шалапов с Ножье.  
Самат Данияр начинал еще со "Снежков" в МХЛ 
Самат - в лидерах по успешным передачам (119), причем выше стоит только 
Райли Барбер, являющийся вообще лидером-бомбардиром астанчан. Эмиль не 
отстает и уже наотдавал 108 успешных пасов. Оба они суммарно настреляли 
больше всех остальных в команде - больше только у Барбера с Обергом. 
Процент "успешности" передач чуть пониже чем у двух первых пар обороны - оно 
и закономерно, так как топ-4 еще и должны уметь разыгрывать большинство, а 
именно, уверенно двигать шайбу вдоль синей и у бортов (в североамериканской 
прессе таких защитников называют пакмуверами, "puck mover = передвигающий 
шайбу"). Самату с Нургалиевым это делать необязательно (хотя по игре видно, 
они это могут если есть крайняя необходимость в этом).  
Эмиль Нургалиев - чемпион ВХЛ в составе "Сарыарки" 
Кстати, касательно игры в большинстве - Самат более заточен под это дело, в 
то время как Эмиль уже привык его страховать. Цифры все наглядно 
подтверждают: Данияр проводит уверенные 2 минуты в среднем за матч при 
розыгрыше лишнего - у Эмиля диаметрально противоположные цифры, 
говорящие о том, что он более нацелен на игру в ПК, более 2,5 минут за игру 
проводя в бригадах меньшинства. К тому же, на двоих эта пара обороны пока что 
собрала лишь один двухминутный штраф - дисциплина со стороны защитников 
все-таки позволяет нападающим рассчитывать больше времени проводить за 
чужой синей, а не за своей, как следствие, меньше вероятность нахватать 
пропущенных шайб из-за глупых удалений. Вдобавок, Данияр выходит в 



 

 

качестве разыгрывающего во время игры в большинстве очень много - чаще него 
среди защитников все та же первая пара обороны Грант - Скленичка.  
Самат - один из системообразующих игроков астанчан, как минимум в 
ближайшие лет 5-7  
Насчет времени на льду стоить поговорить отдельно - Самат Данияр уже вышел 
в лидеры среди казахских сборников и уступает по этому показателю лишь 
иностранцам. Почти 17 минут в среднем проводит на льду 71-й номер (16:56), 
почти на минуту меньше играет в среднем за матч его оруженосец Нургалиев 
(15:51). В эти не слишком большие цифры для молодых защитников умещаются 
шикарные показатели по блокам. 14-й номер так вообще единолично захватил 
лидерство в графе заблокированные броски - всего уже 12 после 7 матчей, у 
Самата в 2 раза меньше. Но и это не перечеркивает совместные усилия этой 
пары - их вклад в построение оборонительных редутов у своей синей заметен и 
тренерский штаб их старания наградил уже по ходу старта регулярки, решив не 
разлучать эту пару защитников друг с другом.  
К тому же, работу на перспективу никто не отменял, поскольку такая сыгранная 
пара обороны как раз пригодится для самых важных игр во время плей-офф 
(если "Барыс" туда еще попадет, дай бог).  
Если же обратить внимание на остальных из списка, который огласил тренерский 
штаб Скабелки на днях, то четвертую пару обороны должны будут заполнить 
Гайтамиров с Полоховым. Выбор очевидный, хоть и не самый интересный. Но 
тут важно отметить одну интересную деталь - что Тамирлан, что Кирилл успели 
"попутешествовать" из 4й в 1ю пару и обратно, не делая большой разницы в 
качестве, но и не неся слишком больших рисков у своей синей. Однако оба 
являются габаритными защитниками, что явно играет в их пользу и их типичный 
стиль дуболомов говорит о том, что их первостепенная задача - успешно 
разрушать атаки соперника раз за разом и ничего более.  
Подключений в атаку логично ожидать от топ-4 обороны, нежели от 
вышеупомянутых игроков ротации (Полохова и Гайтамирова часто заявляют на 
матч в качестве 7-го защитника) - для этих целей как раз и продлевали Гранта с 
Бекетаевым и подписывали чешского новичка Скленичку.  
Адиль Бекетаев имеет один из лучших щелчков в составе сборной Казахстана 
В целом, картина вырисовывается очень занятной - у астанчан постепенно 
складывается костяк обороны и приходит уверенность во многих компонентах 
игры (уже сейчас лучшая реализация большинства в лиге). И не менее важным 
элементом в этой конструкции видится третья пара обороны Данияр - Нургалиев, 
так же как и первые две пары защитников во главе с канадцем Грантом. И это в 
отсутствие Дица, который годами ранее доминировал на льду почти так же 
безоговорочно, как и культовый Даллмэн в былые времена.  
Эмиль Нургалиев и Самат Данияр 
В нынешнем ростере в первых двух парах обороны "Барыс" имеет как 
пакмуверов, так и блюлайнеров с отменным щелчком (Бекетаев живой тому 
пример). Третья же пара защитников претендует на звание самой надежной и 
универсальной - Данияр своими атакующими навыками не портит впечатление и 
слаженно работает с нападающими на чужой синей и у бортов, в то время как 
Нургалиев спокойно выполняет роль страхующего.  
Теперь в Астане настало время новых героев - а мы понаблюдаем у кого из них 
лучше всего получится забетонировать среднюю зону в текущем сезоне.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/overtimekz/3191163.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/overtimekz/3191163.html


 

 

Суперматч Бочарова, топ-скорости и новая роль Шалунова. Как 
"Локомотив" обыграл минское "Динамо" (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 
сентября 2023) 
Минское "Динамо" один из любимых соперников "Локомотива". По ощущениям, 
ярославцам удобно с ними играть при любом тренере и составе. Однако в этот 
раз сложностей ожидалось больше обычного. 
Первое, что смущало - это то, на какой период выпала игра в Минске. В 
последние сезоны у "Локомотива" уже сложилась недобрая традиция: выдавать 
провальные матчи после хороших. Тут все совпало: победа над ЦСКА, матч с 
удобным Минском и опять рубка с армейцами. Такие матчи ярославцы часто 
проваливали, ведь заманчивая мысль дать отдых лидерам и сэкономить силы 
перед важным матчем, видимо, не раз посещала тренерский штаб и игроков 
"Локомотива". 
В этот раз все было иначе. Сегодняшняя игра выглядела скорее продолжением 
матча с ЦСКА. Было ощущение, что минчане чувствуют себя комфортно в 
первом матче на родной арене в сезоне. Динамовцы будто готовились именно к 
энергосберегающему режиму железнодорожников. Вероятно, им хотелось 
побыть в атаке побольше, подарить 15-тысячной арене зрелище и довести дело 
до победы. 
Но все сразу пошло не по плану. Ярославцы уже который матч демонстрируют 
желание забить быструю шайбу. К счастью, у них начало это стабильно 
получаться. Уже вторым броском в створ счет был открыт. Лишь повтор дал 
возможность рассмотреть подставление клюшки от Шалунова после броска 
Лихачева. 
После прошлого матча мы отмечали Даниила Тесанова, который выдал 
суперматч в плане силовой борьбы. Эта игра ему также далась, но сегодня 
хочется отметить именно атакующие действия нападающего. Гол не 
единственная заслуга Даниила, на протяжении всего матча можно было 
заметить его обводки и броски. Этот сезон начинается для воспитанника куда 
удачнее. 
Второй период запомнился реализацией большинства от Ярослава Лихачева, 
который все же продлил свою голевую серию до четырех матчей подряд. В 
телеграм-канале "Эксперт на диване. Хоккейные будни" ( подписывайтесь, там 
больше мыслей о железнодорожниках и лайв-комментарии ) вспомнили про 
Игоря Никитина, который после провальных матчей часто декларирует: "Парни 
играть умеют, но имеют проблемы с психологией". В этом сезоне у ярославцев 
появился игрок, о психологии которого точно спрашивать никто не будет. 
Начало третьего периода также дало надежду, что "Локомотив" не сдаст в 
концовке. Так хотелось верить, что железнодоржники отучились от привычки 
оборонять преимущество последние десять минут матча. Так, наверное, это и 
было бы, но бесконечные удаления редко позволяют проводить игру в атаке. 
Сумасшедшие восемь минут штрафа и как итог неизбежный гол, который 
отнимает "сухарь" у Бочарова. 
Нельзя не отметить гол в пустые ворота. Думаю, любой болельщик "Локомотива" 
погрузиться в воспоминания и долго не сможет выйти из этого состояния при 
вопросе о том, когда последний раз ярославцы поражали пустые ворота. 
Возвращение Бочарова  
Одним из самых волнующих вопросов на протяжении последних матчей для 
меня было возмущение отсутствием Бочарова. Давайте вопспроизведем 
события. 
Даниил Исаев выходит на свой первый матч против "Торпедо", пропускает пять 
шайб, Никитин отказывается его менять и выпускает вновь на две следующие 



 

 

игры. Журналистам тренер отвечает, что Бочарова ставить собирались, но 
пришлось поменять график вратарей, чтобы Исаев сыграл еще и почувствовал 
уверенность. 
Иван Бочаров выходит на свой первый матч против "Сочи", пропускает пять 
шайб, Никитин отказывается его менять по ходу игры, но после сажает на банку 
и три матча не выпускает. 
Когда стало известно, что сегодня в воротах сыграет Иван, признаюсь, появилось 
напряжение. Неприятный фон матча (см. пункт про предстоящую игру с ЦСКА) и 
ожидающаяся неуверенность вратаря, должны были навредить результату 
матча, а также поставить под удар психологию Бочарова. 
К счастью, этого не произошло. 42 сейва и лишь один пропущенный гол стали 
скорее не дополнением к победе, а ее основой. Однозначно лучший игрок матча. 
Иван продолжил серию побед "Локомотива", в которых вратарь становится 
игроком матча. 
Новая роль Шалунова  
После появления в Ярославле Максима Шалунова болельщики только и слышат 
про великолепный бросок нападающего, его реализацию и высокую зарплату. 
Хочется еще и видеть результат. 
Продемонстрировал себя голеадором себя Максим в прошлом сезоне, когда 
побил рекорд клуба по голам за сезон. И вот сезон новый, Шалунов продолжает 
в уже сыгравшемся звене с Каюмовым и Березкиным, но вот в графе голы так и 
светится 0. 
Проходит несколько матчей, и Березкина в звене меняют на открытие сезона 
Ярослава Лихачева. Кажется, что вот сейчас то мы увидим результат. И он есть. 
Лихачев забивает гол за голом, а Максим до сегодняшней игры в этом 
компоненте так и остается слабо заметен. 
По ощущениям, Максим проваливает начало, можно вновь вспоминать про 
высокую зарплату, спрашивать про хороший бросок и каждый матч искать 
выученную фамилию в графе с голами. 
Но я предлагаю посмотреть на это по-другому. А что, если у Шалунова в звене 
новая роль? Что, если Максим должен создавать моменты, а не их завершать? 
Тогда все встает на свои места. Теперь два гола и четыре голевые передачи за 
восемь матчей уже не выглядят так плохо (помним, про низкую результативность 
"Локомотива"). 
Кажется, это звено вполне оправдывает себя - 17 очков на троих за восемь игр 
сезона точно не выглядят провалом. 
P.S.  
Хотелось бы отметить диктора на арене в Минске. Заводила так старался, что не 
останавливался с поздравлениями и объявлениями ни во время объявления 
фола судьей, ни во время игры. 
Игроки матча официально: Бочаров, Лихачев, Тесанов. Игроки матча, по нашему 
мнению: Бочаров, Лихачев, Тесанов.  
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СКА прервал ужасную серию поражений. Но его мучения еще не 
закончены (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Фаворит сезона в тяжелом матче обыграл "Северсталь" (4:1).  
Итоговый счет может создать иллюзию, что армейцы поймали свою игру и 
выходят из кризиса. Однако ситуация оставалась зыбкой до середины третьего 
периода, а на 42-й минуте при счете 2:1 гол "Северстали" был отменен после 
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запроса тренерского штаба СКА. Положительный результат, возможно, поможет 
команде в ближайшее будущем, когда она отправится на сложный выезд по 
Дальнему Востоку и Сибири. Но пока остаются нерешенными сразу несколько 
проблем. Главная из них - неважное состояние игроков, которых принято считать 
ключевыми. Больших претензий нельзя предъявить только Никишину, а героями, 
вытащившими СКА за уши из трясины, стали форварды четвертого звена Зыков 
и Поляков. 
Когда у тебя ровным счетом ничего не получается, то надо что-то менять. Роман 
Ротенберг попытался использовать метод точной настройки, не прибегая к 
предельно жестоким мерам: поменял сочетания в звеньях, дал впервые сыграть 
с первых минут вратарю Плешкову и назначил капитаном команды Кадейкина 
вместо потерявшегося на старте сезона Хайруллина. Со стороны эти решения 
смотрелись вполне разумными, но в реальности СКА смотрелся плохо. После 
прошлых поражений у себя дома можно было утверждать, что многолетнего 
фаворита перестали бояться даже команды средней руки. Прямо сейчас разум 
требует сделать более радикальный вывод - психологически петербуржцы 
оказались на самом дне и сами стали опасаться соперников. Предыдущие 
титулы, большое мастерство и богатый опыт армейцев не произвели никого 
впечатления на скромную "Северсталь". Хозяева на эмоциях неплохо провели 
стартовый отрезок, но счет открыли во многом благодаря индивидуальной 
работе Алистрова. 
Череповчане и их брутальный тренер Андрей Козырев с этой неприятностью 
справились очень легко, быстро отыгравшись. Командная психология у СКА 
прямо сейчас видится крайне хрупкой субстанцией. Уверенность в своих силах 
куда-то улетучилась. Хайруллин, который так здорово смотрелся в прошлом 
сезоне, оплошал в невинной ситуации, не сумев принять шайбу в своей зоне при 
раскате, и стал косвенным виновником гола в свои ворота. 
Второй период хозяева выиграли, что воспринималось почти как чудо. Игроки 
"Северстали" на протяжении этих 20 минут провели в зоне атаки заметно больше 
времени, чем соперник (6.35 - 3.54). С учетом скромного состава череповчан, из 
которого от силы один человек мог бы рассчитывать на место в основе 
нынешнего СКА, работу Козырева и его ассистентов уже сейчас можно считать 
качественной. Другое дело, что поиски правильного баланса между нападением 
и обороной далеки от завершения. "Северсталь" временами слишком вольно 
действовала в защите и регулярно пропускала опасные контратаки. Именно 
таким образом петербуржцы забросили три шайбы, включая победную. Далеко 
не факт, что у них будет столько свободы в следующих матчах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-prerval-pyatimatchevuyu-seriyu-
porazheniy-obzor-matcha-s-severstalyu-20-sentyabrya-2023-2125281/ 

К заголовкам сообщений 

СКА прервал серию поражений. Клуб Ротенберга выходит из кризиса? (Р-
Спорт, Москва, 20 сентября 2023) 
СКА обыграл "Северсталь" и прервал серию поражений в чемпионате КХЛ 
Петербургский СКА к удивлению многих стал одним из главных разочарований 
нового сезона Континентальной хоккейной лиги с точки зрения результата. 
Армейцы с берегов Невы показали худший в своей истории старт и начали 
чемпионат с пяти поражений в семи матчах: после побед над московским 
"Динамо" и "Ладой" подопечные Романа Ротенберга вышли на крайне неудачную 
серию и оказались в подвале турнирной таблицы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-prerval-pyatimatchevuyu-seriyu-porazheniy-obzor-matcha-s-severstalyu-20-sentyabrya-2023-2125281/
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Перед сегодняшней встречей с "Северсталью" СКА находился на пороге 
повторения клубного антирекорда, который еще в 2021 году "установил" Валерий 
Брагин. При нем петербургская команда уступила в шести матчах кряду. Тогда 
Валерий Николаевич аргументировал неудачные результаты усталостью 
игроков после перерыва в чемпионате на Еврохоккейтур и эпидемией травм. 
Впрочем, тот отрезок в конечном итоге не помешал СКА стать лучшим клубом 
Запада в "регулярке".  
В сегодняшней ситуации, когда армейцами руководит Роман Ротенберг, все 
обстоит иначе. Чемпионат только начался, команда провела мощную 
предсезонную подготовку (лучшую в стране, как считает сам наставник СКА), 
командировок у сборной России нет, а серия поражений - есть. Их главный 
тренер петербуржцев объяснял по-разному: высказывались претензии к 
качеству льда на некоторых площадках и к работе судейских бригад, непростой, 
по мнению Ротенберга, календарь для команды, а также череда травм. 
Воспринимать эти аргументы в качестве основных причин поражений нет ни 
смысла, ни необходимости. Все это лишь трудности, с которыми сталкиваются 
абсолютно все клубы КХЛ.  
Действительность же находится на поверхности, а именно - в составе СКА. Нет, 
по уровню исполнителей петербургский коллектив является если не лучшим в 
лиге, то одним из. Армейцы агрессивно поработали на трансферном рынке в это 
межсезонье ради успеха. Но есть один нюанс, на который справедливо 
указывает и сам Ротенберг: "Многие только присоединились к команде, мы еще 
ни разу не играли в оптимальном составе". Можно сколь угодно ерничать насчет 
слов об "оптимальном составе" в клубе, в чей ростер включено почти 40 игроков. 
Однако если говорить объективно, то даже в предсезонке СКА не успел не просто 
опробовать все сочетания, а создать их. Прежние тройки нападения были 
разбиты, а новые не построены. Сей факт не мог не повлиять на результаты и, 
главное, статистику команды.  
От матча к матчу СКА наносит все больше бросков по чужим воротам, но 
реализация у армейцев сильно хромает. Показателен тот факт, что планку 
выдерживает только Александр Никишин: защитник петербуржцев после 
перехода в команду прошлым летом быстро освоился в коллективе, стал его 
лидером и адаптировался к требованиям тренерского штаба, а потому исправно 
продолжает набирать очки. Новички же клуба, прибывшие в расположение СКА 
перед самым стартом чемпионата, пока только проходят через этот этап. В связи 
с этим низкая результативность Алекса Гальченюка, Брендана Лайпсика и 
Александра Кадейкина не должна никого удивлять, хотя очевидно, что от игроков 
такого калибра ждут результата здесь и сейчас.  
Нападающий СКА Александр Кадейкин 
Прошедший период неудач - тот отрезок, который армейцам нужно было 
пережить, перетерпеть и, не обращая внимания на результат, продолжать 
работу. Сегодняшняя победа над "Северсталью" перед изнурительным выездом 
на Дальний Восток и Сибирь хоть и далась команде Ротенберга с трудом, но 
психологически должна помочь. Причем не только хоккеистам, но и лично 
Роману Ротенбергу.  
Всем известно, что главный тренер СКА весьма болезненно реагирует на 
поражения и на эмоциях может принять резкие решения и кардинальные 
изменения. Пока это коснулось только Матвея Мичкова и его отправки в аренду 
в "Сочи", а также передачи капитанского звания от Марата Хайруллина 
Александру Кадейкину. Из всех теоретически возможных мер эти - самые 
безболезненные для коллектива. Ротенбергу, как и игрокам, также необходимо 
перетерпеть неудачную пору и отнестись к работе с холодной головой. 



 

 

Возможно, успех в матче с "Северсталью" поспособствует этому. К тому же 
нельзя забывать, что главные победы добываются весной, а не в регулярном 
чемпионате. Московский ЦСКА на протяжении последних сезонов доказывает 
это всей России.  

https://rsport.ria.ru/20230920/ska-1897665115.html 

К заголовкам сообщений 

СКА прервал серию поражений - хоть и не так, как планировал. Ротенберг 
назвал это рождением новой команды (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 
сентября 2023) 
Уже девятые на Западе!  
СКА наконец-то прервал серию поражений. Забросил 4 гола "Северстали" - и 
взял первую домашнюю победу в сезоне-2023/24.  
Но хоккей армейцев не выглядел сверхуверенным, а заметное преимущество в 
счете они обеспечили себе только в середине третьего периода, когда гости 
побежали отыгрываться. Только тогда СКА и смог выдохнуть. 
Но для команды был важен сам факт победы, слишком давно она не выигрывала 
- с 4 сентября. Больше всего, кажется, радовался сегодня главный тренер Роман 
Ротенберг. 
"Мужики, сегодня мы увидели рождение новой команды, - сказал он игрокам в 
раздевалке. - Родилась новая команда, которая победила. Но сегодня нам 
прорвал блокаду Али (Владимир Алистров - Sports.ru): порхай как бабочка, жаль 
как пчела. Давайте Али поздравим, прорвал блокаду Ленинграда". 
Именно Владимир Алистров забил первый гол в матче и отдал Никишину пас на 
решающий (не путать с победным). Хотя сами армейские игроки признали 
лучшим Владимира Зыкова, у которого дубль за вечер. 
И вроде все хорошо, но, кажется, СКА не так хотел победить. 
Ротенберг перетряхнул все звенья и сменил капитана, но не это помогло 
После пяти поражений подряд было очевидно, что перемены в СКА назрели. 
Роман Ротенберг не стал массово обменивать игроков (во всяком случае, пока), 
а пошел другим путем - поменял капитана. В среду он сообщил, что главную 
нашивку теперь носит Александр Кадейкин. 
"В трудный для команды момент нам очень пригодится опыт и уверенность 
Саши. Он был с нами в победный сезон-2014/15, когда команда одержала победу 
над ЦСКА в финале конференции, отыгравшись с 0-3 в серии, был капитаном 
сборной на Кубке Первого канала. Кадейкин сможет передать молодым игрокам 
и новичкам команды необходимую сейчас уверенность, задать правильный тон, 
обладает необходимым опытом и пониманием", - написал тренер СКА в 
телеграм-канале. Марат Хайруллин при этом был разжалован в ассистенты. 
Было понятно, что и сочетания звеньев на следующую игру поменяются - в 
нынешнем виде у СКА ничего не получалось. Вот какой оказалась заявка на матч 
с "Северсталью". 
В глаза бросалось много изменений: 
● в воротах - 20-летний Артемий Плешков, которого этим летом выменивали из 
"Сочи", скорее, ради усиления других команд системы - но явно не на роль 
основного кипера СКА. До "Северстали" у него была только одна игра в сезоне - 
в ВХЛ за "СКА-Неву". Маттсона и Иванова не оказалось даже в заявке. 
● Фальковский в обороне теперь играл с Федотовым, а к Сапего поставили 
Пашнина.  
● топ-9 нападения снова перемешали. К устоявшейся в последние матчи связке 
Кадейкина и Гальченюка добавили Толчинского, но Алекса при этом перевели на 
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правый фланг. И Глотов, и Алистров, и Хайруллин играли в последних матчах 
друг с другом - но ни разу именно в таком сочетании. А вот Лайпсик, Хуснутдинов 
и Грицюк прежде не пересекались в играх как одно звено, но в СКА все когда-то 
бывает в первый раз. 
● по сравнению с прошлым матчем (поражение от "Сибири") нетронутыми 
оказались только первая пара обороны и четвертая тройка нападения. 
Сработали ли изменения тренерского штаба СКА? На 100% - точно нет. 
Если говорить только о результате, то его обеспечили индивидуальная игра 
Алистрова, его взаимодействие с Никишиным из первой пары обороны и 
действия как раз четвертой тройки нападения, на счету которой - победный и 
последний гол. Оба - у Валентина Зыкова с передач Полякова. 
При этом у остальных троек явно не хватает взаимопонимания. Нападающие 
часто берут игру на себя - и не всегда такая инициатива оправдана. Например, 
во втором периоде Арсений Грицюк пошел сразу на трех соперников без 
поддержки партнеров - в итоге потерял шайбу, а третий период вообще смотрел 
со скамейки запасных (0 смен за 20 минут). 
У нового капитана команды - 0+0, 2 броска и 2 минуты штрафа, хотя на 
вбрасываниях Кадейкин - просто мощь: 17 из 24 (70,8%). 
Да, СКА атаковал чаще, опаснее, да и вообще выглядел лучше, но Череповец 
регулярно бросал по штангам и был близок к тому, чтобы сравнять счет (даже 
сравнял, но судьи зафиксировали блокировку вратаря). Питер же даже с учетом 
победы все равно далек от той машины, которой должен быть, если смотреть на 
состав. А в обороне по-прежнему возникают необъяснимые вещи. 
СКА прервал серию поражений - или, как говорит Роман Ротенберг, "провал 
блокаду" (он еще раз повторил это на пресс-конференции, с упоминанием 
Ленинграда), но работы у тренерского штаба еще очень и очень много.  
Не у всех тренеров СКА были такие затяжные серии поражений 
Вообще для Питера эпохи КХЛ совершенно нехарактерны затяжные черные 
полосы - даже в первых сезонах при Смите, Занатте, Сикоре, Ржиге СКА не 
проигрывал больше трех раз подряд. Правда, у некоторых тренеров могла быть 
и парочка таких серий за регулярку. 
Проигрывать в 5 и более матчей армейцы стали только при последних тренерах. 
Причем результат Ротенберга - 5 поражений - второй в клубной кахээловской 
истории, наравне с Кудашовым. Антирекордсмен - Валерий Брагин, угодивший с 
командой в кризис в ноябре 2021-го. Хотя в тот момент его уже сложно было 
называть самостоятельным главным тренером. 
По количеству дней эта серия поражений - четвертая, но по факту чуть ли не 
первая: в случае самых продолжительных серий Смита, Ялонена и Брагина 
календарь чемпионата разбивали матчи Евротура.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3191145.html 

К заголовкам сообщений 

"Будем жить в самолете, нам не привыкать". Р. Ротенберг - о выезде СКА 
на Дальний Восток (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Северсталью" (4:1) 
поделился ожиданиями от выезда армейского клуба на Дальний Восток и 
рассказал, чем занимается во время перелетов. 
"Что делаю в самолетах? Работаю, смотрим видео, готовимся к следующей игре. 
Мы живем хоккеем. После первой домашней игры я до пяти утра смотрел видео, 
пытался найти детали, которые нам необходимы, чтобы побеждать в будущих 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3191145.html


 

 

играх. Это наша жизнь, нужно любить хоккей. Только через любовь к хоккею 
можно круглосуточно отдаваться ему. 
А по перелетам - ну, будем жить в самолете, нам не привыкать. Мы уже живем в 
самолете с начала сезона. Шесть игр подряд сейчас на выезде, для нас все 
только начинается", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5249776-budem-zhit-v-samolyote-nam-
ne-privykat-r-rotenberg-o-vyezde-ska-na-dalnij-vostok.html 

К заголовкам сообщений 

"Жаль как пчела, порхай как бабочка". Роман Ротенберг - о победе СКА 
над "Северсталью" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отметил целостную игру команды в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ против "Северстали". 

Встреча в Санкт‑Петербурге завершилась со счетом 4:1 (1:1, 1:0, 2:0) в пользу 

хозяев. 
 - Благодарны всем, кто нас поддерживает в любой ситуации. А те люди, которые 
критикуют... гонят нас вперед. 
Я хочу отметить, что отрезками мы играли хорошо в прошлых матчах. Но сегодня 
мы сыграли цельно. Да, есть еще над чем работать. Но мы двигаемся вперед. 
 - Как вам дубль Зыкова и две голевые передачи Полякова?  
 - Это здорово, когда воспитанники нашего клуба приносят результат. Когда 
берут на себя ответственность в ключевых играх. 
И "Али" (Владимир Алистров) здорово сыграл. Жаль как пчела, порхай как 
бабочка. Сегодня так получилось. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1950441_Zhal_kak_pchela_porkhaj_kak_
babochka_Roman_Rotenberg__o_pobede_SKA_nad_Severstalju 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: не я принимал решение обменять Кадейкина из СКА. Всегда 
хотел его вернуть (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Северсталью" (4:1) 
рассказал о назначении Александра Кадейкина новым капитаном армейского 
клуба. 
"Смена капитана? Мы давно хотели, чтобы Саша к нам перешел. В свое время 
мы выиграли вместе Кубок Гагарина. Когда делали обмен, мы не собирались 
Сашу менять, просто сложилась ситуация, когда мы уже с клубом договорились, 
на финишной прямой клуб выставил условия, потребовал обмена Саши 
Кадейкина. Мы тогда не хотели его отдавать, но не я принимал то решение. Я 
всегда хотел его вернуть. Изначально рассчитывал на него как на капитана, но 
так сложилось, что он был травмирован, и мы полностью доверились 
Хайруллину как капитану. 
Жизнь диктует свои условия, мы работаем по ситуации. Вместе с командой 
собрались, я поговорил с Маратом Хайруллиным. Быть капитаном СКА - 
непростой груз. С учетом опыта Кадейкина, и победного опыта, и как командного 
игрока, он - тот, кто сможет объединить команду. Сегодня он эту роль выполнил 
на 100%. Все молодцы, у нас каждый может повести команду за собой. Меньше 
слов, больше дела, работаем дальше. 

https://www.championat.com/hockey/news-5249776-budem-zhit-v-samolyote-nam-ne-privykat-r-rotenberg-o-vyezde-ska-na-dalnij-vostok.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1950441_Zhal_kak_pchela_porkhaj_kak_babochka_Roman_Rotenberg__o_pobede_SKA_nad_Severstalju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1950441_Zhal_kak_pchela_porkhaj_kak_babochka_Roman_Rotenberg__o_pobede_SKA_nad_Severstalju
https://sport24.ru/hockey/news-579936-rotenberg-o-pobede-ska-nad-severstalyu-zdorovo-kogda-vospitanniki-nashego-kluba-prinosyat-rezultat


 

 

Первое звено доминировало? Вы же видите, что это ребята с серьезным 
потенциалом. Кадейкин только набирает обороты, потому что была тяжелая 
операция. Гальченюк вернулся из НХЛ, адаптация - непростой вопрос. Мы уже 
видим, что он добавляет с каждой игрой. Мы с ним много смотрим видео по 
нашей системе, он начинает полностью понимать наши требования. Толчинский 
- яркий, креативный игрок, победитель по духу. Эти ребята имеют огромный 
потенциал. Мы еще далеко не увидели их лучшей игры, у них сумасшедший 
потенциал", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5249774-r-rotenberg-ne-ya-prinimal-
reshenie-obmenyat-kadejkina-iz-ska-vsegda-hotel-ego-vernut.html 

К заголовкам сообщений 

 

Александр Медведев: хоккеистам СКА дорогого стоило выиграть у 
"Северстали" в три шайбы (ТАСС, Москва, 20 сентября 2023) 
Игрокам СКА понадобилось немало сил для того, чтобы выиграть в матче Фонбет 
- Континентальной хоккейной лиги у "Северстали" с разницей в три шайбы и 
прервать серию из пяти поражений. Такое мнение ТАСС высказал председатель 
совета директоров санкт-петербургского клуба Александр Медведев.  
СКА одержал в среду дома победу над "Северсталью" со счетом 4:1.  
"Команда играла более системно и творчески. В предыдущих матчах, несмотря 
на преимущество по броскам, было довольно-таки много сумбура, сумятицы и 
броуновского движения. Сейчас же команда сыграла в хоккей по-настоящему", - 
сказал Медведев.  
"Очень непростой соперник, активный, очень хорошо двигающийся, в том числе 
и в большинстве, и меньшинстве. Выиграть с разрывом в три шайбы дорогого 
стоит, и сегодня были ребята, которые взяли на себя игру в нужный момент. Но 
самое главное, что на льду была команда", - добавил он.  
В следующем матче СКА 23 сентября на выезде сыграет с хабаровским 
"Амуром". "Турнирное положение надо выравнивать. Сейчас у нас три победы в 
восьми матчах, и мы надеемся, что вернемся из предстоящей поездки с другим 
балансом встреч", - подчеркнул Медведев.  

https://tass.ru/sport/18801791 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 сентября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ключевым моментом в игре против СКА стала шайба, которую нам не 
засчитали" - главный тренер "Северстали" Козырев (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 20 сентября 2023) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев после матча регулярного 
чемпионата КХЛ против СКА заявил, что ключевым эпизодом игры стала 
заброшенная череповчанами шайба, которую в итоге не засчитали. 

В среду "Северсталь" потерпела поражение от СКА. Встреча в Санкт‑Петербурге 

завершилась со счетом 4:1 в пользу армейцев. В составе череповецкой команды 
голом отметился Илья Иванцов. 
 - Игра была интересна, по рисунку мы выглядели лучше, чем в прошлых играх. 
Были комбинации и нереализованные моменты. Ключевым моментом была та 

https://www.championat.com/hockey/news-5249774-r-rotenberg-ne-ya-prinimal-reshenie-obmenyat-kadejkina-iz-ska-vsegda-hotel-ego-vernut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5249774-r-rotenberg-ne-ya-prinimal-reshenie-obmenyat-kadejkina-iz-ska-vsegda-hotel-ego-vernut.html
https://tass.ru/sport/18801791
https://allhockey.ru/news/show/490335-Medvedev_o_pobede_SKA_nad_Severstal_ju_na_l_du_byla_komanda
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шайба, которую нам не засчитали. В концовке нам немного не хватило. 
Большинство у нас не сработало. Команда противника сыграла хорошо, а наши 
действия были неорганизованными. Это резерв для нашей команды, будем 
работать. Сегодня вся команда хорошо играла. Вовченко? Хотелось бы лучше, - 
передает слова Козырева корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1950478_Kluchevym_momentom_v_igre_
protiv_SKA_stala_shajba_kotoruju_nam_ne_zaschitali__glavnyj_trener_Severstali_K
ozyrev 

К заголовкам сообщений 

Пашков назвал главный фактор, повлиявший на неудачный старт СКА 
(Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Олимпийский чемпион, известный в прошлом вратарь Александр Пашков 
рассказал, в чем он видит главный фактор, повлиявший на неудачный старт СКА. 
"На команде СКА сказалась серьезная перетряска состава и замена большей 
части игроков из прошлогоднего состава. Мне он нравился, я рассчитывал на 
рост, прогресс ребят и видел перспективу у того состава. Но в клубе решили 
пойти по другому пути и существенно обновили коллектив. Сейчас игрокам нужно 
поверить в себя, а тренерскому штабу научиться работать с новыми людьми, 
которые пришли в команду. Это не так просто обеим сторонам, потому результат 
СКА на старте регулярного чемпионата КХЛ крайне неприятный", - сказал 
Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5248576-pashkov-nazval-glavnyj-faktor-
povliyavshij-na-neudachnyj-start-ska.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 20 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 20 сентября 2023 

• Советский спорт  , Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Владимир Крикунов спрогнозировал судьбу ЦСКА в новом сезоне КХЛ 
(Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
В пресс-центре "МК" прошел прямой эфир с известным отечественным 
хоккейным тренером Владимиром Крикуновым, который рассказал, каким будет 
новый сезон КХЛ. 
"ЦСКА уже дважды выигрывали Кубок Гагарина, сейчас они тренироваться 
начали позже, потому что спокойно идут по прошлогоднему графику - в том году 
они тоже не быстро начали, - говорит Владимир Крикунов. - Ребята спокойно 
набирают форму. Они не торопятся, так как в плей-офф по-любому попадут. 
Вот у других подготовка, конечно, идет по-другому, чтобы набрать максимальную 
форму к первым играм. Лидеры же могут позволить себе на старте терять очки, 
но у СКА и ЦСКА все будет в порядке, я уверен".  

https://www.mk.ru/sport/2023/09/20/vladimir-krikunov-sprognoziroval-sudbu-cska-v-
novom-sezone-kkhl.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Кадейкин стал новым капитаном СКА, характеристика, личные 
качества (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
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Александр - отличный пример поведения как на льду, так и за его пределами. 
После пяти поражений в СКА произошла кадровая перестановка. Нет, не 
тренерская. Отныне в армейском клубе будет новый капитан - на игру с 
"Северсталью" в этой роли команду впервые выведет нападающий Александр 
Кадейкин, который в межсезонье вернулся в Санкт-Петербург спустя семь лет. 
О назначении Кадейкина на эту должность в своем телеграм-канале сообщил 
главный тренер армейцев Роман Ротенберг: "На следующий матч с нашивкой 
капитана команды выйдет Александр Кадейкин. В трудный для команды момент 
нам очень пригодится опыт и уверенность Саши. 
Он был с нами в победный сезон-2014/2015, когда команда одержала победу над 
ЦСКА в финале конференции, отыгравшись с 0-3 в серии, был капитаном 
сборной на Кубке Первого канала. Кадейкин сможет передать молодым игрокам 
и новичкам команды необходимую сейчас уверенность, задать правильный тон, 
обладает необходимым опытом и пониманием", - гласит заявление Ротенберга. 
Таким образом, Кадейкин сменит Марата Хайруллина, который получил 
капитанскую нашивку только перед началом этого сезона, а теперь наряду с 
Артемом Сергеевым будет выступать в роли альтернативного капитана 
петербуржцев. 
Путь Александра к капитанству в СКА получился тернистым - когда-то давно, 
почти 10 лет назад, еще 20-летний Кадейкин блеснул в дебютном полноценном 
сезоне в составе "Атланта", после чего получил приглашение в напичканный 
звездами Санкт-Петербург. Засверкать там было крайне тяжело - и форвард, 
который в Северной столице в большей степени был игроком ротации, 
отправился в "Локомотив". Но и там надолго не задержался, спустя два сезона 
перебравшись в Уфу. 
"Салават Юлаев" стал клубом, в котором Александр сделал себе имя. Хотя и там 
все начиналось с четвертого звена, в столице Башкортостана дела у габаритного 
нападающего пошли в гору. Благодаря трудолюбию и полной 
самоотверженности на площадке Кадейкин быстро стал в Уфе "своим" и уже во 
втором сезоне в команде полноценно трансформировался в одного из ее 
главных лидеров, пусть при этом и оставаясь в тени могучей финской тройки. 
Возможно, для Александра это было даже лучше. Он далеко не медийная 
личность - даже при желании вы не сможете найти его ни в одной из соцсетей. 
Однако это дружелюбный и открытый человек, который никогда не откажет в 
общении. Более того, Кадейкин и сам довольно легко идет на контакт. 
Мое первое "живое" интервью было как раз с Александром. Когда что-то 
происходит в первый раз, то вполне естественно, что есть определенные 
переживания и за процесс, и за результат. Но во многом благодаря моему 
собеседнику все прошло как по маслу. Кадейкин пришел на интервью в отличном 
расположении духа, даже несмотря на поражение и практически бессонную ночь 
из-за перелета сразу же после того матча, расплывшись в улыбке, скромно 
представился - Саша - и, не дожидаясь "официального" начала разговора, сам 
завел со мной диалог. 
В общении с Сашей сразу замечаешь, что это рассудительный и 
трезвомыслящий человек. В совокупности с его игровыми и лидерскими 
качествами на льду это отличный набор для нового капитана. Тем более что к 
этой роли ему не привыкать - с такой нашивкой Кадейкин появлялся и в 
"Салавате", и в сборной России на Кубке Первого канала. 
В период, когда Санкт-Петербургу нужен новый герой, СКА выбирает Кадейкина 
в качестве нового духовного лидера. И у него есть все шансы стать тем, кто 
поможет армейцам преодолеть этот период.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5248348-aleksandr-kadejkin-stal-novym-
kapitanom-ska-harakteristika-lichnye-kachestva.html 

К заголовкам сообщений 

В СКА - новый капитан. Поможет ли это прервать черную полосу? (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Александр Кадейкин выведет команду в майке с буквой " C " на матч с 
"Северсталью".  
Хайруллин не справился с ролью?  
Пять поражений подряд заставили СКА предпринять меры для исправления 
ситуации. Армейцы завалили старт регулярки и опустились на десятое место в 
конференции. Меньше очков только у "Витязя". На проигрыши в Санкт-
Петербурге традиционно реагируют болезненно, не говоря о неудачных сериях, 
которые в прошлые годы приводили к изменениям состава. Роман Ротенберг мог 
"освежить" ростер, провернув неожиданный обмен с самым южным клубом КХЛ. 
Каких только решений мы не видели за последние сезоны. Сейчас босс СКА 
воздержался от суровых мер и ограничился сменой капитана команды.  
Марат Хайруллин. 
В межсезонье армейцы обновили костяк топ-6. Клуб покинули Дамир Жафяров и 
бывший капитан Дмитрий Яшкин. Новички - по разным причинам - объективно не 
подходили для капитанства. Неочевидный выбор - назначать на ответственную 
роль хоккеиста, который только перешел в клуб и изучает, как все устроено. 
Хороший игрок не всегда владеет лидерскими качествами. Каки м бы игровым 
интеллектом ни обладал Сергей Толчинский, как бы оперативно ни 
русифицировался Брендэн Лайпсик, выбирать их капитанами - не совсем 
правильно. Не было выделяющихся кандидатур, подходящих по статусу для 
важной миссии.  
Ротенберг в итоге остановился на третьем бомбардире прошлой регулярки - 
Марате Хайруллине. Волжский самородок оставался капитаном меньше трех 
недель. Черная полоса подтолкнула СКА к переменам. 19 сентября главный 
тренер объявил нового капитана. В тяжелой ситуации литеру "С" доверили 
Александру Кадейкину, а Хайруллина вместе с Артемом Сергеевым назначили 
ассистентами.  
 - В трудный для команды момент нам очень пригодится опыт и уверенность 
Саши. Он был с нами в чемпионский сезон-2014/15, когда команда одержала 
победу над ЦСКА в финале конференции, отыгравшись с 0:3 в серии, был 
капитаном сборной на Кубке Первого канала. Кадейкин сможет передать 
молодым игрокам и новичкам команды необходимую сейчас уверенность, задать 
правильный тон, он обладает необходимым опытом и пониманием, - написал 
Ротенберг в телеграм-канале.  
Главный тренер СКА вспомнил сезон-2014/15 и легендарный камбэк в серии с 
ЦСКА, когда петербуржцы уступали 0-3. Вот только не уточнил, что Кадейкин в 
плей-офф восьмилетней давности не сыграл ни одного матча, а через год 
покинул команду. Правда, СКА обменял Александра и Брендона Козуна в 
"Локомотив" на Сергея Плотникова. Кадейкин - авторитетный хоккеист в КХЛ, но 
пока форвард только адаптируется в новом коллективе и за семь матчей сделал 
лишь одну передачу. От капитана требуются не только вдохновенные речи в 
раздевалке и поддержка на лавке, но и результат на площадке. Доверие 
зарабатывают на льду.  
Кадейкин пока не в форме  
Капитанские перестановки - не новая фишка Ротенберга. Год назад наставник 
СКА поторопился, наградив буквой "С" 20-летнего Марата Хуснутдинова. 

https://www.championat.com/hockey/article-5248348-aleksandr-kadejkin-stal-novym-kapitanom-ska-harakteristika-lichnye-kachestva.html
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Молодого нападающего он сравнивал с Габриэлем Ландескугом, который в 20 
лет стал капитаном "Колорадо". Все это выглядело большим авансом для игрока.  
В таланте и лидерских качествах Хуснутдинова никто не сомневался. Марат 
капитанил в молодежной сборной, считался одним из сильнейших игроков по 
своему году. Однако к новой роли в СКА оказался не готов, и литера перешла 
только прибывшему в команду Яшкину.  
Разжалования Хайруллина в том числе поможет форварду раскрыться и снизит 
груз ответственности. Регулярку Марат начал неважно, хотя год назад оправдал 
высокие авансы после перехода из "Нефтехимика". Подчеркну, что Кадейкин - 
второй игрок СКА по окладу. В год Александр зарабатывает 75 миллионов 
рублей. Больше (77) только у Сергея Толчинского, борьбу за которого СКА летом 
выиграл у "Ак Барса". Армейцы, подписывая экс-форварда "Салавата Юлаева", 
возлагали надежды на Кадейкина. Так что перестановка поддается объяснению.  
Против "Северстали" Кадейкин впервые выведет команду в качестве капитана. 
Смена вожака раздевалки должна взбодрить игроков - вот только это касается 
больше эмоционального фона, а не тактики. Это временная мера, которая может 
сработать внутри коллектива. Заиграет ли СКА лучше, когда "С" на джерси 
перешла Кадейкину, - большой вопрос. После пяти поражений в клубе 
ограничились капитанской перестановкой, но, понимая бэкграунд армейцев, 
если черная полоса продолжится, репрессий не избежать. Хотя в СКА все 
должны к этому привыкнуть.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/roman-rotenberg-smenil-kapitana-
ska-posle-serii-porazheniy-vmesto-marata-hayrullina-im-stal-aleksandr-kadeykin-
2125137/ 

К заголовкам сообщений 

Новиков: СКА - элитная команда, там все на высшем уровне, результат 
придет (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков рассказал, за счет чего СКА может 
выйти из кризиса. 
"Когда специалисты пытаются объяснить или проанализировать выступление 
команд, то это просто взгляд со стороны. Команда - это настолько сложный 
механизм, что законы, которые действовали в ее отношении вчера, сегодня не 
работают. Я здесь всегда привожу пример циклических видов спорта, где 
рассчитан каждый шаг и гребок. И все равно идут сбои. А в спортивных играх 
есть противодействие соперника. Команда может быть готова, но соперник ей 
мешает. Разобраться в этом очень сложно. Я учился во времена, когда 
лжеспециалисты что-то высчитывали и говорили, что, дескать, вы здесь 
недоработали, у вас не получится. Это все от лукавого. Самое главное - 
уверенность, физическое и психологическое здоровье коллектива. 
СКА - элитная команда. Я понимаю, когда лихорадит клуб из нижней части 
турнирной таблицы. С этим сложнее разобраться, потому что там состав слабее. 
В СКА же все на высшем уровне. Надо верить, работать, и тогда результат 
придет. Под результатом имею в виду Кубок Гагарина, для них это реально. 
Основной этап сезона - это плей-офф, где Кубок разыгрывается. Сейчас 
нетоповые команды могут играть на равных с лидерами. Это развитие для них. 
Стоит лидерам недоработать, и результат становится другим". 

https://www.championat.com/hockey/news-5249434-novikov-ska-elitnaya-komanda-
tam-vsyo-na-vysshem-urovne-rezultat-pridyot.html 

Похожие сообщения (1): 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/roman-rotenberg-smenil-kapitana-ska-posle-serii-porazheniy-vmesto-marata-hayrullina-im-stal-aleksandr-kadeykin-2125137/
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• Sports.ru, Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Гончаров и Косов намерены продолжить карьеру, Сергиенко может 
вернуться в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Хоккейный агент Александр Черных рассказал о будущем своих клиентов 
защитника Максима Гончарова и нападающего Ярослава Косова отметив, что 
оба игрока настроены продолжать свои профессиональные выступления. 
"Максим Гончаров и Ярослав Косов тренируются, мы общаемся с клубами, обоим 
ищем варианты для трудоустройства. Оба намерены продолжать карьеру 
игроков. Юрий Сергиенко уехал играть в Словакию, чтобы быть в тонусе, но в его 
контракте есть пункт о том, что в случае поступления предложения из КХЛ его 
отпустят", - сказал Черных в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5248510-goncharov-i-kosov-namereny-
prodolzhit-kareru-sergienko-mozhet-vernutsya-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" ничем не уступает своим соперникам, заявил Никита Щитов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 сентября 2023) 

Экс‑защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов поделился впечатлениями от 

выступлений "Куньлунь Ред Стар" на старте нового сезона Фонбет Чемпионата 
КХЛ. 
Команда Виктора Игнатьева идет на пятом месте в таблице Западной 
конференции, набрав 10 очков в 9 матчах. 
 - У "Куньлуня" неплохой старт. Да, было несколько поражений, но в Хабаровске 
"драконы" показали, что являются неплохой командой, которая ничем не 
уступает своим соперникам. Уровень мастерства сейчас практически у всех 
одинаковый, и "Куньлунь" это демонстрирует. Пока что они идут неплохо, 
посмотрим, что будет дальше. 
Видимо, Смит - вратарь с хорошим потенциалом. Он попал в свой ритм, нашел 
свою команду, адаптировался к лиге и показывает профессионализм. Отсюда и 
такой результат на этом этапе. Конечно, любой голкипер, который тащит на себе, 
хочешь не хочешь, будет обращать на себя внимание генеральных менеджеров, 

которые ищут способы усиления своих команд перед началом плей‑офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1950322_Kunlun_nichem_ne_ustupajet_s
voim_sopernikam_zajavil_Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" раньше раздавал очки в КХЛ, сейчас ситуация обратная" - 
Сергей Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков похвалил команду 
"Куньлунь Ред Стар" за хороший старт в сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Команда Виктора Игнатьева идет на пятом месте в турнирной таблице Западной 
конференции, в ее активе десять очков в девяти сыгранных матчах. 
 - Цифры Смита говорят сами за себя. 56 бросков в матче с "Амуром" нужно еще 
умудриться отбить. Нужно отметить всю команду. Мы привыкли к тому, что в 
последние годы "Куньлунь" был командой, которая раздавала очки. В этом же 
сезоне мы наблюдаем обратную ситуацию. "Драконы" составляют конкуренцию 
своим соперникам. 

https://www.sports.ru/hockey/1115483229-yurij-novikov-ska-elitnaya-komanda-tam-vse-na-vysshem-urovne-nado-veri.html
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Когда вратарь ловит - игроки прекрасно понимают, что у них есть надежный 
рубеж, поэтому действуют более раскрепощенно. Это не раз случалось во 
многих командах, которые не рассчитывают на высокие позиции. Именно там 
голкиперы проявляют себя. Там они являются более чем 50% команды. Когда по 
твоим воротам наносится большое количество бросков, ты набираешь хорошую 
форму. 
Но без хорошей обороны вратарю тяжело справиться. Речь не только об 
обороне, но и в целом о тактике игры в своей зоне. Из любого голкипера можно 
сделать как Третьяка, так и решето. Этот результат не случаен. Наверное, 
сейчас у "Куньлуня" одно из самых удачных начал сезона, и вратарь Джереми 
Смит вносит в это дело большую лепту. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1950294_Kunlun_ranshe_razdaval_ochki_
v_KKhL_sejchas_situacija_obratnaja__Sergej_Konkov 

Похожие сообщения (3): 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 сентября 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Торпедо" Игорь Ларионов пришел на интервью с ананасом 
(Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы над "Витязем" (3:1) 
пришел на послематчевое флеш-интервью с ананасом, который болельщики 
подарили нападающему нижегородского клуба Василию Атанасову. 
Атанасов в текущем сезоне сыграл восемь матчей, в которых забросил пять 
шайб и отдал четыре результативные передачи. 
Напомним, в Нижнем Новгороде на стадионе "Нагорный" закончился матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором "Торпедо" принимало "Витязь". Встреча завершилась победой хозяев со 
счетом 3:1. 
В следующей игре "Торпедо" отправится в гости к минскому "Динамо" 24 
сентября. "Витязь" сыграет с минчанами на два дня раньше - 22 сентября. 
 Три очка Конюшкова помогли "Торпедо" победить "Витязь" в родных стенах   

https://www.championat.com/hockey/news-5249728-trener-torpedo-igor-larionov-
prishyol-na-intervyu-s-ananasom.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов пришел с ананасом на интервью - это подарок "пайнэпплу", 
"Ананасову". То есть Атанасову! (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 сентября 
2023) 
Игорь Ларионов после победы над "Витязем" (3:1) пришел на традиционное 
экспресс-интервью крайне нетрадиционно. В руках он держал ананас.  
"Это подарок от болельщиков Васе Ананасову... Атанасову. Сейчас порежем и 
получим наслаждение от победы и, конечно, от этого ароматного ананаса". 
"Ананас" - прозвище Атанасова, придуманное Ларионовым 
Почему вообще "ананас"? Очевидно, из-за созвучия с фамилией. Впервые 
прозвище Ларионов раскрыл после матча со СКА на старте этого сезона (4:3), 
когда Атанасов раскачал всю защиту петербуржцев и забил супергол.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1950294_Kunlun_ranshe_razdaval_ochki_v_KKhL_sejchas_situacija_obratnaja__Sergej_Konkov
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"Если мы играем в 11 нападающих, то у нас длинные отрезки могут сыграть 
несколько человек: Кирилл Воронин, Влад Фирстов, Кирилл Максимов, 
"Пайнэппл" (pineapple в переводе с английского - ананас" - Sports.ru). 
В победной раздевалке Ларионов вручил ананас Василию "Пайнэппл" 
Атанасову. Нападающий, правда, третий матч без набранных очков, но в новом 
сезоне, кажется, влюбил в себя весь Нижний Новгород. Вместе с ананасом 
Василию передали записку от болельщицы, сложенную в бумажный самолетик. 
"Надарили мне сегодня, конечнооо", - сказал Атанасов, разворачивая записку 
перед камерой "Торпедо". И зачитал ее:  
"Заряд витаминов для настоящих чемпионов! Спасибо за красивый интересный 
хоккей!  
С любовью к команде, 
Аня БРНВ".  
- Спасибо большое, Аня БРНВ!  
- Сам съешь или поделишься?  
- Поделюсь, конечно. Сейчас на стол поставлю - команда вся покушает, и в 
следующем матче еще лучше будем играть. 
Атанасов делит с Николаем Коваленко статус лучшего бомбардира команды (у 
обоих по 9 очков, у Атанасова 5+4, у Коваленко 3+6). Василий впечатлил 
тренерский штаб еще в прошлом сезоне, когда сыграл 32 матча и выбил 13 очков. 
Он даже сыграл в плей-офф, но за 10 игр набрал лишь 1 очко и "минус 2". Затем 
Атанасов помог "Чайке" выиграть Кубок Харламова (15 очков в плей-офф). 
Ларионов уже приходил на пресс-конференции с малиной и овощами. В 
"Торпедо" особые отношения с едой 
Ларионов вообще любит обращать внимание на еду.  
В прошлом сезоне - и тоже в сентябре - после разгромной победы над "Амуром" 
(6:1) Ларионов пришел на пресс-конференцию с овощами. "Всем добрый вечер. 
Мне прислали одно смс, сказали: "Торпедо" очень быстро бегает, чем вы их 
кормите?". Так вот какой ответ простой [Ларионов взял в руки контейнер с 
овощами]. Вот в чем вся разница. 
Это детали игры, которые, наверное, очень важны. Не только тренировка на 
льду, не только зал, не только сон. Главное - питание. Это зеленый вектор. Еще 
рано говорить, нет никакой эйфории, это просто факт, что мы делаем какие-то 
вещи, меняя культуру игры, меняя культуру питания, отдыха, распорядка и 
отношения к внешнему миру". 
Это была первая победа Ларионова в КХЛ. 
В октябре после победного матча против минского "Динамо" (5:2) Ларионов 
вышел к журналистам с контейнером малины. "Малина снимает стресс. Бокал 
хорошего красного вина был бы лучше, но после игры очень сложно получить 
удовольствие от этого напитка. Поэтому малина заменяет. 
И малина наша, нижегородская, поэтому я очень рад, что она находится у нас на 
столе, у ребят. Дает возможность прийти в себя после напряженного матча", - 
объяснял Ларионов. 
Вероятно, это не последнее ягодно-фруктовое шоу.  
А как вы думаете: с чем Ларионов придет на следующие интервью? Пишите в 
комментариях. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icedream/3191208.html 

К заголовкам сообщений 

Что ждет Омский "Авангард" в сезоне КХЛ 2023/2024? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 20 сентября 2023) 
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Сегодня я начинаю писать цикл статей о перспективах клубов КХЛ в сезоне 23/24. 
Хочется сразу сказать о том, что это лишь мое мнение, которое может не 
совпадать с вашим. Первый клуб о котором хотелось бы поговорить это Омский 
"Авангард". 
Начнем с трансферной политики клуба в межсезонье. Команду покинул ряд 
лидеров : Грицюк, Толчинский, Бродхерст, Береглазов, Найт. Серьезность 
потерь была очевидна с самого начала,в нынешних реалиях полностью заменить 
данных игроков невозможно. Но даже несмотря на все сложности, трансферы 
омичей выглядят мягко говоря неоднозначно. Команда сделала акцент на 
подписании молодых игроков,что действительно выглядит вполне разумно, но в 
любом коллективе,который претендует на что-то серьезное должно быть как 
минимум 2 боевых пятерки,готовых вытаскивать самые сложные матчи. 
В Омском клубе откровенная беда с лидерами, кроме Ткачева и Буше их в 
принципе и нет. Но самая главная проблема - это безусловно вратарская линия, 
Василий Демченко неплохой,но крайне импульсивный и нестабильный вратарь, 
способный выдавать как отличные, так и откровенно провальные игры. Для роли 
бэкапа подошел бы идеально, но делать его основным вратарем, на мой взгляд 
это игра в русскую рулетку. 
Что касается тренера, это вообще самая главная загадка, почему руководство 
клуба так верит в Михаила Кравца? По-моему прошлый плей-офф показал, что 
психологически Кравец пока не готов к борьбе в самых важных играх сезона. 
Вспомним хотя бы 3 матч серии с АК барсом,Авангард вел 2-0 после 40 минут 
игры, а в 3 периоде начал откровенно сушить,за что в и итоге заслуженно 
поплатился. Также пару слов хочется сказать о тренере по большинству, человек 
не работал ни в одной серьезной команде, тренировал в Казахстане,и три года 
работал в НХЛ ( ночная хоккейная лига). Это назначение выглядит конечно очень 
смело, но глупо. На этом предлагаю закончить часть статьи, посвященную 
трансферам,и перейти непосредственно к прогнозу на сезон. 
Что мы можем сказать по первым 6 играм? Кравец вовремя понял что времена 
поменялись, и кардинально изменил стиль команды, явно виден акцент на 
первые 15 минут игры, в которые Авангард старается забить, а затем играть по 
счету. Стратегия скучная, но вероятно довольно эффективная, особенно против 
команд уступающих в классе. Думаю с такими командами Авангард будет 
набирать около 80% очков. 
Но вот что делать в играх с топ клубами пока неясно, на первом звене далеко не 
уедешь. Очень хочется чтобы Кравец давал как можно больше времени Беляву, 
Игумнову, Гераськину. По первым играм сезона все трое показали себя с лучшей 
стороны, не боялись лезть в борьбу, играли раскованно и интересно. Ожидания 
от игр с лидерами у меня довольно скептические, думаю тут % набранных очков 
будет не больше 50. В первую очередь это связанно с ужасным большинством, 
крайне сложно обыгрывать топ клубы имея процент реализации лишнего в 
районе 10. 
Однако я думаю по итогам сезона клуб будет на 3-4 месте восточной 
конференции, во многом за счет хорошей игры с командами уступающими в 
классе. Что касается игр навылет,пока конечно крайне сложно что-либо 
прогнозировать, но если тренерский штаб ничего не сделает с реализацией 
большинства,то будет крайне тяжело уже со 2 раунда.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/prosportskaifom/3191138.html 
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"Салават Юлаев" продлил кошмар "Нефтехимика". Хотя Леонтьев 
утверждает, что никакой череды неудач нет (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 сентября 2023) 
Уфимцы много удалялись, но и сами были эффективны в большинстве.  
"Салават Юлаев" обыграл дома "Нефтехимик" (4:2) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Для уфимцев эта победа стала третьей подряд, они уже в 
первой четверке Восточной конференции. А нижнекамцы проиграли в седьмом 
из восьми матчей на старте, лишний раз обозначив кризис в команде. Несмотря 
на статус соперника, в "Салавате" не отошел от уже привычного 
оборонительного стиля, но также успели немало ошибиться и заработать 
штрафов. Однако гости помогали сопернику не меньше.  
Время первых  
Между выматывающими матчами с "Ак Барсом" (3:2) и "Торпедо" (1:0 ОТ) у 
"Салавата" был перерыв в четыре дня. Тем не менее, после них уфимцам нужно 
было немного перезагрузиться и освежить состава. К тому же, с "Нефтехимиком" 
- худшей командой на старте сезона, проигравшей 6 матчей из 7 - это можно 
было себе позволить.  
Так, например, пока временно перестала идти игра у Александра Хмелевского и 
соперники стали приглядывать за американцем куда внимательнее, вместо него 
центром первого звена поставили Артема Пименова. Или вот, после постоянных 
вопросов, дали шанс новичку Никите Зоркину - 23-летнему защитнику, от 
которого ждут помощи в атаке. Но тот по воротам ни разу не ударил, сделал по 
два блока и силовых приема, получил три минуты в меньшинстве, но также и три 
раза удалился - больше всех в команде. Логичным был и выход Ильи Ежова в 
воротах. Да, у Александра Самонова началась победная серия, да и прошлый 
матч он отстоял "на ноль". Но также он отыграл 5 из 6 матчей на старте и должен 
был отдохнуть хотя бы в такой игре. Ежов не подвел, 2 гола, когда команда была 
в меньшинстве, но также отразил 33 броска. Засиделись и Евгений Тимкин с 
Глебом Кузьминым - четвертое звено всегда должно быть голодным.  
Да и результат "Салавату" принесли игроки, от которых этого не совсем ждали и 
которые наконец смогли проявить себя, по-настоящему дебютировав в новом 
сезоне. Вышел после травмы и шести месяцев без хоккея Николай Кулемин, и в 
первом же матче, втором большинстве затолкал шайбу в ворота с пятачка в 
падении. А последний гол в уже пустые ворота "Нефтехимика" забил Матвей 
Бабенко. Все еще 17-летний форвард неизменно играет в основе с начала 
регулярки, а теперь забил свой дебютный гол во взрослом хоккее. "Должен был 
реализовывать еще во втором периоде. Не получилось, решил абстрагироваться 
и выкинул все мысли из головы. Понял, что игра идет дальше и я должен 
воспользоваться своим следующим шансом, что, в целом, и получилось. 
Непередаваемые эмоции, когда твою фамилию объявляют на "Уфа-Арене", - 
рассказал Бабенко.  
Курьезный гол Комарова и вратарская проблема "Нефтехимика"  
А еще "Салават" наконец открыл счет голам защитников, на это потребовалось 
семь матчей. Это лишний раз обозначает проблему уфимцев с атакующей 
мощью и мастерству имеющихся защитников в поддержке нападения. 
Символично, что отличился первым Александр Комаров - 20-летний защитник, 
для которого это тоже первый гол в КХЛ. Комаров мелькал в основе еще в 
прошлом сезоне, но теперь отчасти вынужденно обосновался в основе.  
Гол Александра получился еще и крайне курьезным. Он резко бросил с левого 
фланга, а шайба попала во внутренний каркас ворот и сразу же выскочила. Никто 
сразу не понял, что произошло, а судьям на это потребовалась минута. Уже 
после подсказки и видеопросмотра шайбу засчитали. "Двоякие ощущения, даже 



 

 

порадоваться не дали. Заехал на скамейку, сказали, что гол забил. Момент гола? 
Закрываю глаза, когда бросаю (смеется)", - сказал Комаров.  
Проморгал такую шайбу Филипп Долганов - 25-летний вратарь, проводивший 
свой первый матч за "Нефтехимик" и вообще в КХЛ. До этого в семи матчах в 
воротах нижнекамцев поиграли успели поиграть Эмиль Гарипов с Андреем 
Тихомировым, пропустив суммарно за это время 31 шайбу. Помимо общего 
игрового кризиса, вратарская проблема "Нефтехимика" тоже на глазах. 
"Тренерский штаб так решил, когда-то надо начинать. Мы доверяем ему. У нас 
не только Гарипов есть. Он такого ничего не сделал, чтобы повлиять на 
результат. Он держал нас в игре, выручал. Для дебюта достойно", - сказал Олег 
Леонтьев.  
На этом фоне в медиа появились сообщения о заинтересованности 
нижнекамского клуба в Андрее Карееве. Тот в прошлом сезоне проиграл 
конкуренцию Ежову в "Салавате", был непонят в команде и в межсезонье ушел 
в "Спартак". Но и в составе красно-белых Кареев плотно присел под Патриком 
Рыбаром. Но главный тренер "Нефтехимика" разговоры о Карееве отмел. "Не 
верьте слухам. Не знаю, кто это распространяет. Мы много чем интересуемся", - 
сказал Леонтьев.  
Удаления испортили игру  
Также свой первый гол в сезоне забил Павел Коледов. Еще и самый красивый в 
матче: уверенным щелчком в большинстве после въезда в свободную зону. Так 
в день матча ему еще и исполнилось 29 лет. После игры в раздевалке 
одноклубники приготовили для Павла торт, который тут же зарядили ему в лицо. 
Ошметки десерта затем еще лежали какое-то время затем на полу.  
Но также Коледов получил 5+20 за толчок Артема Серикова на борт и был 
удален до конца матчей. Это стало кульминацией всего матча, в котором было 
слишком много удалений, испортивших качество игры. Даже без 20 
дополнительных минут Коледова, "Салават" суммарно играл в меньшинстве 25 
минут, а "Нефтехимик" - 20. Это треть всего матча, целый период. В результате, 
спецбригады играли даже слишком много, а оставшиеся хоккеисты остывали.  
"Тяжелый матч с множеством неоправданных удалений, которые ломают ритм 
игры. Те, кто в меньшинстве, много времени проводят на льду, другие сидят на 
скамейке холодные. Надо дисциплинированно играть. Ну как можно вшестером 
выскакивать? Это нехватка концентрации. Эмоции где-то захлестывают. 
Создаются абсурдные удаления и потом получаются проблемы. Это большая 
проблема, которую нужно решать", - сказал Козлов.  
Из-за удалений "Салават" и позволил "Нефтехимику" отыграться за 7 минут 
третьего периода. Но и уфимцы по-прежнему эффективны в большинстве. 
Благодаря еще двум голам "Салават" по эффективности большинства поднялся 
уже на пятое место, реализуя 23,3 процентов шансов (7 из 30 попыток).  
"Салават" не изменил себе даже с "Нефтехимиком"  
"Ак Барс" и "Торпедо" уфимцы ранее обыграли в явно выжидательном и 
терпеливом стиле, эффективно реализовывая свои немногочисленные шансы. 
Но также в "Салавате" говорят о желании самим контролировать шайбу и 
кошмарить соперников у их ворот. И с кем это опробовать, если не с 
"Нефтехимиком"? Но, видимо, Виктор Козлов посчитал желающих как можно 
скорее выйти из кризиса нижнекамцев опасным соперником, с которым лучше не 
ввязываться в перестрелку и открытый хоккей. Поэтому "Салават" вновь сыграл 
строго и от соперника, заблокировав 20 бросков и нанеся в створ чужих ворот 
лишь 21 (против 35).  
Леонтьев даже отметил такую разницу после, как положительный аспект в игре 
команды. "Создали массу голевых моментов, в три раза перебросали соперника 



 

 

в третьем периоде. К сожалению, счет на табло не в нашу пользу. Но повторюсь, 
что игра с нашей стороны внушает оптимизм", - сказал тренер "Нефтехимика". 
Но уфимцы в таком стиле уже обжились и научились делать его эффективным, 
контролируя игру. "Салават" успел перетерпеть лучшие команды лиги, так что и 
говорить о худшей, которой и самой привычнее играть вторым номером?  
Кошмарная серия "Нефтехимика" продолжилась и рискует продолжаться. Ведь 
впереди у нижнекамцев, как минимум, "Авангард" и вновь "Барыс". Леонтьев 
утверждает, что кризиса и череды неудач у команды нет. Однако прямо сейчас, 
на старте сезона, она уже близка к потере шансов на плей-офф. "Никакой череды 
неудач нет. Мы играем в сильной лиге с сильными соперниками. Нужно 
учитывать разницу между полом и потолком зарплат. Там космос. Мы играем на 
том уровне, на котором можем максимально выступить. Это очень приличный 
уровень, победы придут", - сказал Леонтьев.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287832 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" хорошо играет, но сливает матч за матчем: что не идет у 
команды из Нижнекамска? (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 сентября 2023) 
"Нефтехимик" довольно хорошо смотрится на льду, создает моменты для 
соперника, но все равно проигрывает матч за матчем. Где не дорабатывает 
команда Олега Леонтьева?  
"Нефтехимик" провел восемь игр с начала сезона, одержав всего одну победу и 
заработав 3 очка. На данный момент это один из худших результатов лиги - 
более патовая ситуация только у "Витязя", который смог выиграть один раз по 
буллитам за девять встреч. 
При этом нельзя сказать, что подопечные Олега Леонтьева играют из ряда вон 
плохо. Ориентируясь на прошедший матч с "Салаватом Юлаевым", который 
занимает третью строку по истечении семи игр и имеет в своем арсенале 10 
набранных очков, стоит отметить, что "Нефтехимик" смог составить неплохую 
конкуренцию команде Виктора Козлова. По статистике "волки" превосходили 
победителя. Команда из Нижнекамска наносила достаточное количество 
бросков по воротам Ильи Ежова (35-21), хорошо играла на точке (38 выигранных 
вбрасываний против 26), больше владела шайбой (20:15-18:24). Да и за шесть 
минут воспользоваться двумя удалениями соперника, сравняв при этом счет, 
может не каждый клуб. Вся приведенная статистика говорит о том, что 
"Нефтехимик" вполне обходил своего соперника по ряду основных факторов, но 
при этом все равно проиграл (2:4). 
Конечно, можно ругаться на то, что тренер команды в прошедшем матче 
поддался импульсивному решению. Олег Леонтьев решился поставить против 
довольно сильного соперника вратаря Филиппа Долганова, для которого 
прошедший матч стал первым в КХЛ. Его Филипп провел довольно скромно - 
всего 17 сейвов и 85% отраженных бросков. Зато порадовал Данил Шерстобитов, 
который забил свой первый гол в КХЛ и на какой-то момент сравнял счет в матче. 
Но сдается, что серия поражений "Нефтехимика" никак не зависит от вратаря, 
который первый раз в КХЛ вышел на лед. Кажется, "Нефтехимик" тянет за собой 
проблему из предсезонки, которая, прежде всего, связана с чрезмерными 
удалениями. В прошедшем матче с "Салаватом" клуб набрал 20 минут удалений, 
которые, безусловно, нарушали темп команды. Только подопечные Леонтьева 
наберут хорошие скорости и начнут розыгрыш шайбы, как абсолютно ненужное 
удаление портит всю игру. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287832


 

 

Во-вторых, команда из Нижнекамска показывает серьезные проблемы в обороне 
и на вратарской линии. Слухи о поиске нового вратаря тренер "Нефтехимика" 
отрицает, хотя, возможно, именно в нем команда и нуждается. Особенно ярко 
это было выражено в матче с "Барысом", когда "волки" проиграли "в сухую", 
пропустив невероятное количество шайб (0:8). Ход с Долгановым был абсолютно 
логичным. В какой-то степени присутствие Филиппа в воротах даже исправило 
ситуацию, но не решило проблему. Главный тренер остался доволен игрой 
своего голкипера: 
"В принципе, его действия на результат не повлияли. Он отлично держал нас в 
игре, выручал нас, когда играли в меньшинстве. Поэтому, считаю, в дебютном 
матче он достойно выступил", - прокомментировал ситуацию Олег Леонтьев. 
Возможно, также "Нефтехимику" не хватает упорства, а психология команды 
оставляет желать лучшего. Хорошо это было заметно в первом матче сезона с 
минским "Динамо", когда Нижнекамск разрешил сопернику камбэкнуть с 1:4 и 
забрать победу в овертайме. Не исключено, что после разгромного поражения 
от "Барыса" реализовывать все созданные моменты мешала как раз психология, 
которая значительно пострадала в предыдущей игре. Ведь важно не только 
количество бросков по воротам соперника, но и их качество. 
Подводя итог всего вышесказанного, нельзя назвать "Нефтехимик" командой, 
которая так погрязла в проблемах, что выбраться из этого невозможно. Но 
Нижнекамску точно не стоит упускать из вида ряд недочетов. Чем быстрее 
команда примется исправлять собственные проблемы, тем быстрее 
"Нефтехимик" начнет подниматься в турнирной таблице. 
Какие проблемы в игре "Нефтехимика" отмечаете вы? Поделитесь в 
комментариях.  
Если вам понравилась статья, буду рада получить от вас лайк, комментарий и 
подписку на канал. Также приглашаю вас в мой телеграм-канал, где я публикую 
авторские прогнозы на матчи и актуальные новости из мира хоккея каждый день. 
Там же сейчас проходит конкурс, в котором вы можете выиграть призы с 
атрибутикой "Ак Барса". Торопитесь, до конца конкурса осталось совсем немного 
времени!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3191209.html 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" завалил старт сезона. Снова ошиблись с вратарями 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
А еще команда играет хуже, чем в прошлом году. 
У "Нефтехимика" снова проблемы на старте сезона. Команда из Нижнекамска 
идет на последнем месте Востока. "Волки" выиграли всего один матч, уступив в 
семи. Три очка в самом начале сезона заставляют команду идти на 
определенные шаги. 
В прошлом сезоне "Нефтехимик" стартовал с десяти поражений кряду 
Многие говорят, что "Волки" попали в типичную ситуацию. В прошлом сезоне 
команда из Нижнекамска проиграла десять матчей кряду. Но чисто субъективно, 
дела у "Нефтехимика" на данный момент намного хуже, чем в прошлом сезоне, 
так как тогда было видно, что у команды есть рисунок игры, что рано или поздно 
их прорвет. Однако про нынешний состав подобное сказать сложно. 
Все почему-то забывают, что череда поражений не закончилась просто так в 
чемпионате-2022/2023. "Нефтехимик" начал чистить состав, взял в аренду 
Федотова, подписал Гарипова и Тихомирова. Была проведена не только 
тренерская, но и селекционная работа для улучшения спортивного результата. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3191209.html


 

 

Последнего на данный момент нет. Это и заставляет задуматься насчет 
перспектив. Особенно на фоне противников. 
"Нефтехимик" снова пошел в сезон без вратарей 
Абсолютно логичное решение менеджмента - оставить тандем вратарей, 
которые в прошлом сезоне дали результат, даже несмотря на небольшую 
выборку. Тот же Гарипов провел в чемпионате-2022/2023 всего семь матчей, но 
одержал пять побед за "Волков".  
Что случилось с игрой голкиперов - непонятно. При этом ощущается 
нервозность, недоверие полевых к вратарям. Самый показательный момент, что 
хоккеисты "Нефтехимика" пытаются блокировать броски там, где не совсем это 
нужно, делая только хуже, закрывая обзор вратарю.  
Но причины у них для этого есть. Во-первых, шайбы залетают c позиций, откуда 
вратарь должен ловить, давать шанс команде. Вспомнить хотя бы первый гол 
"Барыса" в том самом матче, который закончился для "Нефтехимика" со счетом 
0:8. 
 Разгром "Нефтехимика" в Астане, кризис у ЦСКА продолжается. В КХЛ прошел 
сумасшедший день 
Во-вторых, можно вспомнить матч с "Северсталью", когда три первых броска в 
створ ворот "Волков" завершились взятием ворот. Или игру в Астане, когда с трех 
бросков залетело две шайбы. Поиск основного вратаря - первостепенная задача 
менеджмента.  
Новые лидеры пока не тащат  
Безусловно, проблемы "Нефтехимика" - не только оборона и вратари. В 
межсезонье команда потеряла Анселя Галимова, Лещенко и Порядина, а это 
лидеры. На замену пришли Якупов, Дергачев и Брюквин. Все выступали в омском 
"Авангарде", а Владимир по ходу прошлого сезона сменил Омск на Москву, играя 
за ЦСКА.  
На данный момент у Владимира 3 (1+2) очка в восьми матчах. У Якупова - 4 (2+2), 
но смущает именно статистика Дергачева, который за восемь игр не набрал 
вообще очков. В таких командах, как "Нефтехимик", многое зависит от игры 
лидеров. И любая их просадка может сказаться на результате.  
На данный момент у команды Леонтьев слишком много проблем. "Нефтехимик" 
снова пошел в сезон без вратарей, как оказалось на практике (на бумаге они 
были). Дергачев без набранных баллов. Но самое главное, что игра по структуре 
стала заметно хуже. Сможет ли команда из Татарстана повторить достижение 
прошлого сезона, когда на старте был провал, а затем команда попала в плей-
офф? Без помощи менеджмента вряд ли. 

https://allhockey.ru/article/show/490336-
Neftehimik_zavalil_start_sezona_Snova_oshiblis_s_vrataryami 

К заголовкам сообщений 

"Тренировочные лагеря в России просто ужасные". Якупов рассказал, 
почему у него не получилось в НХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 21 сентября 2023) 
Откровения первого номера драфта. 
Наиль Якупов стал гостем подкаста Джона Скотта Dropping the Gloves и дал 
большое интервью на английском. Главной темой разговора стала карьера 
хоккеиста в НХЛ, которая, несмотря на высокие ожидания от нее, сложилась не 
так, как хотелось Якупову и болельщиках. 
Мы выбрали главные цитаты из интервью.  
"Я думал: а надо ли мне все это?"  

https://allhockey.ru/article/show/490336-Neftehimik_zavalil_start_sezona_Snova_oshiblis_s_vrataryami
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Наиля выбрали под первым номером драфта и прочили ему большое будущее в 
НХЛ, при этом он не реализовал свой потенциал даже на четверть. Игрок 
предположил, почему все сложилось именно так.  
"Я не справился с давлением. иногда даже хотел плакать. Кажется, я был 
слишком молод для такого внимания. Помню, как на церемонии драфта в 
Питтсбурге мы подписывали автографы будто суперзвезды. А я хотел просто 
провести время с друзьями. Всего за 30 минут до начала церемонии мы с 
российскими игроками ели пиццу, бургеры. И я думал: "А надо ли мне все это?" 
"Я потерял весь запал, не мог дышать"  
Поначалу Наиль все же пытался мысль позитивно. Дебютный сезон, 
сокращенный из-за локаута вышел неплохим - 31 очко в 48 матчах. Проблемы 
начались, когда он перестал попадать в состав, хотя был полностью готов к игре. 
"Это был мой второй сезон. Мы играли дома с "Виннипегом". Назначено 
вбрасывание в нашей зоне. Мы его проиграли, а центр соперника отдал пас на 
защитника, тот бросил по воротам. Я должен был заблокировать этот бросок, но 
испугался. В итоге гол. Меня усадили на лавку до конца матча. В следующей игре 
уже не попал в заявку. Было полное опустошение. Я потерял весь запал, не мог 
дышать"  
"Считаю ли Бурка трусом? Наверное, да"  
Поскольку Якупов был фаворитом драфта, многие клубы клубы проводили с ним 
собеседования. Но разговор с "Торонто" сразу пошел не по плану. Слухи на эту 
тему распространил тогдашний генеральный менеджер канадского клуба Брайан 
Бурк в подкасте Spittin' Chiclets: "Преддрафтовое интервью с Якуповым было 
худшим в моей жизни. Просто жуть. Он был дерзким, противным и угрюмым. 
Нашему скауту пришлось буквально сражаться с ним во время интервью". 
Услышав эти слова, Наиль очень удивился: "У меня была отличная встреча с 
людьми из "Торонто". Не помню имена, но их было много. Мы сидели в 
ресторане, Бурка с нами вроде не было. Я не говорил грубостей. Возможно, 
испугался, мой английский был слабоват. Считаю ли Бурка трусом из-за того, что 
он высказался после моего ухода из НХЛ? Наверное, да". 
"Он взял клюшку как гитару и сделал вид, что хочет меня прибить"  
Также Якупов рассказал об инциденте с бывшим партнером по "Эдмонтону" 
Деваном Дубником. Голкипер назвал Наиля полным идиотом. Когда игроки 
отрабатывали броски c отрицательного угла, шайбы летали прямо возле уха 
голкипера, потому что Якупов пытался попасть ему в локоть.  
"Я работал с Дубником допоздна, потому что тренер хотел нагрузить вратарей. 
Постоянно хотел забить, даже на тренировке. Попал ему в голову разок. А потом 
может еще раз, ради прикола. В ответ он взял клюшку как гитару и сделал вид, 
что хочет меня прибить. Дуби подвозил меня домой, мы нормально общались. 
На следующий день болтали как ни в чем не бывало". 
"Это система, которую очень сложно сломать" 
Поиграв на Западе, Якупов увидел ощутимую разницу между КХЛ и НХЛ. 
Восстановлению после игр уделяется очень мало внимания. Раздевалки в 
российских клубах неудобные, а тренеры реже вникают в детали. Единственное 
исключение - СКА, в котором Якупов выступал пару сезонов. По мнению 
форварда, питерский клуб пока ближе всех к НХЛовским стандартам. 
"Готов говорить об этом целый день, но меня не слушают. Это целая система, 
которую очень сложно сломать. Я пытаюсь объяснить это тренеру. Некоторые 
вещи, связанные с выездами, инфраструктурой организованы плохо. 
Тренировочные лагеря в России просто ужасные, никто не знает, как их 
проводить. В Северной Америке все устроено профессиональнее". 
"В Нижнекамске просыпался с мыслью, что безумно люблю эту игру" 



 

 

И хотя жизнь спортсменов в Северной Америке устроена гораздо лучше, с 
бытовой точки зрения комфортнее всего Якупов ощущал себя именно в 
Нижнекамске. Тогда его игра была на подъеме, и он не хотел никуда уезжать. Но 
по мере приближения МЧМ-2013 он все больше оснознавал неизбежность 
отъезда. 
"Я хочу чувствовать себя хорошо. Канада и США - прекрасные страны для жизни. 
Но дома чувствую себя лучше. Во время локаута я вернулся домой в родной 
"Нефтехимик". Провел там три месяца, и это были лучшие годы в моей жизни. 
Просыпался с мыслью, что безумно люблю эту игру, люблю всех вокруг. Но 
понимал, что скоро все закончится. Пытался отдалить этот момент как мог".  
"Хартли - лучший тренер в моей карьере" 
Якупов не оставил значимого следа в истории "Авангарда", но остался под 
впечатлением от опыта работы с Бобом Хартли. Канадец говорил, что если бы 
форварда задрафтовал "Калгари", где он работал в то время, Наиль бы смог 
закрепиться в НХЛ. Хоккеист до сих пор регулярно общается с бывшим 
тренером.  
"В "Авангарде" я работал с Бобом Хартли. Это лучший тренер в моей карьере. 
Тренеры "Эдмонтона", "Сент-Луиса" и близко не стоят. Он изменил мою игру. 
Рассказывал мне мельчайшие, казалось бы, незаметные детали хоккея. Пускай 
мы играли иногда играли отвратительно, система работала. Знания, которые ты 
получаешь от него, можно применять и в дальнейшем. Неудивительно, что он 
побеждал во всех лигах, где тренировал". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287831 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "Нефтехимик" - веселая команда, а "Витязь" еще ищет 
свой стиль" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 сентября 2023) 
О серии поражений "Нефтехимика" и "Витязя" - чемпион России-2005 в роли 
игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для Russia-Hockey.ru  
БРОСАЮТСЯ В ГЛАЗА ДУРНЫЕ ГОЛЫ "НЕФТЕХИМИКА"  
- Вчера "Витязь" и "Нефтехимик" опять проиграли - и закрепились на последних 
местах своих конференций. Что происходит?  
- Хороший вопрос, но ответ есть только в Подмосковье и Татарстане, у 
руководителей клубов.  
- Интересны ваши наблюдения.  
- "Нефтехимик" считаю одной из самых веселых команд КХЛ, в некоторых матчах 
ему удается сыграть с огоньком, в авантюрный хоккей. Но с таким стилем тяжело 
добиться результата.  
Бросается в глаза, что "Нефтехимик" часто пропускает дурные голы. Это голы в 
первых сменах матчей, которые психологически надламывают команду. Самое 
тяжелое в спорте - это догонять, а "Нефтехимик" постоянно дает соперникам 
фору.  
Возьмите недавнюю игру с "Барысом", там вратарь Тихомиров пропустил с 
нулевого угла в первой же смене. Команда просто надломилась, отсюда 0:8.  
ГАРИПОВ - ТОП-ВРАТАРЬ, НО НЕТ СТАБИЛЬНОСТИ  
- В "Нефтехимике" - вратарская проблема?  
- Там играет очень талантливый голкипер Гарипов, по потенциалу - топ-вратарь. 
Но, к сожалению, нет стабильности. Хотя в прошлом сезоне до травмы именно 
он выдал суперсерию, которая вернула Нижнекамск в кубковую гонку.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287831


 

 

Ходят слухи, что "Нефехимик" приобретет Кареева, но тут тоже риск. Все-таки 
этот вратарь недавно не задержался в "Салавате Юлаеве", да и "Спартак" в его 
отношении как-то быстро перегорел.  
- В "Авангарде" вы работали не только с Гариповым, но и с форвардами 
нынешнего "Нефтехимика" Якуповым и Дергачевым. Что о них скажете?  
- Для Нижнекамска эти нападающие - усиление. Самое главное, чтобы они были 
здоровы - в тонусе и без травм. В "Авангарде" в этом плане ребятам не везло.  
В ПОДМОСКОВЬЕ БОЛЕЛЬЩИКУ НУЖНО ПОНРАВИТЬСЯ  
- Что скажете о проблемах "Витязя"?  
- Их трудно сравнить с проблемами "Нефтехимика". Прежде всего потому, что у 
подмосковного клуба стабильная вратарская линия Дорожко - Шикин. Плюс он 
более строго играет в обороне, в тактическом плане более закрыт.  
На мой взгляд, пока нынешний "Витязь" - команда без лица. Пока не понятно, в 
какой хоккей она хочет играть, к какой системе стремится.  
Также нужно учесть специфику региона. В Подмосковье любят хоккей и хорошо 
в нем разбираются. На скучноватую игру подмосковный болельщик не пойдет, 
ему нужно понравиться. В свое время мы это проходили в Балашихе - с 
"Авангардом".  
- Как "Витязю" выбираться из кризиса?  
- На мой взгляд, по сравнению с прошлым годом в кадровом плане команда стала 
слабее - это и про игроков, и про тренеров. Судя по прессе, "Витязь" хочет 
усилить все линии, кроме вратарской. Это выход.  
- Ходят слухи, что "Витязь" ведет с вами переговоры. Что скажете?  
- Слухи - это фишка нашего хоккея, иногда их больше, чем заброшенных шайб. 
Не вижу смысла эти слухи обсуждать  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/ryabykin_neft_veselaya_vityaz_ischet_svoi_style/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Арбитр КХЛ Бондарь рассказал о работе со сломанной рукой 
(Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Арбитр Континентальной хоккейной лиги Денис Бондарь рассказал о работе со 
сломанной кистью руки. 
"Сначала о переломе я не знал. "Салават Юлаев" играл с "Динамо". Защитник 
выбросил шайбу по борту, и она попала мне в кисть. Думал, ушиб. Это место 
заморозил, замотал, вышел на следующий матч в Новокузнецке. В той игре точно 
такая же ситуация, только попали в ногу. Снял конек, все распухло, болит. 
Прилетел домой, пошел в травмпункт. Думаю, заодно попрошу сделать снимок 
руки, посмотрю, что там. Оказалось, перелом. А вот с ногой все нормально. Игры 
расписаны. Что делать? Попросил в команде пластиковую лангетку. Ей 
зафиксировал руку и работал. Коллеги помогали шнуровать коньки", - приводит 
слова Бондаря официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5248226-arbitr-khl-bondar-rasskazal-o-
rabote-so-slomannoj-rukoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/ryabykin_neft_veselaya_vityaz_ischet_svoi_style/
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https://allhockey.ru/news/show/490244-Sud_ya_KHL_Bondar_o_rabote_so_slomannoj_rukoj_dumal_ushib


 

 

Экс-арбитр: почему Анисимов старательно обходит тему штрафов и 
наказаний судей? (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Бывший хоккейный судья Александр Зайцев задался вопросом, почему главный 
арбитр КХЛ Алексей Анисимов не рассказывает о штрафах и наказаниях своих 
подопечных. 
"Раньше у нас было так: после ошибки судью отстраняли на какое-то время - 
одну-две-три игры, месяц. И все знали - за что и почему. Естественно, это 
сказывалось на доходе арбитра - он судил меньше и терял в деньгах. 
Но сейчас никто публично не говорит о том, какое наказание понесли судьи за ту 
или иную ошибку. У них сейчас вообще, насколько я понимаю, контрактная 
система с определенной прописанной суммой, вне зависимости от того, сколько 
игр отработано. Максимум человек потеряет в деньгах только на премиях. Но это 
по моей информации. Так почему бы не сделать это общедоступным? Но даже в 
"Судейской" Анисимов старательно обходит тему штрафов и наказаний. Но 
почему бы хотя бы пару слов не говорить об этом?! Почему делать вид, что 
ничего не случилось?! 
В футболе существовала практика, когда главный арбитр проводил пресс-
конференции для журналистов, и они разбирали на них спорные эпизоды. И, на 
мой взгляд, были бы интересны брифинги Анисимова для прессы по итогам, 
скажем, недели, где ему бы задавали вопросы по конкретным эпизодам, и он 
конкретно на них отвечал, без воды, а по фактам - есть или нет ошибка, какое 
наказание понесли судьи. Можно и самих арбитров привлекать, чтобы 
рассказали, как принимали решение". 

https://www.championat.com/hockey/news-5248680-eks-arbitr-pochemu-anisimov-
staratelno-obhodit-temu-shtrafov-i-nakazanij-sudej.html 

К заголовкам сообщений 

В "Судейской" разобрали редчайший момент из матча минского "Динамо" 
против "Торпедо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 сентября 
2023) 
В программе "Судейская" разобрали редчайший момент из матча минского 
"Динамо" против "Торпедо", когда арбитры свистнули проброс после того, как 
шайба угодила в дальнюю балку ворот минчан. 
"Шайба, пущенная низом или верхом, считается пробросом тогда, когда она 
пересекла лицевую линию ворот. Борта не обязательно касаться. Молодцы 
арбитры, разобрались. 
Выпишу ли лайнсмену премию? Он и так финалы судит. Хватит", - отметил 
главный арбитр Лиги Алексей Анисимов. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/20/v-sudejskoj-razobrali-redchajshij-
moment-iz-matcha-minskogo-dinamo-protiv-torpedo/ 

К заголовкам сообщений 

"Надо разобрать, думаю, что не было нарушения". Коледов - о своем 
удалении 5+20 (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Защитник "Салавата Юлаева" Павел Коледов прокомментировал победный матч 
с "Нефтехимиком" (4:2) и рассказал о своем удалении за жесткий силовой прием 
в третьем периоде. 
"Получился сумбурный матч, особенно начало третьего периода: много 
удалений, и мое тоже. Но результат есть результат. Бабенко и Комаров забили 
первые голы в КХЛ, поздравляю их. 

https://www.championat.com/hockey/news-5248680-eks-arbitr-pochemu-anisimov-staratelno-obhodit-temu-shtrafov-i-nakazanij-sudej.html
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Одна из самых сложных побед в сезоне? Я бы сказал, что непредсказуемая. 
Вели со счетом 2:0, потом пропустили две и доработали в концовке. 
Подпортил настроение удалением? Посмотрю момент, но все, что я видел - 
спорный момент. Надо разобрать, пока думаю, что не было нарушения", - 
цитирует Коледова пресс-служба уфимского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5249606-nado-razobrat-dumayu-chto-ne-
bylo-narusheniya-koledov-o-svoyom-udalenii-5-20.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Авангард" подписал контракт с бывшим защитником "Металлурга" 
(Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
Омский "Авангард" заключил контракт до конца сезона-2023/2024 с бывшим 
защитником магнитогорского "Металлурга" Савелием Ольшанским. Об этом 
сообщает пресс-служба КХЛ. 
Соглашение хоккеиста со своим новым клубом носит двусторонний характер, то 
есть Ольшанский сможет выступать за фарм-клуб "ястребов". 
24-летний Ольшанский - уроженец Челябинска и воспитанник магнитогорской 
школы хоккея. В КХЛ защитник дебютировал в составе родного "Металлурга". 
Также Ольшанский выступал в ВХЛ, где защищал цвета "Челмета", "Ермака", 
"Южного Урала" и АКМ. 
В КХЛ Ольшанский сыграл 11 матчей в регулярных чемпионатах и сделал в них 
одну результативную передачу при показателе полезности "-2". 
Последней командой Ольшанского до перехода в "Авангард" был "Тамбов", за 
который он успел сыграть три матча в нынешнем сезоне ВХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5248360-avangard-podpisal-kontrakt-s-
byvshim-zaschitnikom-metallurga.html 

Похожие сообщения (11): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 сентября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 20 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 сентября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Россиянин Основин стал хоккеистом минского "Динамо" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 20 сентября 2023) 
Российский нападающий Вячеслав Основин продолжит карьеру в минском 
"Динамо". 
29-летний форвард в прошлом сезоне выступал в "Сибири". Провел 58 матчей, 
в которых набрал 22 (8+14) очков. 
Ранее в КХЛ играл за "Трактор", "Ак Барс", "Салават Юлаев", ЦСКА. Всего в КХЛ 
провел 532 игры, в которых набрал 163 (87+76) баллов.  
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https://sport24.ru/hockey/news-579754-avangard-podpisal-kontrakt-s-eks-zashchitnikom-metallurga
https://shaiba.kz/news/760987
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-zaklyuchil-kontrakt-do-konca-sezona-s-zaschitnikom-olshanskim-2125073/


 

 

https://by.tribuna.com/hockey/1112975370-rossiyanin-osnovin-stal-xokkeistom-
minskogo-dinamo/ 

Похожие сообщения (12): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 сентября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 сентября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 сентября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" заключил новый контракт с нападающим Мусоровым 
(Чемпионат.com, Москва, 20 сентября 2023) 
Нападающий Максим Мусоров заключил с казахстанским "Барысом" 
двухсторонний контракт сроком на один сезон. Об этом сообщила пресс-служба 
клуба. 
Отмечается, что сегодня, 20 сентября, нападающий должен присоединиться к 
основной команде. 
22-летний Максим Мусоров выступает в "Барысе" с 2019 года. Всего в 
Континентальной хоккейной лиге он провел 47 матчей, в которых набрал 6 (2+4) 
очков. Показатель полезности форварда составляет "+2". 

https://www.championat.com/hockey/news-5248154-barys-zaklyuchil-novyj-kontrakt-
s-napadayuschim-musorovym.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 сентября 2023 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 20 сентября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Шенфельд продолжит карьеру в "Куньлуне" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Как стало известно "СЭ", российский нападающий Антон Шенфельд в 
ближайшее время станет игроком "Куньлуня".  
Прошлый сезон 30-летний форвард провел в "Сибири", с которой расторг 
контракт в декабря 2022. Помимо новосибирского клуба, в КХЛ воспитанник 
магнитогорского хоккея выступал за "Металлург", "Ладу", "Торпедо", за набрав в 
общей сложности 192 (64+128) очка в 478 матчах. 
"Куньлунь" занимает восьмое место в турнирной таблице Западной конференции 
КХЛ. Команда набрала 10 очков в 9 встречах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-shenfeld-prodolzhit-
kareru-v-kunlune-2125113/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 
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СКА перевез фарм-клуб в Подмосковье. Зачем это Ротенбергу? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 20 сентября 2023) 
Новая стадия развития системы.  
Клубная империя СКА постоянно разрастается. С этого сезона в ней произошло 
одно важное изменение: Питер перевез одну из команд МХЛ в подмосковный 
Красногорск и фактически связал ее с хоккейной школой "Красная Машина 
Юниор". Роман Ротенберг называет это важным событием для всей системы 
СКА. 
История действительно выглядит странно и необычно - шире новой жизни для 
конкретной команды МХЛ. Армейцы основательно заходят в подмосковный 
хоккей и укрепляют там клубное влияние. Мы постарались понять, к чему 
приведет такая экспансия и зачем она вообще нужна.  
Как расширяется география системы СКА и что привело к появлению команды в 
Красногорске 
Через сотрудничество с другими школами и открытие подразделений СКА не 
впервые заходит в другие регионы. С 2014-го работает школа на 150 человек в 
Великом Новгороде. В 2017 году через договор о сотрудничестве в систему 
попала школа "Юность" (Екатеринбург, Свердловская область), в 2022-м - 
"Светлогорец" из Калининградской области. 
Можно заметить, что почти все команды и школы объединяются отсылкой к СКА 
в названии и логотипе. Так было не всегда: ранее в ВХЛ выступала команда 
"ВМФ-Карелия". Уже на момент статуса фарм-клуба СКА она имела такое 
название, но летом 2014-го все-таки поменяла его на "СКА-Карелию". Ротенберг 
тогда объяснял: это желание СКА и способ популяризации. 
"СКА-Карелия" - один из первых фарм-клубов СКА за пределами Санкт-
Петербурга. Команда переехала в Кондопогу в 2012 году, но позже вернулась 
обратно и превратилась в "СКА-Неву" (ВХЛ). С 2015-го в Карелии на ее месте 
появилась молодежная команда с тем же названием "СКА-Карелия". Она играла 
в МХЛ-Б (НМХЛ) до 2017 года, а потом из нее получились "СКА-Варяги". 
Это важно, потому что "Академия СКА-Юниор" в итоге образовалась именно из 
"СКА-Варяг". История действительно началась с МХЛ-Б. В 2016 году турнир был 
переименован в НМХЛ, когда право на его проведение перешло к ФХР. По сути, 
его можно назвать вторым дивизионом МХЛ - это открытая лига, где играют и 
молодежные команды клубов ВХЛ. 
Историю образования "СКА-Юниора" лучше отследить по сезонам - 
показательный момент по всем изменениям в структуре СКА: 
● 2014/15. При школе в поселке имени Морозова создана команда "СКА-Варяги". 
Она заявлена в МХЛ-Б и входит в систему СКА. Сотрудничество подается 
историческим моментом - первая профессиональная команда в Ленобласти. 
● 2015/16. "СКА-Карелия" заявляется в МХЛ-Б. "СКА-Варяги" и "СКА-Карелия" 
вместе играют на Западе. "Варяги" представляют там Ленобласть, "Карелия" - 
Республику Карелия. 
● 2016/17. СКА объявляет, что изменена структура взаимодействия с "Варягами". 
Команда не выступит в МХЛ-Б (или уже НМХЛ), а все акценты смещаются в 
сторону развития детского хоккея. "СКА-Карелия" по-прежнему остается в 
Карелии. 
● 2017/18. "СКА-Карелия" переезжает в Ленобласть, базируется в поселке имени 
Морозова и меняет название на "Варяги". В Карелии в этот момент запускается 
СДЮШОР, но команды НМХЛ пока нет. Новые "СКА-Варяги" заявляются в НМХЛ 
от Ленобласти. 



 

 

● 2018/19. "СКА-Варяги" переходят в МХЛ и объединяются там с командой "СКА-
Серебряные львы". Союз касается только профессиональных команд. Школа 
"Серебряные львы" образована в 2006-м, а в систему СКА входит с 2014-го. 
Команда играла в МХЛ до и после начала сотрудничества со СКА. 
● 2019/20. "СКА-1946" и "СКА-Варяги" представляют систему СКА в МХЛ. В НМХЛ 
появляется новая команда - "СКА-ГУОР Карелия". Она создается на базе 
Государственного училища олимпийского резерва Кондопоги и котируется 
третьей силой в молодежной системе СКА. 
● 2020/21. Все по-прежнему: "СКА-1946" (Санкт-Петербург) и "СКА-Варяги" 
(Ленобласть) играют в МХЛ, "СКА-ГУОР Карелия" (Карелия) играет в МХЛ. 
● 2021/22. Снова ничего не меняется по пропискам, но "СКА-1946" выигрывает 
Кубок Харламова. В финале обыграна "Красная Армия". "Варяги" на этом фоне 
проваливают сезон - последнее место на Западе. "СКА-ГУОР Карелия" 
становится второй в регулярном чемпионате НМХЛ. 
● 2022/23. "СКА-ГУОР Карелия" меняет название на "СКА-Карелия" и заявляется 
в МХЛ. Три команды системы СКА в итоге представляют там три разных региона: 
Санкт-Петербург, Ленобласть и Карелию. 
● 2023/24. "СКА-1946" все еще играет в Санкт-Петербурге. "СКА-Юниор" 
образован на месте "Варяг" и представляет Красногорск. "СКА-Карелия" по-
прежнему выступает в Карелии, но в списке команд в структуре СКА почему-то 
теперь указывается только школа. 
Что такое "Академия СКА-Юниор" и какие вещи важно знать о воспитании 
игроков в системе СКА 
Номинально кажется, что с такой глобальной системой СКА мог бы заполнить 
воспитанниками составы всех клубов КХЛ. Этого не происходит: СКА никогда не 
попадал в топ по задействованным воспитанникам. Например, "СЭ" выпускал 
большое исследование по сезону-2020/21. Тогда в КХЛ играли 35 игроков из 
школы ЦСКА, а СКА находился на уровне "Автомобилиста" и "Витязя" (по 9). 
За это время ситуация сильно не поменялась, но в последние годы СКА 
пользуется ресурсом и переманивает таланты из других академий. Матвей 
Мичков - яркий пример. Он занимался хоккеем в Перми, в 9 лет переехал в 
Ярославль, а в систему СКА попал уже в статусе восходящей звезды 
ярославского хоккея. Похожая история и у воспитанника тюменского хоккея 
Дмитрия Бучельникова. 
Сергей Иванов - один из самых раскрученных молодых вратарей в России. Он 
поиграл за все профессиональные команды из системы СКА, но переехал в 
Санкт-Петербург из Магнитогорска. Вот важное объяснение выбора: "Фактором 
стало то, что у "Металлурга" одна молодежка. А в Санкт-Петербурге две команды 
МХЛ. Здесь было больше шансов заиграть". 
Петербургский хоккей периодически и сам все-таки выпускает таланты высокого 
уровня. Выделяется родившийся в Санкт-Петербурге Александр Барабанов, 
который сейчас выступает за "Сан-Хосе" в НХЛ. Он прошел полный путь по 
системе СКА и одно время даже катался в "СКА-Карелии" в ВХЛ. В СКА 
Барабанов перед отъездом дважды выигрывал Кубок Гагарина. 
На уровне МХЛ "СКА-Варяги" считались вторым по силе клубом в системе СКА. 
Основные таланты всегда играли за "СКА-1946", обладателя Кубка Харламова-
2021/22. В плей-офф тогда раскрылись Мичков, вратарь Иванов и другая 
молодежь. Игроки из "СКА-1946" (МХЛ) и "СКА-Невы" (ВХЛ) часто спускались в 
"СКА-Варяги", но лишь на отдельные матчи. 
Лучшее время для "СКА-Варяг" - сезон-2018/19. Там команда заняла восьмое 
место на Западе и единственный раз попала в плей-офф. Интересно, что 
соперником "Варяг" стал лидер Запада "СКА-1946". Получилось противостояние 



 

 

первого и второго составов молодежки СКА. "СКА-1946" выиграл ту серию 3-1. 
Дальше СКА-Варяги" только ухудшали результаты в МХЛ - это видно по очкам в 
последующих сезонах. Не помогали даже таланты, которые там засветились. 
Галенюк, Грязнов и Морозов сейчас уже не представляют СКА, но хотя бы 
закрепились в КХЛ. Кныжов ("Сан-Хосе") и Марченко ("Коламбус") вообще 
опередили многих и доросли до НХЛ. Николаев и Танков пригодились основному 
клубу. Демидов, Бучельников, Иванов и Мичков намного чаще выходили за "СКА-
1946", чем помогали "Варягам". Они не избавили команду от худшего сезона за 
время выступления в МХЛ. 
Провал совпал с переменами в структуре МХЛ: две конференции разделились 
на "Золотой" и "Серебряный" дивизионы. Первые десять команд сезона-2021/22 
в каждой конференции сформировали "Золотой" дивизион, остальные ушли в 
"Серебряный". В сезоне-2022/23 "СКА-Варяги" набрали те самые 29 очков и 
заняли седьмое место в "Серебряном" дивизионе на Западе. Хуже выступили 
только "АКМ-Юниор", "Тайфун" и "СКА-Карелия". 
После команда переехала в Красногорск под новым названием. Бывший хоккеист 
Евгений Артюхин в интервью "Чемпионату" подчеркнул: "В Санкт-Петербурге 
"СКА-Варяги" были все же на вторых ролях, так что это только в плюс и для самих 
хоккеистов". Выступление "СКА-Варяг" в МХЛ это фактически подтверждает, 
хотя серьезных перемен не стоит ожидать даже после переезда. 
В "СКА-Юниоре" остались лидеры из бывшего клуба, но глобально состав 
обновился. Главным тренером в сезоне-2023/24 станет Герман Титов, 
работавший в КХЛ: в "Кузне", "Спартаке", "Авангарде", а также в роли ассистента 
в "Автомобилисте". Перед стартом чемпионата МХЛ он акцентировал внимание 
на том, что многим в "СКА-Юниоре" нет и 17 лет. В августе Титов сформулировал 
цель: "Основная задача - мы должны готовить игроков для более старших команд 
системы СКА". 
Как "СКА-Юниор" вписывается в Красногорск - зачем клуб нужен городу 
Появление "СКА-Юниора" стало продолжением и другой московской истории. 
Хоккейная школа "Красная Машина Юниор" работает с 2020 года - в том числе и 
в Москве. Это совместный проект Академии СКА и ФХР. В 2023-м можно 
заметить возросшую активность по привлечению игроков всех амплуа в "Красную 
Машину Юниор". Это связано с переездом новой команды в Красногорск - 
параллельно там же открылся еще один филиал Академии. 
Геннадий Курдин - директор: известен в качестве первого тренера Кучерова и 
Гусева. Весной он подробно рассказывал о попадании в "Красную Машину": сам 
обратился за помощью, чтобы Ротенберг спас его детскую команду. В школе 
Курдин теперь лично отвечает за команды 2011 и 2013 годов рождения. Все это 
происходит в подмосковном хоккее. 
Курдин хвалил Ротенберга: "Программа "Красная Машина" - это его задумка. Он 
ее главный организатор. Сейчас потихонечку делает школу "Красная Машина 
Юниор". У нас уже есть команды 2011, 2013 и 2014 годов рождения. Думаю, что 
это дело пойдет дальше". Там же подчеркивал, что 15 лет назад в Санкт-
Петербурге будто бы не существовало детского хоккея. 
ФХР представила национальную программу подготовки хоккеистов "Красная 
Машина" в 2018 году и не всегда сопоставляла ее лично с Ротенбергом. Детали 
оценивали легенды советского хоккея: Майоров, Михайлов, Ларионов и другие. 
Сейчас программу используют хоккейные школы разных клубов со всей России. 
В ней представлены рекомендации по воспитанию юных хоккеистов, собранные 
в учебное пособие для тренеров. Внедрение началось в 2019-м - по методикам 
работают и в школе "Красная Машина Юниор".  



 

 

Сам Курдин не писал программу, но участвовал в ее разработке. Ротенберг 
презентовал задумку по линии ФХР, а сейчас использует еще и в клубных целях 
через школу "Красная Машина Юниор", команды которой играют в чемпионате 
Москвы. 
Ротенберг объяснял, что к переезду все и шло. Его идеальный план в том, чтобы 
выпускники школы "Красная Машина Юниор" легче адаптировались на 
следующем этапе карьеры - в "СКА-Юниоре", не уезжая из дома.  
А еще СКА сможет оставлять в своей системе тех, кто хочет в Москву или 
переезжает по инициативе родителей. Клуб уже возвращал Валентина Зыкова 
после его периода в НХЛ - тот родился в Санкт-Петербурге, но в детском 
возрасте перебрался в Москву. За ЦСКА сейчас играет и Прохор Полтапов: по 
юношам он начинал в "Серебряных львах" и застал их первый год в системе СКА. 
Через школу и клуб МХЛ сохранять таких игроков уже легче. 
Руководство Академии СКА считает московский регион одним из сильнейших в 
юношеском хоккее. "Красная Машина Юниор" добивается там результата: 
команда старших возрастов под руководством Курдина выступит в сильнейшей 
группе Открытого первенства города. Дальше ее игроков как раз ждут в составе 
"СКА-Юниора" на матчах МХЛ - переезд вызван в том числе и этим. 
Министр спорта Московской области Дмитрий Абаренов подчеркивал, что 
открытие ледовой арены в 2019 году может повлиять на развитие зимних видов 
спорта в Красногорске. "СКА-Юниор" привлечет дополнительное внимание к 
хоккею в городе. Он рассчитывает, что жители Красногорска пойдут на трибуны 
и поддержат молодежку СКА. 
Ротенберг заранее готовил основу под появление "СКА-Юниора" в Подмосковье. 
Он взаимодействовал с Абареновым еще год назад. Федерация хоккея России 
проводила в Балашихе турнир 3х3, где участвовали Толчинский, Подколзин и 
другие звезды. Площадку для него со стороны ФХР выбрал Ротенберг - за это он 
получил от Абаренова отдельную благодарность. Кажется, тогда и определилось 
будущее место для "СКА-Юниора".  
Презентацию "СКА-Юниора" видели 750 зрителей: Валиева выступила с 
номером "Уэнсдей", пришли дети из школы и военные 
"Арена имени В.В. Петрова" - новый дом "СКА-Юниора". Стадион открылся летом 
2019 года и прежде был известен только приездами Александра Овечкина: он 
принимал участие в церемонии открытия, а потом пять лет подряд проводил в 
Красногорске кубок своего имени. Летом 2023-го капитан "Вашингтона" сам 
сыграл здесь в гала-матче. 
Появление "СКА-Юниора" повлияло на внешний вид арены - сейчас она в сине-
бело-красной стилистике. Команда перевезла в Красногорск не только игроков: 
по трибунам во время первых матчей ходил талисман, работал ведущий и 
выступала группа поддержки - почти все как у настоящего СКА. 
Армейцы продвигали фарм-клуб на всех уровнях. Пригласили на первую игру 
фигуристку Камилу Валиеву с ее фирменным номером "Уэнсдей". Вообще СКА 
регулярно привлекает фигуристок: презентация состава КХЛ перед сезоном-
2023/24 состоялась с участием Анны Щербаковой и Алины Загитовой. На обоих 
мероприятиях выступала и... Арина Ротенберг, которая занимается фигурным 
катанием. Вместе с Валиевой дочь Ротенберга делала символическое 
вбрасывание. 
"СКА-Юниор" стартовал в сезоне МХЛ двумя матчами против "СКА-Карелии" - 
символично для армейской системы. 
8 сентября за первой игрой и яркой презентацией в Красногорске наблюдали 750 
зрителей - они и увидели выступление фигуристок. Матч открытия завершился 



 

 

для "СКА-Юниора" поражением (3:5). Тренер Титов связал это в том числе с 
серьезным вниманием, сами игроки - с волнением. 
Оптимальную посещаемость "СКА-Юниора" все-таки лучше оценивать по второй 
победной игре (5:4), которая обошлась без церемоний, фигуристок и вообще 
началась в 13:00 - пришли всего 350 человек. Диктор на арене дал актуальный 
посыл для жителей Красногорска: "Поддержка важна не количеством, а 
качеством". 
Ведущий рекламировал клубную систему на примере высоких задач "СКА-
Юниора". Из товаров в сувенирной палатке выделялся конь за 2300 рублей с 
этикеткой "Санкт-Петербург - хоккейный город". Это новая реальность для 
Красногорска. 
Намного больше внимания вызвали экспонаты за стеклом, связанные со 
спортивным прошлом Красногорска. Это сочетается с тем, кто вообще смотрел 
за матчами "СКА-Юниора". Если брать обычных болельщиков, то ими оказались 
семьи с детьми. Они пришли на арену не ради конкретного матча, а в целом для 
знакомства с чем-то новым. И просто посмотреть на шоу. 
На матчи "СКА-Юниора" можно попасть бесплатно. Сам клуб приезжает туда на 
автобусе "Красная Машина". Дети из школы "Красная Машина Юниор" пришли 
на первую из двух игр: организовали целый сектор, фотографировались на льду. 
На второй привезли военных: те вышли из отдельного автобуса, а потом 
безучастно смотрели за матчем. Не помог и настырный талисман. 
Задачи "СКА-Юниора" пока будут сопоставимы с теми, что решали и "СКА-
Варяги". Команды в МХЛ все-таки существуют не только для болельщиков. 
Тренер Титов объяснял: работа вертикали продолжится и в обратную сторону. 
Люди из основы СКА могут спуститься в ВХЛ, дальше - в "СКА-1946". Игроки из 
"СКА-1946" будут периодически помогать "СКА-Юниору" на отдельных матчах. 
Так все когда-то задумывалось и с "Варягами". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3189347.html 

К заголовкам сообщений 

"Я безумно рад, что играю вместе с людьми, на которых смотрел по 
телевизору". Даниил Орлов - об Электростали, "Спартаке" и юношеском 
максимализме (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 
сентября 2023) 
Защитник красно-белых завоевывает место в основном составе команды КХЛ.  
Защитник Даниил Орлов родился и встал на коньки в машиностроительном 
городе Электростали. В 2015 году Даниил переехал в Балашиху, откуда попал в 
команду "Сахалинские Акулы". На Сахалине Орлов дебютировал в МХЛ и провел 
два сезона, набрав 47 (18+29) очков в 112 играх. Он стал первым игроком "Акул", 
заслужившим вызов в сборную России. Защитник перешел в "Спартак" летом 
2022 года и в своем первом же сезоне успел сыграть в трех лигах: стал лидером 
обороны молодежной команды, завоевал Кубок Петрова с "Химиком" и записал 
на свой счет 14 матчей в КХЛ. Сезон 2023/2024 Даниил проводит в первой 
команде системы вместе с опытными партнерами, на которых еще недавно 
смотрел по телевизору.  
В интервью официальному сайту МХЛ Даниил Орлов рассказал о первой 
команде, Кубке Петрова, футбольном кумире, психологических загонах и 
понимании мира.  
"Кубок Петрова держать не давал - боялся, что уронят, а мне потом отсекут 
голову"  
- Как оцените для себя старт сезона?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3189347.html


 

 

 - Я концентрировался на подготовке в первой команде. Мы провели хорошие 
сборы, с приходом нового тренерского штаба изменились установки, но наша 
главная задача, как и всегда, поднять Кубок Гагарина. По сравнению с сезоном 
2022/2023, работа далась мне легче в плане осознания того, что я в КХЛ.  
- Можете оценить изменения в составах первой и молодежной команд "Спартака" 
за лето?  
 - В первой команде - появление большего количества именитых игроков и 
хоккеистов с опытом игры в НХЛ, очень вырос уровень нападающих. Те же 
Николай Голдобин, Павел Порядин. Пришли опытные игроки, такие как Роман 
Рукавишников и Александр Бурмистров. В молодежке знаю практически всех 
ребят - может, есть игроков пять-шесть, с кем знаком пока мало. У нас особо не 
поменялась команда, только ушли выпускники. Лига стала чуть резвее в связи с 
омоложением, в том году ребята были опытнее и потехничнее. Когда меня 
отправили на игру в МХЛ, заметил, что здесь ребята очень много бегают.  
- В сезоне 2022/2023 Вы играли сразу в трех лигах, путешествия между ними не 
влияли на вашу игру?  
 - Если смотреть на хронологию сезона, то в самом начале сезона я попал в 
лагерь развития, где познакомился с игроками, которые потом поехали в ВХЛ. А 
ребят из молодежки уже знал, так как провел два года в МХЛ. Я начал сезон в 
первой команде, пока не получил травму. После нее поехал в молодежку, где 
отыграл первые матчи только в конце сентября, затем поехал в ВХЛ. Там, по 
большей части, было знакомство с тренерским штабом и игроками "Химика". 
После этого я вернулся в первую команду, отыграл где-то шесть матчей. Когда 
появляется игровой ритм, ты особо не замечаешь эти переходы. Когда 
завершился сезон КХЛ, все молодые ребята из "Спартака" поехали в МХЛ. 
Единственное различие между лигами, которое могу отметить - в молодежке 
больше креатива. В ВХЛ все за счет усердной работы, что и помогло "Химику" 
выиграть Кубок Петрова. Хотя Игорь Владимирович Гришин поставил нам очень 
интересный хоккей, в этом компоненте мы доминировали над соперниками.  
Конечно, не хочется ничего менять в своей игре при переходе в разные лиги. 
Всегда есть желание брать шайбу, всех обыгрывать, забивать и радовать 
болельщиков. Однако я в первую очередь защитник, у меня есть определенные 
задачи в своей зоне. В первой команде много с шайбой не побегаешь, потому 
что это, во-первых, будет глупо выглядеть со стороны, а во-вторых, соперник 
просто не даст тебе это сделать. В МХЛ нужно показывать ребятам пример, где-
то помогать, брать игру на себя. Подправлять то, что не получается в первой 
команде.  
- Вечером 8 сентября Вы играли за "Спартак" в КХЛ, а уже на следующий день 
помогали молодежке в дневном матче. Расскажите об этом опыте.  
 - Я провел не очень много времени в матче с "Адмиралом". После игры подошел 
администратор и сказал, что Алексей Юрьевич Жамнов поговорил с тренером 
молодежной команды и нас с Никитой Сусуевым ждут в МХЛ, чтобы мы не теряли 
игровой ритм. Следующий матч в КХЛ был только 12 сентября. Не вижу в этом 
ничего плохого. Провел в той встрече почти полчаса на льду, помог команде, 
наконец-то смог забить. Уже не помню, сколько я не забрасывал.  
- Комфортно ощущаете себя после 28 минут на льду за матч?  
 - Тот матч дался мне нелегко, потому что в первой команде ты получаешь не 
такое время, а на льду постоянно хочешь играть с шайбой, как-то себя проявлять, 
из-за этого копится усталость. На Сахалине я играл примерно столько же, может 
на пару минут меньше, так что ничего нового. Соскучился по такому игровому 
времени, давно не проводил 28 минут, так что после того матча была тяжесть в 
ножках.  



 

 

- Вместе с "Химиком" Вы завоевали Кубок Петрова и летом отвезли его в 
Балашиху и Электросталь. Как проводили время с главным трофеем ВХЛ?  
 - Все начинается со списка, где указано, когда и у кого будет Кубок. Многие 
получали трофей очень поздно, но мне повезло, потому что мы с Ильей Шиповым 
были местные. У него, как старшего, была квота на первые места в очереди. Я 
забрал Кубок Петрова в Москве у Дани Иванова и утром сразу повез его в 
Балашиху. Покатался и поиграл в удовольствие с детишками, пофоткался. 
Пришли знакомые ребята, с которыми мы играли по году, с ними тоже 
пообщался. Затем привез трофей в Электросталь. Сначала показал его родным, 
потом устроил встречу с болельщиками, на которой было уже много людей: 
почти все года по СДЮШОР. Все фотографировались, кто-то трогал Кубок 
Петрова, но держать его я не давал. Боялся, что уронят, а мне потом за это 
отсекут голову (улыбается). Вечером посидели с моими близкими друзьями, 
посмеялись, на следующий день я передал трофей дальше.  
- Что испытываете, видя восторженные эмоции детей, которые видят трофей в 
руках земляка?  
 - Смотря на детишек, ты вспоминаешь, как буквально недавно сам был таким 
же. Когда ребята приходят, улыбаются и фотографируются с тобой - это 
непривычно. Я не самый открытый человек, поэтому не особо люблю быть в 
центре внимания и находиться в оживленных местах. Неожиданно было 
ощущать на себе столько внимания в связи с выигранным трофеем, ведь по 
СДЮШОР у меня не очень богатая история, а с "Сахалинскими Акулами" мы 
даже в плей-офф не попадали. Видя счастливые лица своих родителей, 
понимал, что не зря через все прошел. Все свои достижения, в том числе Кубок 
Петрова, я посвящаю своим любимым отцу и маме. Я сыграл за "Химик" не так 
много матчей: семь игр в регулярке, а затем полуфинал и финал. Всегда приятно 
побеждать, но у ребят, которые провели в команде весь сезон, было больше 
радости. Мы тоже помогали "Химику", однако остальные парни проделали просто 
колоссальный путь: сами дошли до полуфинала, а наше дело было только все 
не испортить.  
- В Вашем детстве кто-нибудь из хоккеистов привозил трофеи в Электросталь?  
 - Когда я уже играл в МХЛ, Егор Звонов из московского "Динамо" привозил Кубок 
Харламова в Электросталь. Думаю, я один из немногих, кто выставлял в этом 
городе какой-то трофей.  
"В первый год в МХЛ готовился к ЕГЭ, это было моим единственным занятием 
помимо хоккея"  
- Вспоминая плей-офф МХЛ 2022/2023, что помешало молодежному "Спартаку" 
пройти "Локо"?  
 - Вместе с другими усилившими молодежную команду игроками, мы быстро 
перестроились с КХЛ на МХЛ и старались держать уровень первой команды. На 
фоне этого удивительно легко прошли "Красную Армию". С "Локо" мы уже 
подрасслабились, тем более ярославцы вышли играть в плей-оффный хоккей, а 
"Спартак" все-таки допускал ненужные передачи и непонятные удаления. 
Соперник вышел побеждать, у него была определенная цель, все это в 
совокупности нас и погубило.  
- Отвечая на вопрос о Вашем вызове в сборную России, Вы говорили, что 
заслужили это, так как много работали. Можете оценить объем проделанной 
работы, который привел вас к тому, кто Вы сейчас?  
 - На тот момент я действительно безумно много тренировался и жил хоккеем. В 
первый год в МХЛ я готовился к ЕГЭ, это было моим единственным занятием 
помимо хоккея. В Москве начал также развиваться в других направлениях: 



 

 

шахматы, игра на гитаре. Добавил в жизнь побольше футбола, но при этом 
старался держать баланс между своим трудолюбием и обычной жизнью.  
Я безумно рад, что нахожусь здесь вместе с людьми, на которых смотрел по 
телевизору, а сейчас сижу в одной раздевалке. Мы смеемся и вместе проводим 
время - это великолепно! Но в то же время понимаю, что нужно становиться еще 
лучше. За два года у меня был большой взлет: капитан "Сахалинских Акул", 
сборная России, Кубок Вызова, игры в КХЛ... но травмы меня чуть успокоили. 
Может, Бог сделал это для того, чтобы я пришел в себя и не надел корону. После 
восстановления всегда тяжело входить в игровой ритм, очень много отдавал на 
это сил, хотя мог бы уже провести полноценный сезон в первой команде.  
- Как справляетесь с эмоциями? Читаете психологическую литературу?  
 - Всегда стремлюсь к тому, чтобы моя игра была идеальной. Я безумно 
требователен к себе, поэтому стараюсь, чтобы каждый пас был точным и 
нужным, а каждый бросок достигал цели. Любая ошибка заставляет задуматься 
о том, что я где-то недоработал. Книги как помощник, могут дать знания, помочь, 
но человек сначала сам должен в себе разобраться.  
- Можете вспомнить самый яркий силовой прием, который ощущали на себе и 
который проводили сами на уровне КХЛ?  
 - Точно могу вспомнить один момент в сезоне 2022/2023. Михал Чайковски 
неплохо мне "втащил" в матче с "Сибирью", а сейчас мы играем вместе. В этом 
году меня еще никто так не "прибивал". В КХЛ действительно уже другой уровень 
силовой борьбы. Я уже привык, тем более за сезон набрал около восьми 
килограммов мышечной массы, поэтому сейчас борьба ведется гораздо легче. 
Сам начинаю увереннее идти в стыки и понимаю, что соперник проиграет мне в 
силовой борьбе. Это очень сильно помогает, потому что ты начинаешь больше 
времени проводить с шайбой.  
- Вы ведь застали Александра Никишина в "Спартаке"?  
 - Да, я тренировался с ним где-то полторы-две недели.  
- Многие молодые игроки считают Александра эталоном атакующего защитника 
в России, Вы согласны?  
 - Думаю, да. Саша раскрылся как атакующий защитник, причем дело не в очках, 
а в самой игре. Однако, я бы еще назвал Славу Войнова. Он как раз был в 
"Авангарде" в то время, когда я играл в Балашихе. Мне казалось, что он 
действовал в чужой зоне намного агрессивнее Никишина. Когда смотрел за 
Войновым на льду, получал огромное удовольствие.  
- Успели сыграть против Вячеслава?  
 - Да, играл против "Ак Барса" на предсезонке. Единственное, что запомнил с того 
матча - как отобрал у Войнова шайбу (улыбается). Как сейчас помню: он 
подключился к атаке "3 в 2", я зачем-то пошел на него "в активную", хотя так не 
надо было делать. И у меня реально получилось отобрать шайбу и даже 
организовать контратаку. В сезоне смотрел за играми "Спартака" с "Ак Барсом", 
Войнов всегда был заметен, сразу видно уровень.  
- Вы говорили, что раньше у вас не особо шла атакующая игра в первой команде. 
Сейчас позволяете себе больше в чужой зоне?  
 - Да, у меня появилось больше уверенности в своих действиях. На протяжении 
многих лет я работаю с тренерами над игрой на синей линии. В определенный 
момент матча могу сделать что-то необычное для соперника. Но остаются 
вопросы к обороне, потому что в первую очередь я все-таки защитник. Конечно, 
подключаться к атакам, забивать и отдавать - это здорово, однако хочется в 
первую очередь не пропускать.  
- На вас давит отсутствие голов на взрослом уровне?  



 

 

 - Да, очень цепляет. В финале плей-офф ВХЛ с "Соколом" был момент. Мы 
играли в Красноярске, я бросил от синей линии, все подумали, что это мой гол. 
А шайба пометила две штанги, проехала по ленточке и выкатилась на клюшку 
партнеру. Когда набрал первое очко в новом сезоне КХЛ в матче с "Куньлунем", 
мне Ваня Морозов отдал на пустые. Я каким-то образом попал в ловушку 
вратаря, затем шайбу уже добили. Видимо, действительно нужно 
концентрироваться на другом, а то все хочу забить, а для начала нужно не 
пропускать.  
- Перед началом сезона 2022/2023, Вы ставили себе задачу провести минимум 
пять матчей в КХЛ, в итоге сыграли 14. Что помогло завоевать доверие 
тренерского штаба в первой команде?  
 - Считаю, что в том сезоне я даже недовыполнил свою задачу. Если бы не две 
моих травмы, мог бы сыграть и 40-50 матчей. Не считаю себя талантом, просто 
я стараюсь всегда трудиться и работать на максимум. В детстве, просыпаясь по 
утрам и идя в школу, осознавал, что мои родители трудятся на сто процентов на 
работе, чтобы я был одет и накормлен. В моей голове то же самое: если бы я не 
работал на сто процентов, то не был бы честен ни перед собой, ни перед ними. 
У меня не было бы 14 матчей в КХЛ, заработков, интервью, и гордости родителей 
могло бы тоже не быть.  
"У меня было обычное детство, просто я не всем нравился и это было взаимно"  
- В российском футболе болеете за "Спартак"?  
 - Да, конечно (улыбается). Не могу назвать себя давним фанатом "Спартака", но 
мой отец болельщик красно-белых. Еще с детства я проводил с мячом много 
времени. Когда моя семья поняла, что в футбол я не попаду, решили полностью 
уйти в хоккей. Не особо следил за российским чемпионатом, потому что у меня 
всегда был "Манчестер Юнайтед". Любовь к этому клубу тоже пошла от отца. Я 
смотрел все фильмы о команде, читал биографии игроков и помню о трагедиях, 
которые там происходили. Сейчас в России слежу только за "Спартаком". Ребята 
из футбольной команды приходят к нам на игры. Мы, как мне кажется, вообще не 
пропустили ни одного их домашнего матча в этом сезоне.  
- Задам типичный футбольный вопрос: Месси или Роналду?  
 - Можно было бы назвать и третьего футболиста, но в этом противостоянии 
выберу Месси. Он мне просто больше нравится, хотя Криштиану играл в 
"Манчестере".  
- Кто третий?  
 - С самого детства мне нравится Уэйн Руни, но это игрок совсем другого плана. 
Спроси любого мальчика, который любит футбол: "Кто твой любимый игрок?" Все 
ответят "Месси" или "Роналду". Это уже как жвачка, о них все говорят. Руни - 
один из величайших футболистов. Просто он выполнял другую, "дьявольскую" 
работу, от которой я всегда кайфовал.  
- В "Сахалинских Акулах" вы играли под 21-м номером. Перейдя в "Спартак", 
взяли себе 62-й. Почему именно это число?  
 - Во-первых, есть Никита Соколов, который забрал себе 21-й номер в 
"Спартаке", я ничего не мог ему противопоставить (улыбается). Во-вторых, в 
"Вегасе" есть защитник Даниил Мироманов, который играл в "Сочи" под 62-м 
номером. Решил взять его себе, тем более мне нравится, когда первая цифра 
больше второй. Да и в сборной Московской области у меня был шестой номер. К 
вопросу про лучших атакующих защитников назову еще Богдана Конюшкова и 
Егора Савикова. Наша молодежь ничуть не хуже опытных хоккеистов. Раньше 
играл под 21-м номером из-за даты рождения (21 декабря).  
- Вы закончили школу с золотой медалью. Тяжело было совмещать 
профессиональный спорт и учебу на "отлично"?  



 

 

 - Вообще не сложно. В младшей и средней школе был круглым отличником. Мог 
один раз получить тройку и дома уже ждала недовольная мама. Отец относился 
лояльнее, он понимал, что оценки не отражают истинный уровень знаний. В 
выпускных классах ко мне относились снисходительнее. Был один сезон, когда я 
играл за 2001-й, 2002-й и 2003-й года и реально уставал, засыпал на уроках, хотя 
до этого нормально спал ночами. Тяжело было только в 11-м классе, потому что 
я играл на Сахалине и полноценно не мог учиться, только делал домашние 
задания.  
- С кем из когда-либо живущих людей Вы хотели бы познакомиться и что бы у 
них спросили?  
 - Назову двоих: Уэйн Руни и Уоррен Баффетт. С первым хотя бы просто вместе 
посидеть, а у Баффетта хотел бы узнать, как он достиг успеха.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047066/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Девушки взялись за клюшки (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 20 сентября 2023) 
Команда "Динамо-Нева", год назад остановившаяся в шаге от главного трофея в 
Женской хоккейной лиге (ЖХЛ), новый поход за ним начала с победы над 
чемпионом, причем обыграна "Агидель" была на ее льду в Уфе.  
Девятый сезон ЖХЛ открылся противостоянием прошлогодних финалистов. 
Идея эта не нова - КХЛ так поступает уже много лет, разыгрывая в своем 
стартовом матче Кубок открытия. "Динамо-Нева", напомним, в прошлом сезоне 
стала третьей в регулярном чемпионате, а в плей-офф дошла до финала, 
уступив "Агидели" лишь в пятом, решающем, матче. И вот петербургская 
команда вновь в Уфе. Только не на финише сезона, а на старте.  
 - Конечно, было обидно, но для меня то поражение не стало трауром, скорее - 
опытом, - вспоминает голкипер "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова. - Это был 
мой первый финал, мы провели все пять матчей, отыгрывались в серии, и после 
не осталось никаких эмоций, даже чтобы поплакать. Хотелось просто отдохнуть 
от хоккея. Теперь же мы соскучились по игре. Каждая из нас получила в том 
финале информацию, в чем стать лучше, чтобы наконец добраться до кубка 
ЖХЛ. В 2022 году у нас была бронза, в 2023-м - серебро. Сейчас надо брать 
золото".  
К новому сезону "Динамо-Нева" готовилась поначалу вдали от городского шума 
в "Игоре", где на протяжении трех недель девушки работали над физическими 
кондициями и выносливостью. Затем сборы продолжились уже в Петербурге, в 
"Юбилейном".  
Ключевое изменение в составе - карьеру завершила ведущий защитник 
Анастасия Чистякова. В "Динамо-Неве" она была одной из самых именитых 
спортсменок - бронзовый призер ЧМ среди игроков не старше 18 лет, участник 
взрослого ЧМ, чемпион Универсиады-2019, трехкратный участник матча звезд 
ЖХЛ. Анастасии только 26, но ее замучили травмы. После невыразительного 
сезона закончила с хоккеем и форвард Диана Булатова, которая немногим 
старше - ей 28. Также покинули команду венгерка Хэйли Уильямс, юный вратарь 
Софья Бойченко и форвард Дарья Петрова. Им на смену пришли две Ирины, и 
обе защитники, - Кузнецова из Екатеринбурга и Цацына из "Куньлуня", а также 
титулованный форвард Анна Шохина из "Торнадо".  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047066/


 

 

 - Шохина - индивидуально сильный игрок, - характеризует новичка главный 
тренер "Динамо-Невы" Александр Зыбин. - Всю свою карьеру она провела в 
подмосковном "Торнадо" и решила перезагрузиться, выбрав нас. Надеемся 
увеличить за счет нее нашу атакующую мощь и усилить конкуренцию - в прошлом 
году ее у нас почти не было. Все игроки знали, что место в составе им 
гарантировано, и не давали того качества игры, которое мы от них хотели. Для 
углубления состава пригласили двух юниорок, воспитанниц петербургского 
хоккея. Сделаем все, чтобы девушки прогрессировали.  
Регламент чемпионата ЖХЛ претерпел существенные изменения. В регулярке у 
команд стало 42 матча вместо 32. Против каждого соперника играть теперь по 
шесть раз - трижды дома, трижды на выезде. Причем матчи будут проходить 
сериями - как правило, в течение четырех-пяти дней. Победитель регулярки ЖХЛ 
станет первым в истории обладателем свежеотлитого кубка - аналога Кубка 
континента им. В. Тихонова в КХЛ. Ранее трофей в лиге прекрасных вручался 
только победителю плей-офф. Предусмотрены две паузы (в ноябре и декабре) 
на международные соревнования, третий перерыв, в феврале, - на 
Всероссийскую спартакиаду в Челябинской области, где в составе сборных своих 
регионов сыграют хоккеистки всех команд ЖХЛ.  
 - С новым регламентом будет интереснее, - считает вратарь Фархутдинова. - 
При формате с тремя играми и увеличенным количеством матчей можно будет 
больше очков набрать за победы. Еще не придется рано заканчивать сезон - 
играть всегда лучше, чем тренироваться.  
Матчи на вылет в новом сезоне тоже пройдут в расширенном формате. 
Четвертьфиналы и полуфиналы - до трех побед (раньше хватало двух), а финал 
- до четырех (было до трех). То есть от чемпиона на кубковом отрезке требуется 
десять побед. Из плохого - в кубковую часть теперь проходят все восемь 
участников. Какой в таком случае смысл растягивать регулярный чемпионат, 
если настоящее соревнование начнется только с марта в плей-офф?  
Команд, впрочем, могло быть и больше, но летом ЖХЛ потеряла одного 
участника. Российскую лигу покинул китайский "Куньлунь Ред Стар Шэньчжэнь", 
фактически базировавшийся, правда, в Мытищах. Хоккеистки окрепли в 
российском турнире и теперь будут поднимать свой вид спорта на родине, 
причем все игроки распределены по различным клубам. За четыре сезона в ЖХЛ 
"КРС Шэньчжэнь" дважды становился ее чемпионом, один раз завоевывал 
серебряные медали.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/devushki-vzyalis-za-klyushki/ 

К заголовкам сообщений 

"Я просто очень хотела победить". Автор первого гола сезона Вероника 
Коржакова о старте чемпионата ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 20 сентября 2023) 
Нападающий "Агидели" Вероника Коржакова стала автором первой 
заброшенной шайбы в новом регулярном чемпионате ЖХЛ. В матче открытия 
она поразила ворота "Динамо-Невы" на 14-й минуте. Форвард поделилась 
эмоциями от гола и подвела итоги первых встреч.  
 - За спиной два месяца тренировок. Насколько лично вы подошли 
подготовленной к сезону?  
 - Мне кажется, мы хорошо прошли этап сборов. Упорно провели тренировочные 
циклы: занимались в тренажерке и на льду. Несмотря на это, зашли в сезон не 
так хорошо, как хотелось - старт регулярки получился для нас неудачным. Но 
победа после неприятного поражения зарядила нас выигрывать дальше.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/devushki-vzyalis-za-klyushki/


 

 

 - Волновались перед выходом на лед?  
 - Если честно, то ни капли. Я просто выходила подготовленной, очень хотела 
победить. На льду чувствую себя уверенно, хоть и понимаю, что где-то совершаю 
ошибки. Но они будут всегда, сколько бы мы их не прорабатывали. Без 
оплошности действует лишь тот, кто сидит на лавочке. Нам, конечно, есть над 
чем работать. Будем стараться и идти дальше.  
 - Вы стали автором первой шайбы новой регулярки ЖХЛ. Как вы видели этот 
гол?  
 - Надеюсь, что это моя не последняя шайба. Нашим звеном хорошо разыграли 
большинство, мне отдали пас, а я просто добила в ворота. Была очень рада, что 
удалось забить гол уже в первом матче. Это очень хорошо. Надеюсь, что буду и 
дальше так радовать команду и болельщиков.  
 - Во втором матче серии команда взяла реванш над "Динамо-Невой". Как 
оцениваете такой камбэк?  
 - Мы большие молодцы, что собрались с силами и отыгрались за три минуты до 
финальной сирены. Это очень круто! В первой игре мы не реализовали моменты 
и, считаю, что пропустили глупые голы. В повторной встрече нас подтащил 
вратарь Анна Пругова - она умница. Мы в свою очередь действовали более 
внимательно и смогли выиграть.  
 - В регулярном чемпионате командам теперь предстоит провести три встречи с 
одним и тем же соперником. Как отнеслись к таким нововведениям?  
 - Круто, что у нас теперь будет больше матчей. Благодаря им мы сможем 
набрать немалое количество очков и получить хороший игровой опыт. Еще бы 
побольше команд и вообще супер.  
 - На ваш взгляд, хватит ли "Агидели" сил, чтобы второй год подряд доказать свое 
превосходство и выиграть чемпионат в шестой раз?  
 - Это мы уже и посмотрим в конце сезона. Но я надеюсь, что нам удастся 
оставить у себя дома кубок ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046409/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк не связывает неудачный старт ЦСКА в сезоне с делом Федотова 
(ТАСС, Москва, 20 сентября 2023) 
Неудачный старт ЦСКА в регулярном чемпионате Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) не стоит связывать с игрой вратаря Ивана Федотова, чей 
контракт с клубом стал причиной разногласий с Международной федерацией 
хоккея (IIHF). Такое мнение ТАСС высказал глава Федерации хоккея России 
(ФХР) и трехкратный олимпийский чемпион Владислав Третьяк.  
Действующий обладатель Кубка Гагарина начал сезон с поражения казанскому 
"Ак Барсу" в матче за Кубок Открытия, после уступил в четырех из семи 
последующих матчей регулярного чемпионата. Федотов сыграл в пяти встречах.  
"Думаю, что нет, - ответил Третьяк на вопрос о влиянии дела Федотова на игру 
ЦСКА. - Если ЦСКА забивает одну шайбу, то при чем тут вратарь? Вратарь имеет 
право на ошибку, я в свое время имел право даже на две ошибки, потому что я 
знал, что Валерий Харламов и Борис Михайлов точно забьют три шайбы. 
Поэтому надо забивать, тогда и легче играть станет".  
Глава ФХР считает, что ЦСКА и петербургский СКА, который тоже начал сезон с 
серии поражений, по ходу сезона вернутся на лидирующие позиции. "Думаю, что 
все встанет на свои места, потому что ЦСКА и СКА - клубы, у которых есть опыт 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046409/


 

 

и прекрасный состав, - сказал Третьяк. - Сейчас трудно оценивать каждую 
команду. Но зато есть интерес, тот же клуб "Сочи" сейчас набрал чуть ли не 
больше очков, чем за весь сезон. Мы желаем ЦСКА и СКА - тоже армейскому 
клубу - найти свою игру. Думаю, они исправят ошибки и восстановят свое 
мастерство и свое положение в турнирной таблице. Они остаются фаворитами, 
по составу они одни из сильнейших команд".  
4 августа IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - американский 
клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-
за службы хоккеиста в армии. Международная федерация наложила на ЦСКА 
годичный запрет на международные трансферы, а Федотов с 1 сентября был 
дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в расположение 
клуба НХЛ. КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после 
того, как Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою позицию о незаконности 
решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления Федотова на 
льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс.  
8 сентября Тардиф сообщил ТАСС, что ситуацию с продолжением наложения 
санкций должен 10 сентября рассмотреть совет организации. По его словам, 
совет IIHF обсудит второй и третий случаи нарушения вратарем и клубом 
трансферного регламента. ФХР передала в IIHF апелляцию ЦСКА на решения о 
дисквалификации Федотова и запрет на международные трансферы.  

https://tass.ru/sport/18794295 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Детройт" подписал пробный контракт с 35-летним Анисимовым (Р-Спорт, 
Москва, 20 сентября 2023) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Детройт Ред Уингз" подписал 
пробный контракт с российским форвардом Артемом Анисимовым, сообщает 
CapFriendly в X (бывшая соцсеть Twitter).  
Россиянин примет участие в тренировочном лагере команды. Также "Детройт" 
подписал пробный контракт с голкипером Майклом Хатчинсоном.  
Анисимову 35 лет. В прошедшем сезоне он играл за команду Американской 
хоккейной лиги (АХЛ) "Лихай Вэлли Фантомс", в составе которой сыграл в 55 
матчах и набрал 36 очков (19 голов и 17 передач). В сезоне-2021/22 Анисимов 
выступал в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в составе ярославского 
"Локомотива", воспитанником которого является.  
Последней командой форварда в НХЛ была "Оттава Сенаторз", которую он 
покинул в 2021 году. Также он защищал цвета "Нью-Йорк Рейнджерс", "Коламбус 
Блю Джекетс" и "Чикаго Блэкхокс". В 771 матче регулярных чемпионатов лиги 
Анисимов набрал 376 очков (180+196), в 43 играх плей-офф - 17 (8+9).  

https://tass.ru/sport/18794295
https://www.championat.com/hockey/news-5249478-tretyak-ne-svyazyvaet-neudachnyj-start-cska-v-sezone-s-delom-fedotova.html
https://allhockey.ru/news/show/490269-Tret_yak_zhelaju_CSKA_i_SKA_najti_svoju_igru_oni_ostajutsya_favoritami
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1084012
https://allhockey.ru/news/show/490256-Tret_yak_ne_svyazyvaet_neudachnyj_start_CSKA_v_sezone_s_delom_Ivana_Fedotova


 

 

В составе сборной России Анисимов стал чемпионом мира в 2014 году, завоевал 
две серебряные (2010, 2015) и одну бронзовую (2019) награду мировых 
первенств.  

https://rsport.ria.ru/20230920/khokkey-1897469700.html 

К заголовкам сообщений 

Артем Анисимов в "Детройте", что ждать от центрфорварда в НХЛ, 
почему Анисимов не возвращается в Россию (Чемпионат.com  , Москва, 20 
сентября 2023) 
Кажется, опытнейший центрфорвард будет учить жизни молодых ребят из фарм-
клуба "Детройта". 
Восемь лет назад звено Панарин - Анисимов - Кейн общепризнанно было одним 
из лучших в лиге. Пока два негабаритных технаря, поймавших "химию", творили 
и рисовали чудеса, оборонительный центр из Ярославля подчищал 
оборонительные огрехи не особо любящих отрабатывать сзади технарей. 
Анисимов, кроме того, успешно мог подыграть на пятаке, благодаря чему в 
"Чикаго" установил личный рекорд результативности в 45 очков. 
"Специалисты часто забывают о роли Анисимова? Они неправы. Вы же видите 
сами, что он забивает в последнее время чуть ли не в каждой игре. Все с ним 
нормально, не беспокойтесь! Артем отлично справляется со своей работой!", - 
говорил Панарин в интервью "Чемпионату" осенью 2015-го. 
Однако из-за проблем с потолком Артемий уехал в "Коламбус", и великое звено 
распалось. Тренеры стали искать Кейну других партнеров, а продуктивность 
русского центра стала потихоньку падать. Сыграло роль и то, что Анисимов не 
был самым скоростным форвардом, что в новой НХЛ стало цениться вдвойне 
сильнее. Вскоре Артема отправили в "Оттаву", но и там в ковидном сезоне он 
чаще попадал в запас. Возможно, самое яркое воспоминание о двух сезонах в 
канадской столице - роль второго вратаря в матче с "Ванкувером" из-за травм 
сразу двух голкиперов. 
Обычно в таких ситуациях игроки возвращаются домой - и половину сезона-
2021/2022 Анисимов провел в родном "Локомотиве". Кто-то ждал, что форвард 
попадет в олимпийскую сборную с учетом резкого дефицита центров, однако 
Артем остался вне состава. После раннего завершения сезона "Локо" в том 
сезоне (0-4 от ЦСКА) форвард сравнительно рано уехал в Америку - по словам 
президента клуба, он тренировался за океаном уже в конце апреля. Если в 
прошлом году в "Локомотиве" ждали возвращения форварда, то сейчас у "Локо" 
линейка центров сформирована с запасом. В системе уже есть несколько 
молодых ребят, которых пора доводить до основы, кроме того, если команде 
нужны новички, то скорее яркие забивалы, а не опытные рабочие лошадки. 
В прошлом году Артем подписал пробный контракт с "Филадельфией". Клуб из 
Пенсильвании тренировал Джон Торторелла, который был прекрасно знаком 
нашему форварду по работе в "Рейнджерс". "Это один из самых умных 
хоккеистов, которых я когда-либо тренировал. Анисимову не нужно ничего 
объяснять. Мне он очень нравится", - говорил Тортс о русском центре. Вполне 
возможно, Артем пробился бы в состав "летчиков", которые в прошлом году еще 
лелеяли надежды на плей-офф, но форвард получил травму на предсезонке. 
После его восстановления все места в составе были заняты, и Анисимов 
подписал контракт с фарм-клубом "Филадельфии". 
Сейчас Анисимов перед самым началом предсезонных матчей в НХЛ подписал 
контракт с "Детройтом", который летом и так приобрел десяток новичков. Многие 
коллеги стали прикидывать шансы форварда сыграть за мичиганский клуб, где в 
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этом году из русских будет только Клим Костин, и стали вспоминать, как Стив 
Айзерман уважает игроков из России. Однако сложно представить, что форвард 
при нормальных обстоятельствах сыграет хотя бы десяток матчей за основной 
состав. 
Во-первых, линия центров клуба и так сверхукомплектована. За спиной Дилана 
Ларкина нет звезд, но игроков немало - есть Эндрю Копп и Джей Ти Комфер, 
каждый из которых может сыграть как на центре, так и на фланге. Есть 
талантливый, но чудовищно травматичный Робби Фаббри, от которого можно 
ждать повреждения в любой момент. Есть отметившийся грязным приемом на 
ЧМ Джо Велено, который адаптируется к НХЛ. Наконец, есть выбранный в топ-
10 драфта Марко Каспер, который уже успел отыграть парочку полных сезонов в 
шведской взрослой лиге. В общем, даже в случае травм сыграть на этой позиции 
есть кому. 
Во-вторых, скорее всего, желание форварда остаться в Америке связано с 
семейными обстоятельствами. Еще в прошлом году писалось, что форвард 
хочет оставить семью на ПМЖ в Штатах. Хотя супруга Анисимова из России, 
можно предположить, что одним из инициаторов этого является она: таких 
прецедентов в нашем хоккее уже было несколько. 
Однако вполне можно представить, что Анисимов подпишет двусторонний 
контракт с "Детройтом" и будет играть бóльшую часть сезона в фарм-клубе. 
После начала перестройки в закромах "крыльев" скопилось достаточно молодых 
игроков, хоккейное становление которых будет проходить в "Гранд Рэпидз" из 
АХЛ. Фарм "Детройта" провалил прошлый сезон, и повторения этого менеджмент 
вряд ли хочет. Анисимов наверняка усилит клуб не только со спортивной точки 
зрения, но и передаст молодым игрокам ту рабочую этику, которую Айзерман и 
его помощники хотят видеть от каждого игрока в составе. 
Недавно форвард "Лады" Донат Стальнов рассказывал: "Мне посчастливилось 
тогда поработать с ним: вместе выйти на лед и тренироваться друг с другом. Для 
меня это было откровением в те годы: Артем дал много важных уроков по 
вбрасываниям, рассказал и показал, как это делается в НХЛ". Таким ментором 
русский центр сможет стать для многих игроков, на которых "Детройт" возлагает 
большие надежды.  

https://www.championat.com/hockey/article-5249414-artyom-anisimov-v-detrojte-
chto-zhdat-ot-centrforvarda-v-nhl-pochemu-anisimov-ne-vozvraschaetsya-v-
rossiyu.html 

К заголовкам сообщений 

Евгений Кузнецов: "Уже тиктокеры в хоккей играют! В наше время такого 
не было!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
Форвард "Вашингтона" Евгений Кузнецов в интервью "Матч ТВ" рассказал о 
перспективах "Трактора" и о том, куда движется современный хоккей.  
Видно, как Евгений Кузнецов соскучился по России - в родном Челябинске он не 
был года три. И вот теперь купался в обожании болельщиков, снимался в 
смешных шоу, давал интервью и выходил на лед с другом Александром 
Овечкиным, когда тот проводил гала-матч в Красногорске во время детского 
турнира своего имени. 
Скоро стартует новый чемпионат НХЛ. Кузнецов имеет контракт с "Вашингтоном" 
еще на два года. И мы верим, что Женя только лишь шутил, когда говорил нам: 
"Вот еще два года помучаюсь в современном хоккее..." 

https://www.championat.com/hockey/article-5249414-artyom-anisimov-v-detrojte-chto-zhdat-ot-centrforvarda-v-nhl-pochemu-anisimov-ne-vozvraschaetsya-v-rossiyu.html
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Во-первых, ему только 31 год. Впереди много интересного в "Вашингтоне", и это 
не только ожидаемый момент, когда Овечкин побьет рекорд Уэйна Гретцки. 
Отдать решающий пас на Ови - это тоже войти в историю. 
- Евгений, где вы нашли этот олдскульный шлем JOFA, в котором играли на 
матче Овечкина?  
 - Я приехал со шлемом другого цвета, а здесь нужен красный. Вот я и взял в 
музее. Мне сказали, что в этом шлеме играли с 1982 по 1986 годы. 
 - А еще на вас свитер "Легенд хоккея". Хотя вам только недавно исполнилось 30 
лет. Не рано ли в легенды пошли?  
 - Завидуйте молча! (Смеется). 
 - В нашей лиге появился вратарь Зак Фукале - говорят, это вы его 
порекомендовали в "Трактор".  
 - Ни в коем случае! Просто он спрашивал про город, как все устроено в 
Челябинске. Но все равно для человека, который ни разу не был в России, 
тяжело представлять, куда ты переезжаешь. У него же семья, ребенок - не все 
так просто. 
Я ему рассказал, объяснил, что нет никаких проблем и медведи по улицам 
Челябинска не ходят. Можно жить, и "Трактор" - команда хорошая, и житейские 
условия есть. Мы обсуждали больше организационные моменты. 
 - Хочется верить, что в этом сезоне "Трактор" попадет в плей-офф.  
 - Попадет-попадет, я в этом уверен. Конечно, раз на раз не приходится, и 
прошлый сезон получился на редкость неудачным. Но коллектив хороший, и 
ребята даже взбодрились. Всех обидела и расстроила та неудача, немного 
понизилась самооценка. Но ребята амбициозные, все хотят играть и побеждать. 
Глаза у всех горят в этом году - и тренерский штаб, и руководство делают все 
для того, чтобы команда играла хорошо. 
 - Генменеджер Алексей Волков строил еще чемпионский "Авангард"...  
 - Надеюсь, он теперь построит чемпионский "Трактор". Город ждет, городу надо. 
Насколько я понял, Алексей делает хорошую работу. Настоящий генеральный 
менеджер, который должен быть в каждом клубе. Специально обученный 
человек, и он занимается своим делом. 
- Виталий Кравцов в очередной раз вернулся в "Трактор". Что не получается у 
него в НХЛ?  
 - Не знаю - команду, может, не ту выбирает. Не под того тренера как-то попадает, 
наверное. Но в этом нет ничего зазорного. Пробуешь свои силы в Америке, 
возвращаешься в Россию. Понятно, что люди будут о тебе говорить, тебя станут 
обсуждать. 
Но хоккеисту главное - перезарядиться и провести хорошие один-два сезона, 
выведя себя на высокий уровень. А потом, если захочет, снова поедет и себя 
попробует. Самое главное - не загоняться, играть в хоккей и наслаждаться. Все 
в его руках в этом году. 
"Еще года два помучаюсь - и буду на хоккей со стороны смотреть" 
 - В предсезонке мы видели даже, как Кравцов выходил в центре и вставал на 
точку вбрасывания. Он у вас советы не спрашивал?  
 - Нет-нет. Мы много о чем болтали, но об этом не говорили. 
 - А еще мы видели, как в роли центрфорварда пробовал себя Матвей Мичков. 
Сразу же вспомнилось, как вас из края в НХЛ перевели в центр. Тяжело ли так 
перестраиваться?  
 - Мне кажется, тут сравнивать не очень правильно. Здесь и там немного разный 
хоккей. А в плане того, что Мичков переходил в центр - значит, тренер так увидел, 
поняв, что он может так кататься, играть. Тренерские решения не обсуждаются. 
Но самое главное, чтобы это срослось с решением самого игрока. Правильно? 



 

 

Чтобы ему было интересно и чтобы он сам хотел развиваться и играть на этой 
позиции. 
Потому что позиция очень тяжелая. Но если будет время, и так развиться дадут, 
то за месяц-два можно заметно подтянуть свои навыки. Можно поошибаться, но 
главное, чтобы учиться на этих ошибках. 
 - А что самое сложное, когда ты из края переходишь в центр?  
 - Об этом можно полдня говорить! А если в двух словах, то базовый принцип - 
назад ты бежишь быстрее, чем вперед. Это крайние форварды ничего не делают. 
Все смеются, а так и есть на самом деле. А центру нужно быстрее в оборону 
чесать. 
 - Зацепила ваша фраза о том, что хоккей уже стал другим. Вот недавно в 
юниорской лиге Квебека отменили драки. Куда вообще развивается ваш вид 
спорта?  
 - Да я без понятия! Еще года два помучаюсь - да буду со стороны потом смотреть 
на эту кучу голов. Ну, запретили драки - значит, так руководство лиги решило. Я 
знаю многих людей, кто против этого решения. Мнения разделились, и здесь 
тяжело обсуждать. 
- А еще мы видим в КХЛ очень много удалений. Вот в предсезонке вообще гнали 
за все.  
 - Да это всю жизнь так было. Судьям, видимо, летом не дают свистки. Они потом 
выходят и свистят как угорелые всю предсезонку и первые две недели 
чемпионата. 
А потом им дадут люлей, и будет все нормально. Арбитр ведь не будет все лето 
со свистком ходить? Но тут соскучился. Насвистится, и потом все как обычно 
станет. 
"У меня в детстве была одна задача: купить родителям дом, а себе - машину" 
 - Вы чувствуете в себе менеджерскую жилку? Или, может, тренером однажды 
станете? Не ведете конспекты?  
 - Нет, я этим точно не занимаюсь. Даже не думал на эту тему. Для меня будет 
сложно перестроиться на другую роль. У меня видение хоккея немного 
необычное. Мне трудно собирать команду или тренировать ее. Значит, нужно 
менять свое видение. Тут много над чем есть поразмыслить. 
 - У вас истекла дисквалификация в составе сборной России...  
 - Сборной нет только. 
 - Но есть же вера, что сборная вернется?  
 - Посмотрим, тут от меня ничего не зависит. 
 - Олимпиада-2026 не за горами.  
 - Скажут играть - поедем. Нет - значит, поедем обыгрывать белорусов. 
 - Ну, неплохая тренировка в мае. Ваше мнение?  
 - Я даже не видел эти игры, если честно. 
 - Вот Овечкин провел свой кубок. А у вас этим летом были собственные 
активности для детишек?  
 - Нет, это лето я полностью провел с семьей. Долго лечился, пару раз выходил 
на лед с детишками, когда меня просили. А так много болячек было, которые все 
еще заживают. Я просто не распространялся о них повсюду, старался провести 
время дома - с родителями, с женой и детьми. Мы в Челябинске долго не были, 
три года точно. Поэтому отдыхали летом по-настоящему, по-семейному. 
 - Когда вы общаетесь с детьми на скамейке, о чем они спрашивают? Что их 
больше всего интересует от Жени Кузнецова?  
 - Вот недавно спрашивали о клюшке, которой я играю. Им это интересно. И я 
таким же был. Один парнишка спросил, сколько раз в неделю мы тренируемся. 



 

 

Ну такие, добрые детские вопросы. На самом деле, ребята - молодцы, что не 
стесняются и спрашивают. Не нужно никогда бояться, что кто-то посмеется над 
твоим вопросом. Если хочешь спросить - спрашивай. Потому что время 
потеряешь, упустишь - потом уже сложно будет узнать. 
 - Если вспомнить свое детство, у вас было что-то похожее, когда ребенок мог 
покататься вместе с Овечкиным и Кузнецовым?  
- Я помню, Алексей Ковалев приезжал в Челябинск с мастер-классом, когда 
ездил по регионам. Но я по возрасту не подошел, был сильно молодой. Это 
единственный профессиональный хоккеист-звезда, которого я тогда видел. А 
так, знаете, нам и во дворе по кайфу было играть. Мы в хоккей там гоняли, по 
ночам катались, и днем всегда была коробка занята. 
Нам не надо было каких-то звезд привозить, хоккеистов с именем. Нам самим 
просто нравился хоккей, и мы от него всегда кайфовали. Сами играли летом в 
футбол, в баскетбол, во все виды спорта. 
Нас не нужно было мотивировать. Потому что у нас была задача одна: купить 
родителям дом, себе - машину, и выбраться оттуда, где я рос. У меня был такой 
стимул. А когда он есть, тебе не надо что-то еще искать. 
 - Когда вы проводите детские мастер-классы, получаете какую-то энергию? 
Зачем это вам нужно?  
 - Конечно, где-то себя вспоминаешь, как ты был молодым. Как тоже ходил, 
боялся спросить, мечтал попросить у кого-то клюшку. 
Но дети быстро взрослеют. Сейчас 12-летний ребенок - как раньше был 16-
летний. Все эти компьютеры, гаджеты. Уже тиктокеры играют в хоккей! О чем тут 
говорить?! 
 - Блогеры в футболе хорошо выстреливают с медиакомандами. Как думаете, 
возможно ли это в хоккее?  
 - Перспектива есть всегда, когда деньги будут вкидывать. Нужны финансы на 
старте, чтобы это запустить. А я думаю, желания-то много. И вот в деньги все 
упирается.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949978_Jevgenij_Kuznecov_Uzhe_tiktok
ery_v_khokkej_igrajut_V_nashe_vrema_takogo_ne_bylo 

Похожие сообщения (9): 

• Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 сентября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"К русским в Канаде относятся дружелюбно". Талант из "Магнитки" - уже 
третий год за океаном (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 
сентября 2023) 
Интервью 18-летнего нападающего "Сагино Спирит" Валентина Жугина.  
Валентин Жугин - воспитанник магнитогорского хоккея. В сезоне-2020/21 
нападающий дебютировал в МХЛ за "Стальных Лис". А летом 2021 года форвард 
переехал в Канаду и подписал контракт с "Гельфом" из юниорской Лиги Онтарио. 
Ближайший сезон станет уже третьим для Жугина в CHL. В интервью "СЭ" 
Валентин рассказал о хоккее в канадских юниорских лигах, мотивах продолжения 
карьеры в Северной Америке и отличиях в тренировочном процессе от МХЛ.  
Переезд в Канаду  
 - Почему в 2021 году переехали в Канаду?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949978_Jevgenij_Kuznecov_Uzhe_tiktokery_v_khokkej_igrajut_V_nashe_vrema_takogo_ne_bylo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1949978_Jevgenij_Kuznecov_Uzhe_tiktokery_v_khokkej_igrajut_V_nashe_vrema_takogo_ne_bylo
https://www.championat.com/hockey/news-5248696-kuznecov-eschyo-goda-dva-pomuchayus-i-budu-so-storony-smotret-na-etu-kuchu-golov.html
https://sport24.ru/hockey/news-579808-kuznetsov-kuda-razvivayetsya-khokkey-bez-ponyatiya-yeshche-goda-dva-pomuchayus-i-budu-so-storony-smotret
https://www.livesport.ru/hockey/2023/09/20/kuznetsov/
https://www.sports.ru/hockey/1115482392-kuzneczov-o-napravlenii-razvitiya-xokkeya-da-ya-bez-ponyatiya-eshhe-go.html


 

 

 - После сезона-2020/21, который я отыграл в МХЛ, агент предложил поехать в 
Канаду. Я согласился. Это моя мечта - играть в Канаде. До этого меня выбрали 
на европейском импорт-драфте. Причем заранее знал, какой это будет клуб, - 
через агента мне передали, что команда заинтересована во мне. Так и сложился 
отъезд.  
 - "Металлург" пытался вас сохранить?  
 - Да. Мне предлагали контракт, но выбрал Канаду. Мне хотелось развиваться в 
той лиге. В OHL выше скорости, плюс больше внимания от скаутов.  
 - "Гельф" любит приглашать россиян. До вас в клубе играли Гоголев, Саморуков, 
Торопченко, Чайка. В чем секрет?  
 - Наш генеральный менеджер любит русских. Поэтому всегда приглашали много 
ребят из нашей страны. Сейчас, правда, русских и белорусов запретили 
выбирать на импорт-драфте - поэтому наших игроков стало меньше.  
 - В межсезонье вы поменяли команду. Как и почему перешли в "Сагино Спирит"?  
 - Произошел обмен через импорт-драфт. В ключевых моментах мне не всегда 
доверяли. Мы поговорили с руководством - решили, что обмен станет хорошим 
шагом.  
 - За два года в Канаде получили то, что хотели?  
 - Конечно. Получил не только игровой опыт, но и бытовой. В Канаде другая 
жизнь, другая страна.  
 - Родители не боялись вас отпускать?  
 - Мама, думаю, боялась, но отнеслись нормально. Никто из близких не 
отговаривал от переезда. Это наше совместное решение.  
 - В Канаде вы живете в семье. Что это за люди? Почему они готовы брать 
хоккеистов из других стран?  
 - Потому что они сильно любят хоккей. Например, в моей семье их сын 
занимается хоккеем. Родителям интересно узнать, как живут профессионалы. 
Женщина - офис-менеджер, мужчина - рабочий.  
 - По Канаде они зарабатывают выше среднего?  
 - Думаю, да. Они живут в частном доме. Вся лига живет примерно в таких семьях, 
кроме местных игроков. В нашей команде, допустим, был один местный - он жил 
у себя дома.  
 - Переезд тяжело дался?  
 - Первый месяц было тяжело. Новая страна, новый язык. Чувствовал себя 
потерянным. Я вообще не знал английский язык, когда переехал. Первое время 
только пользовался переводчиком. Мне все помогали, объясняли жестами. Со 
временем начал понимать слова и подучил язык.  
 - За сколько времени поняли базу английского?  
 - Уверенно я себя почувствовал в этом сезоне. Получается, за два года научился 
хорошо говорить. Можно, конечно, и за год, но надо еще больше заниматься 
дополнительно.  
 - К чему привыкали сложнее всего, кроме языка?  
 - Первое время стеснялся людей. Это дома маму попросил покушать 
приготовить, а здесь, в семье, неудобно немного. Тем более я для них первый 
хоккеист. Поначалу я был закрытым, потом они меня разговорили.  
 - Клуб следит за семьей, в которой живет игрок?  
 - Обязательно. Перед сезоном они проверяют каждую семью, после чего 
хоккеисты едут туда.  
 - Кардинальные отличия в тренировочном процессе увидели?  
 - Тренировки, конечно, отличаются. Мы занимаемся не по полтора-два часа, а 
45 минут, максимум - час. Все быстро, без остановок. С утра мы - игроки, которые 



 

 

не учатся в школе - идем в зал. Потом возвращаемся домой. Отдыхаем, кушаем 
и вечером собираемся на льду всей командой.  
 - Школа - обычная общеобразовательная?  
 - Верно. В городе еще есть институт. Некоторые учатся там, а те, кто еще не 
вырос, учатся в школе.  
- Что интересного можно увидеть в Гельфе?  
 - Большую арену. Иногда с парнями ходили в рестораны, в кино.  
 - Всеволод Комаров рассказывал, что на финал Мемориального кубка 
собиралось 17-18 тысяч зрителей.  
 - Вместимость арены в Гельфе пять тысяч. Почти на каждый матч приходит 
много болельщиков, а на плей-офф всегда полный дворец. Первое время был в 
шоке, сейчас уже привык.  
 - Насколько Мемориальный кубок ценен для канадских юниоров?  
 - Это самый главный приз CHL. Все хотят выиграть трофей. Каждая лига хочет 
доказать, что она лучше двух других.  
 - Лиги отличаются по уровню мастерства?  
 - Мне кажется, в Лиге Квебека забивают больше голов, чем в нашей. Не знаю, 
все остальное почти на одном уровне.  
 - Может быть, в Лиге Квебека просто слабые вратари?  
 - Или защитники. (Улыбается.)  
 - Одно время в Канаде волновались из-за недостатка топовых молодых 
вратарей. Как сейчас с голкиперами в Лиге Онтарио?  
 - У нас в команде были хорошие вратари. Оба канадца. Так что проблем я не 
замечал.  
 - Много игроков из вашей лиги уходят в НХЛ?  
 - Конечно. Думаю, намного больше, чем из других юниорских лиг. Это хороший 
пример для мотивации. В прошлом году я играл против Джонсона из "Далласа" и 
Джекая из "Монреаля". Можно еще вспомнить кого-нибудь.  
 - Против Коннора Бедарда не доводилось играть?  
 - Лично - нет. Только видел хайлайты.  
 - Это действительно новый талант поколения?  
 - Да. Он выделяется и талантом, и работоспособностью.  
- Не сталкивались с моментами, когда хотелось все бросить и вернуться в 
Россию?  
 - Нет. Я же не для этого уезжал в Канаду, чтобы сдаваться. Понимал, что ко 
всему привыкну.  
 - Сколько зарабатывают игроки OHL?  
 - Контракты у всех одинаковые. Только те, кто играет последний сезон, получают 
больше раза в два. В рублях выходит примерно 30-40 тысяч в месяц.  
 - На что хватает этих денег?  
 - Я почти не трачу деньги в Канаде. Только если идем с пацанами в ресторан 
или в кино. Не на что тратить - дома мне все приготовят, клуб выдает форму. 
Можно сказать, что коплю на лето в Магнитогорске.  
 - Местным игрокам достаточно этих денег для жизни?  
 - Местным, помимо зарплаты, еще перечисляют деньги родителям за то, что они 
содержат детей. Так же, как принимающей семье.  
 - Вот еще одна причина, почему канадские семьи принимают хоккеистов из 
других стран.  
 - Они получают небольшие деньги. Едим мы явно больше, чем выделяют денег. 
Плюс ответственность за хоккеиста. Замечаю, что в семье иногда устают от 
меня, просто потому, что я всегда хочу есть. (Улыбается.)  
 - Между городами на матчи добираетесь на автобусах?  



 

 

 - Да. Выезжаем в день игры, а после матча сразу домой, если это недлинная 
поездка.  
 - Что скажете об уровне хоккея в OHL?  
 - Я был в шоке, когда вышел на первые смены. Все казалось очень быстрым. 
Все бегут, быстро мыслят. Игр десять ушло, чтобы привыкнуть.  
 - Насколько в городе популярен хоккей?  
 - Раз на матчи приходит по пять тысяч зрителей, наверное, популярен. На улице 
постоянно вижу, как маленькие дети играют в хоккей. На роликах часто катаются.  
 - Заметили, что хоккей - религия для Канады?  
 - Конечно. В Канаде все связано с хоккеем. Заедешь куда-нибудь покушать - там 
обязательно показывают хоккей. Везде логотипы клубов, хоккейные бренды.  
 - Вас узнают, если по центру города пройти в клубной толстовке?  
 - Сто процентов. Не обязательно узнают, что это конкретно я, но точно обратят 
внимание и подойдут. После игр мы выходим на улицу и раздаем автографы. До 
матча нас тоже встречают люди. Просят расписаться или сфотографироваться. 
Все как в НХЛ.  
 - Как часто вы тренируетесь?  
 - Когда часто идут игры, мы тренируемся интенсивно на льду по разу в день. 
Когда перерыв, можем сходить и в зал, и на лед. За неделю можем сыграть по 
три-четыре матча - всего в сезоне их 68. От такого графика не устаешь - всегда 
хочется играть, а не тренироваться.  
- В юниорских лигах Канады серьезно спрашивают за результат? После 
неудачного сезона могут уволить тренера или менеджера?  
 - Такое возможно. Клубам нужно показывать результат. Самое главное - 
вырастить игроков, которые пойдут дальше.  
 - Вас могли выбрать на последнем драфте НХЛ. Понимаете, почему этого не 
произошло?  
 - Видимо, есть недостатки, которые помешали. Несколько клубов общались со 
мной до драфта, но не так много.  
 - Расстроились, что не выбрали на драфте?  
 - Конечно. Но такова жизнь - надо работать дальше. Ничего страшного не 
произошло.  
 - Сталкивались с негативным отношением к россиянам?  
 - Нет. Не знаю, как в США, но Канаде все хорошо, ко всем относятся 
дружелюбно.  
 - Партнеры спрашивают о жизни в России?  
 - Да. Некоторые даже пытаются учить русские слова. Им это интересно.  
 - У вас в команде играл Дэнни Жилкин. Он не забыл русский?  
 - Нет, разговаривает обычно, свободно, как и я.  
 - Узнавали у него, как он переехал в Северную Америку?  
 - Да. Он рассказывал, что в девять или десять лет он поехал в Америку на сборы. 
А когда вернулся домой, ему предложили переехать. В нем увидели потенциал.  
 - А Саша Пастухов?  
 - Саша плохо говорит по-русски. Он больше американец, но тоже старается. Что-
то может сказать.  
 - А в Гельфе часто встречали русских?  
 - Один раз в ресторане услышал русскую речь. Просто послушал, о чем говорят, 
- подходить не стал. В Гельфе мало россиян - все едут в Торонто.  
 - В "Гельфе" вы играли с Даниилом Чайкой. Понимаете, почему ему тяжело 
дался переход на взрослый уровень?  



 

 

 - Сложно сказать. Даниил - хороший хоккеист и партнер. Не сильно слежу за его 
игрой, мы только иногда общаемся. Видимо, пока чего-то не хватает ему на 
взрослом уровне.  
 - Вы знали погибшего Абакара Казбекова?  
 - Мы играли в детстве. Я помнил его, но лично не знакомы. Трагедия, конечно, 
стала шоком. Мне перед игрой сказал кто-то из пацанов об этом. Так грустно 
стало.  
 - Верите, что 18-летний хоккеист может покончить жизнь самоубийством?  
 - Даже не знаю. Не хочется думать об этом.  
 - Как трагедия отразилась на лиге?  
 - Ко мне подошел генеральный менеджер. Спросил: знаю ли я его, все ли 
хорошо у меня. У нас в команде есть психолог - мне предложили пообщаться с 
ним, если есть какие-то проблемы.  
 - Каким видите свое дальнейшее развитие?  
 - Настраиваюсь на ближайший сезон. Дальше - посмотрим. Меня ждет важный 
сезон. Через год я уже буду играть как взрослый. А в лиге лимит на таких игроков 
- три человека. В прошлом сезоне это были парни 2003 года. Хотелось бы, 
конечно, через год пойти дальше.  
 - Летом могли вернуться в "Металлург"?  
 - Мы рассматривали такой вариант с агентом, но решили еще поиграть в Канаде. 
Меня все устраивает в этой лиге.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/valentin-zhugin-intervyu-
vospitannika-magnitki-ob-otezde-v-ameriku-zhizni-za-okeanom-2124766/ 

Похожие сообщения (6): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 20 сентября 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 20 сентября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 20 сентября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 20 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Играл зимой с вырезанной клюшкой из ивы и в галошах". Актер начал 
болеть за "Спартак" после роли в сериале. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 сентября 2023) 
C 18 сентября на ТНТ идет премьера сериала "Иванько-2". Персонажа Дмитрия 
Журавлева зовут Сеня, ему 30 лет. Он добряк и душа компании, но с весьма 
специфичным чувством юмора. Для него семья - основа счастливой жизни, 
поэтому он до сих пор плотно общается с родителями, живущими в деревне. Еще 
он очень любит хоккей и болеет за московский "Спартак", а также верит в теории 
заговора.  
В интервью "Спорту День за Днем" актер рассказал о хоккее, рабочих 
тренировках и роли в сериале.  
- Дмитрий, вы из села Верхняя Колыбелька и рассказывали, что в детстве часто 
играли и любили хоккей. Насколько герой Сеня похож на вас?  
 - В селе часто играл зимой с вырезанной клюшкой из ивы и в галошах, были 
прекрасные времена. Думаю, что я эмоционально пережил своего персонажа. Он 
очень наивен, романтичен и максималистичен. Единственное, что нас 
объединяет - заинтересованность к "Спартаку". Сеня - 30-летний семьянин, 
остряк, фанат хоккея и ХК "Спартак".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/valentin-zhugin-intervyu-vospitannika-magnitki-ob-otezde-v-ameriku-zhizni-za-okeanom-2124766/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/valentin-zhugin-intervyu-vospitannika-magnitki-ob-otezde-v-ameriku-zhizni-za-okeanom-2124766/
https://rg.ru/2023/09/20/hokkeist-zhugin-rasskazal-ob-otnoshenii-k-russkim-v-kanade.html
https://lenta.ru/news/2023/09/20/zhugin/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/09/20/21325622.shtml
https://rsport.ria.ru/20230920/khokkey-1897511360.html


 

 

- 12 сентября "Спартак" обыграл СКА в Ледовом дворце в Санкт-Петербурге. В 
какую команду верили? Насколько болельщик вашего героя уживается с вами в 
реальности?  
 - Я не болел ни за какую команду в хоккее, но после роли в Иванько все 
изменилось. Уже второй год симпатизирую "Спартаку". Все парни молодцы! На 
то они и команда, и работают слаженно. Могу сказать только: "Спартак 
московский - силен! Он - чемпион!". Поздравляю с победой команду!  
- В социальных сетях вы писали, что деревенская программа тренировок от 
мамы с переносом трех тонн зерна - лучшая нагрузка. Какие упражнения в ней 
вам нравятся больше всего?  
 - Любимые: покос - на широчайшие мышцы, чистка сарая - на бицепс и спину, ну 
и перенос зерновых - это на ноги и трицепс. Всем рекомендую, программа 
называется "Приезжай сына домой, отдохнешь". Если честно, то это идеальная 
нагрузка в теплое время года на тело, от которой не скроешься в деревне.  
- Поделитесь своей программой занятий. Чему уделяете больше внимания в 
поддержании формы?  
 - Времени очень мало, если удается выкроить часок - это пробежки и Full Body 
тренировки. Акцент в тренировке делаю на базовые упражнения: присед, жим 
штанги лежа, становая тяга, отжимания и подтягивания, жим штанги над головой.  
При выполнении упражнений задействую сразу несколько групп мышц 
одновременно, что дает крутой результат.  
- Отойдя от темы спорта, поговорим о кино. Почему вы решили стать актером?  
 - Мне нравится перевоплощаться и жить другие жизни, а потом возвращаться в 
свою. Говорят, у меня это неплохо получается. В будущем хотел бы сыграть кого-
то в сеттинге смутного времени, люблю этот исторический период. Вообще, меня 
привлекает историческое кино, но пока удача не на моей стороне.  
- Многие комики, актеры, спортсмены придумывают себе особенные ритуалы 
перед тренировками. А у вас есть такие?  
 - Нет, я стараюсь не забивать этим голову, лучше сконцентрироваться на 
задаче.  
- И напоследок блиц! Хоккей или футбол?  
 - Бег.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/igral-zimoy-s-vyrezannoy-klyushkoy-iz-ivy-i-v-
galoshakh-akter-nachal-bolet-za-spartak-posle-roli-v-s 

К заголовкам сообщений 

Патрик Торесен: звезда из нехоккейной страны (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 сентября 2023) 
KHL.ru продолжает серию статьей об игроках и тренерах, ставших легендами 
лиги. В новом материале рассказ о норвежце Патрике Торесене, который 
выиграл два Кубка Гагарина с разными командами.  
Уфа вместо Москвы  
Первым в КХЛ внимание на Патрика Торесена обратил "Спартак". В феврале 
2009 года генеральный менеджер клуба Андрей Яковенко отправился в Осло, 
где проходил квалификационный турнир к Олимпийским играм в Ванкувере. 
Функционер успешно провел первый раунд переговоров с норвежцем, которого 
планировали использовать как центрального нападающего в тройке со 
словаками Бранко Радивоевичем и Штефаном Ружичкой. Однако, как часто 
бывает, о планах клуба узнали более богатые конкуренты. Так Торесен оказался 
в "Салавате Юлаеве". Впрочем, достойно вышел из положения и "Спартак", 
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пригласив Мартина Цибака. Та словацкая тройка - одно из самых ярких явлений 
в истории клуба за последние три десятка лет.  
Норвегия - страна Северная. Но несмотря на это - нехоккейная. Например, не так 
давно мир облетела новость - хоккейная сборная страны из-за убытков 
распущена минимум до конца 2023 года. Чтобы перечислить именитых 
норвежских хоккеистов хватит пальцев одной руки. Национальный чемпионат, по 
сути, является любительским. Днем люди работают, а вечером играют. Сколько-
нибудь сильные хоккеисты отправляются в Европу, в первую очередь, в Швецию, 
или в Северную Америку. Патрик выбрал второй вариант, уехав за океан в 17 
лет.  
Торесен пробыл два сезона в одной из юниорских лиг Канады. Но, как и 
большинство европейцев, в НХЛ не пробился. Поехал в Швецию. Стал 
вызываться в сборную, где играл очень результативно. В 2004 году на дебютном 
для Торесена взрослом чемпионате мира норвежцы не смогли выйти из первого 
дивизиона, но сделал это через год. В 2006-м Патрик забросил две шайбы в 
элите и, все-таки пройдя все ступени хоккейного развития в Старом свете, вновь 
уехал за океан. Стабильно играть в НХЛ у Торесена, впрочем, так и не 
получилось. В 2008-м он вернулся в Европу насовсем.  
В "Лугано" Торесен блистал - 63 (22+41) очка в 48 матчах - больше набрали 
только финн Киммо Ринтанен из "Клотена" и словак Юрай Колник из "Серветта". 
В трех матчах квалификационного турнира к Олимпиаде нападающий заработал 
6 (4+2) баллов и помог сборной отобраться на Игры в Ванкувер. Далее был 
чемпионат мира в Швейцарии, в шести встречах которого Патрика забросил две 
шайбы. Сезон 2008-2009 стал для Торесена на тот момент лучшим в карьере. Не 
случайно именно тогда он и привлек внимание клубов КХЛ. Не только "Спартака" 
и "Салавата". Также им интересовались СКА и московское "Динамо".  
"В последние годы мне было обидно, когда некоторые аналитики и селекционеры 
говорили: да, Патрик Торесен хороший игрок для второстепенного чемпионата, 
но в самых сильных первенствах ему никогда не стать звездой. Очень сильно 
хотелось разубедить скептиков и доказать самому себе, что могу быть в одном 
ряду с главными европейскими суперзвездами. А какая лига в Старом Свете 
сильнее, чем КХЛ?" - говорил хоккеист в интервью "Спорт-Экспрессу".  
В тройке с Радуловым и Григоренко  
В 2009 году действующий чемпион "Салават Юлаев" вылетел в первом же 
раунде плей-офф. Руководство клуба, мечтавшее повторить успех сезона 
2007/2008, значительно укрепило состав, пригласив в том числе Дмитрия 
Калинина ("Финикс"), Виктора Козлова ("Вашингтон"), Сергея Зиновьева 
("Динамо") и Торесена. Поначалу три форварда-новичка Торесен, Зиновьев и 
Козлов играли в одной тройке. Но позднее сложилось сочетание, ставшее одним 
из лучших в истории КХЛ: Торесен - Игорь Григоренко - Александр Радулов.  
Торесен играл результативно с первых же матчей. Особенно доставалось от него 
"Витязю". В дебютном сезоне в КХЛ норвежец сделал два хет-трика - и оба в 
матчах с подмосковной командой. 21 октября Торесен забросил три шайбы в 
домашней встрече (6:1), а 5 января - в выездной (5:1).  
Кульминация сезона для "Салавата" и Торесена случилась в полуфинале Кубка 
Гагарина, где уфимцы играли с "Ак Барсом". В первой игре на своей площадке 
"Салават" уступил 3:4, а Торесен ударил локтем в голову капитана казанцев 
Алексея Морозова. Будущий президент КХЛ покинул лед только с посторонней 
помощью. "Вы сами все видели. Я взял шайбу, выводил ее из зоны. Игрок 
подъехал сбоку и ударил. Умышленно? Не знаю. У него спросите. Для меня же 
факт остается фактом нарушение правил было", - говорил Морозов.  
Легенды КХЛ. Алексей Морозов: от трех голов "Торпедо" до знаменосца сборной 



 

 

Легенды КХЛ  
Торесен из-за дисквалификации пропустил второй матч серии. Без одного из 
лидеров уфимцы вновь уступили. А отыграться у того "Ак Барса" с 0-2 было 
крайне сложно. Чуда не произошло. В финале вышла команда Зинэтулы 
Билялетдинова, которая выиграла второй Кубок Гагарина подряд.  
Во втором сезоне в КХЛ Торесен играл еще результативней - 66 очков против 57, 
второе место в списке лучшим бомбардиров регулярного чемпионата после 
Радулова и 18 баллов против 14 в плей-офф. На счету норвежца вновь было два 
тех-трика - 5 октября в матче с "Автомобилистом" и 20 октября в игре с 
"Локомотивом". Еще эффективней действовала и тройка Торесен - Григоренко - 
Радулов. На троих они набрали 186 очков в регулярном чемпионате и 51 в плей-
офф против 156 и 42 баллов в предыдущем сезоне. В итоге "Салават" выиграл 
Кубок Гагарина.  
Контракт Торесена с "Салаватом" был рассчитан на два сезона. Но разговоры о 
том, что норвежец может вернуться в НХЛ шли и в 2010-м и, тем более, в 2011 
году. Но ни за какой океан нападающий так и не уехал, предпочтя заключить 
соглашение с клубом из города на Неве.  
СКА каждый год ставил задачу выиграть Кубок Гагарина, но команде постоянно 
чего-то не хватало. Поначалу ситуацию не изменил и переход Торесена, хотя он 
был на пике карьеры. Патрик не только сверхрезультативно играл в "Салавате". 
Еще нападающий блистал на международной арене. В 2012 году он набрал 18 
(7+11) очков в 8 матчах на чемпионате мира, уступив в списке самых 
результативных игроков только Евгению Малкину, который набрал на балл 
больше, но и игр провел 10. Это был лучший турнир Торесена в составе 
национальной команды  
Однако СКА до поры до времени Торесен помочь в достижении цели не мог. В 
2012 и 2013 годах питерцы уступили в полуфинале. После этого клуб пригласил 
Илью Ковальчука. Но в 2014-м вылетел еще раньше - в четвертьфинале. 
Чемпионская команда в Санкт-Петербурге сложилась только к весне 2015 года, 
когда СКА наконец взял Кубок Гагарина.  
После завоевания второго Кубка Гагарина Торесен уехал в хорошо знакомый ему 
"Юргорден". В 2016-м перешел в "Цюрих", а еще через год вернулся туда, где 
начинал - в "Сторхамар", форму которого надел спустя 16 лет. Впрочем, в 
Норвегии Торесен не задержался. Уже в октябре пошли разговоры о его 
возвращении в СКА, которое состоялось уже в следующем месяце. Патрик 
говорил, что едет за Кубком Гагарина, но в тот год питерцам он не покорился.  
После завершения сезона Торесен опять вернулся на родину. Он - капитан 
"Сторхамара". Предстоящий сезон станет для него шестым, проведенным 
подряд в составе этой команды. По иронии судьбы, в последний раз клуб 
выиграл чемпионат Норвегии тогда, когда Патрик уехал в СКА. А после - как 
отрезало. Может быть, удачу Торесену и "Сторхамару" принесет новый сезон, в 
ходе которого двукратный обладатель Кубка Гагарина отпразднует 40-летний 
юбилей?  

https://www.khl.ru/news/2023/09/20/519867.html 

К заголовкам сообщений 

В Челябинске прошло первое заседание суда по делу экс-директора 
"Трактора" о наркотиках (Чемпионат.com  , Москва, 20 сентября 2023) 
В Челябинске прошло предварительное заседание по уголовному делу бывшего 
спортивного директора челябинского "Трактора" Александра Шинина. Об этом 
сообщает портал 74.ru. 

https://www.khl.ru/news/2023/09/20/519867.html


 

 

По информации источника, заседание продлилось около часа. Комментариев 
Шинин и его представитель не дали. Слушание прошло сегодня, 20 сентября, в 
Центральном районном суде Челябинска. 
Напомним, в июле Шинин был задержан, а в "Тракторе" сообщили о его отставке 
с поста спортивного директора клуба. Бывший хоккеист был остановлен 
представителями правоохранительных органов перед поездкой на рыбалку. В 
его автомобиле были обнаружены наркотики. Отмечалось, что Шинин 
приобретал запрещенные вещества для самостоятельного употребления, а не 
для продажи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5248562-v-chelyabinske-proshlo-pervoe-
zasedanie-suda-po-delu-o-narkotikah-eks-direktora-traktora.html 
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